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Ô TEMPO - Massa polar: em curso. Pressão atmos
-féríca média: l012.2milibares. Temperatura média
do dia: 17.9 graus centígrados. Umidade relativa.

média: �3.6 por cento. Estado médio do céu: cu
mulus, stratus, nevoeiros noturnos nas margen� de

) rios, serras, litoral e ,:ales do planalto. De meio a

encoberto. Estado medio do tempo: com chuvas

esparsas e passageiras no litoral e planalto. Teml?t:
ratura em declínio durante a noite, sem probabili-
dades de formações geosas. Estado geral do telJlpo
no Estado: com instabilidades, passando a estável.
PrevísâorA, Seixas N,etto.

MEDALHA ANlTA ,GAJRIBALDI - ,Em re-

'l"t'!conhecimento aos relevantes serviços pres-
, tados à política de proteção ao menor catarí
pense, o Dr. Mário Altenfelder, presidente da
Fundação Nacional do Bem Estar do Menof· �,
- Funabem -, será agraciado, na próxima
quinta-feira, dia 12 do corrente, com a Me-
�alha' Anita Garibaldí;: em solenidade a

I

seI

realizada às 15 horas, no Educandário 25 de
-Novembro.
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Assembléia mantém projetos do Governo
'. ,

-
, I . ,

'

,

'

arquivo' e. Konder promete
'\ .,' ,

no .novasleis
L

'-

"

I
.

,

Embo,ra ri SenadorKonder Reis ��ap'quilizasse, os professores
\

anunciando a reclassíflcaçâo e o Estatuto do Ma-gis�ério�
,

. ;J "
'

para o início de seu Governo, na Assembléia.ontem a sessão
.foi tumultuada ÍJo,r debates sobre a decisão da Mesa em'
'arquivar um projeto daquele estatuto e outras matérias
'consideradas prejudicadas, por criarem cargos.(P.3)'�any: "É irreversível"

COMBtJSI íVEL ��O�om.rui�'-ã� pará disciplinar consumo.; 6)
�

. ,

, \

Voltou a cair ontem em Boin Jardim da Serra e em São Joaquim (Página 9).
,

' \ ,
.

SEQUESTRO , I

A polícia continua procurando os sequestradores de Alexandre (Pág. li).

ORIENTE MEDIO

Os Jogos
, prosseguem

apesar do
mau tempo
A chuva está conseguindo
deitar por terra quase

,todo o esforço de organízação
,

� dos Jogos Universitários.
As provas de atletismo"

programadas para céu-aberto,
estão suspensas e foram

transferidas, para sábado. Pôr
enquanto, só se realizaram '

jogos em canchas cobertas (P.7)
,

'Incêndio."

mata 30

pessoas,'

na Espanha
Estima-se em 30 o número de
mortos num incêndio que

irrompeu ontem, com grandes .'

proporções, num prédio de
'

três andares num bairro

antigo de Barcelona, Itáii.a.
O incêndio foi seguido de '

várias explosões e ainda.
há vários corpos soterrados
'nos escombros (Página 11)

/II;JO CA1'MIeNSE '

DE�VMENTO

""."', '"

\

Govêrnô 'Colombo-Salles e'Povo
Jlnido$ pela grandeza doBrasil

, .

Assista a Parada de 7 de Setembro
Criança, leveurna bandeira, na mão � Motorista.
'r ,

"
• coloque urna em seu carro.

Encartada nesta edição há uma Bandeira do Brasil '

\ o GOVERNO COLOMBOSALLES oferece e O ESTADO distribui'.

ONU reata conversações paraevitar nova guerra (P.2)
• - •

I_

'/

"

. , ,

A FESSC (Tubarão) foi a surpresa de ontem, derrotando a UDF;SC no valeimasculino.
I

.

• •

Os bombeiros acham que demorará três dias para retirar os cadáveres,

,.
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Córdova: "Earbitrariedade"
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o secretário-geral da

ONU, Kurt Waldheim, de
fendeu ontem ,o imediato
reinício da conferência de
paz do Oriente Médio, em
Genebra, para impedir um
novo conflito armado na

área. Em seu relatório
anual, Waldheim declarou
que "a menos que se reini
ciem . convers ações, não.
tardará muito o irrompi
mento da violência com

suas terríveis consequên
cias" .

O secretário-geral da
ONU advertiu também que
urge o tempo para a solu

ção de outros problemas
globais, particularmente o

desarmamento, a energia e

. as reservas mundiais de ali
mentos. Além disso, expli
cou aos membros das Na

ções Unidas que os acor

dos de desligamento
egípc io- israelense-sí rio
eram apenas frágeis passos
iniciais a fim de dar "con- .

sistência vital" para a solu-
• ção dos principais proble
mas do conflito árabe
israelense.

ÊXITO APARENTE
Por outro lado, Wal

dheim acrescentou que o

êxito conseguido até agora
pela força de manutenção
da paz no Oriente Médio
não deveria ser pretexto
para o adiamento da solu
ção dos temas primordiais,
pois é um resultado pura
mente aparente. "Estamos
vendo um exemplo trágico
desse processo em Chi
pre", onde os esforços de

manutenção da paz não es

tão conseguindo afrouxar
o ímpeto de ataques recí-

Chile
enfrenta

problema
do desemprego
A taxa de desemprego no

Chile, segundo algumas autori
dades, é de oito por cento, e

estatísticas semi-oficiais indi
cam que deverá subir em 1,8
por cento.

.

Essa porcentagem, num

país de Hl.milhões.de.trabitarte " J:
tes e cuja força-trabalhista é de
aproximadamente três milhões
de pessoas, incluindo Os seto
res público e privado, dizem as

mesmas au toridades, "é uma
cifra que não pode ser conside
rada como alarmante". E, en
dossando as palavras do gene
ral Pinochet, acrescentam que
se. não tivesse havido o golpe
militar, o' desemprego "seria
dez vezes maior".

REVOLVENDO LIXO
Entretanto, de acordo com

a viúva do ex-presidente Salva
dor Allende, Hortênsia, atual
mente asilada no México, a si
tuação chilena está agora mui
to pior: "A pobreza se genera
lizou a tal porito que atual-'
mente se vêem seres humanos
revolvendo montes' de lixo em

busca de comida". Em suas e�
timativas, "existem cerca de
um milhão de desempregados,
número que será engrossado,
nas próximas semanas, com a

demissão de mais de cem mil

.
funcionários públicos e de em

presas estatais".
- A inflação - continua

Hortênsia - aumentou e o po
der aquisito do 'povo desceu
em relação aos níveis de um

ano atrás. Por outro lado, a

junta militar recebeu todos os

créditos internacionais nega
dos a Allende e aumentou, co
mo nunca, o preço do cobre e

das matérias-primas chilenas.

PLANÓ COMUNISTA
Em Santíago, enquanto is

so, a imprensa reiterou afirma
ções do' general Pinochet, pu-

'

blicando um plano estratégico
atribuído ao Partido Comunis
ta para "derrubar as Forças
Armadas-e recuperar o poder".

Um dos trechos do relató
rio divúlgado ontem, cuja au

toria presumivelmente é do ex

senador comunista Volodia
Te itel bo im', atualmente no

exílio, diz que "a solução de-
'penderá de uma política de
massas concreta, de conseguir
li decomposição das Armadas e

da nossa capacidade para con
quistar um de seus setores".

Na opinião do político, há
necessidade de consolidar a

frente esquerdista e procurar
apoio em setores de esquerda
do Partido' Democrata-Cristão.
"Temos que criar a situação de
um Exército acossado; temos
que .conseguir dividir a tropa.
Ao mesmo tempo, é preciso
arrancar da junta a bandeiri
nha chilena, despojá-los de
q4alquer pretensão de apare
cer como patriotas ou naciona
listas. É preciso mostrá-los co

mo são: fascistas, títeres do

imperialismo, para o que não
titubeiam em subjugar aquele
que. deveria ser seu próprio po
vo. Em suma, temos que traba
lhar com uma'méntalidade no

va e uma nova perspectiva,
vencer a ingenuidade", conclui
Teitelboim.

OrienteMédio
Israel: a

violência
agora vem

do Jordão

Waldheim

prevê novo
conflito

Uma nova onda de violên
cia árabe, de origens internas e

externas, está atingindo o Es
tado judeu. Segundo informa
ções, pelo menos cinco grupos,
de guerrilheiros com missões'
terroristas foram interceptados
desde o dia 24 de agosto passa
.do, apôs cruzarem as frontei
ras, vindos de países árabes vi
zinhos.

Os israelenses demonstra�
preocupação pelo fato de que
estes últimos atos de violência, .

contrariamente aos anterieres,
parecem ter sua origem na I'

margem ocidental do rio Jor
dão, região ocupada por Israel
há mais de sete anosi

Os atos guerrilheiros, ante
riores normalmente procediam
de grupos com base em Beiru
te e Damasco. Porém agora
conhece-se uma nova organiza
ção, denominada Frente Na
cional Palestina - FNP -, gru
po comunista com sede na

margem ocidental do Jordão.
As autoridades militares re-

'

ferem-se a três possíveis razões,
pata o recrudescimento da ati
vidade clandestina na região: -

ii guerra de outubro, que des
truiu a imagem de invencíbili
dade de Israel; - a diplomacia
do secretário de Estado norte
americano Henry Kissinger,
que po?eria provocar uma reti
rada israelense de pelo menos

uma parte desse setor, que foi
arrebatado da Jordânia na

guerra dos seis dias, em 1967;
-

.

o apoio soviético às guerri
lhas árabes organizadas, que
pode ter Incentivado os pros
critos comunistas da margem,
ocidental.

E, desde a guerra de outu
bro, pelo menos 300 árabes fo
ram presos na margem ociden
tal, em sua grande maioria co

.nunistas e partidários da FNP.

'noOrienie
/

o secretário-geral � ONU teme que
se não for reiniciada a conferência
de paz d� Oriente Médio, poderão
surgir-novos conflitos armados

entre árabes e israelenses
I

procos.
Assim, os negociadores.

de ambas as partes em Chi

pre, assistidos por repre
sentantes das Nações Uni
das e especialistas constitu
cionais gregos e' turcos
"uma e outra vez se apro
xim aram dé uma soluç-ao
global apenas para ver frus
tradas suas esperanças por
forças e pressões políticas
além do seu controle".

.

Em seu relatório, Kurt

Waldheim procurou tam
bém transmitir' uma sensa

ção de premência acerca
de outros problemas polí
ticos e 'econômicos. "En

frentamos agora uma série
,

de problemas globais dian
te dos quais nenhuma na-

, ção, mesmo rica e poderosa,
possa" permanecer indife
rente, e que nenhuma na

ção possa enfrentar e resol
ver com êxito por si mes-,
ma".

Ford, na reunião com os economistas

Ford: ,o'povo já ,está farto de
política ç, custa de �eus bolsos

. I
.

Durante uma conferência sobre econo-
mia, na Casa Branca, o presidente Gerald
Ford disse que "o povo norte-americano es

tá farto de política à custa de seus bolsos e

quer que a inflação seja contida".
Afirmou ele aos 28 economistas e oito

membros do Congresso que participaram,
,da conferência (preparatória da reunião de
renomados especialistas, no fun do mês)
que devem procurar soluções práticas "viã
veis-e tão. rápidas em seus efeitos quanto
seja razoável desejar".

, Acrescentou que são necessárias respos
tas atíngíveís, bem definidas e escolhidas:
"A inflação ,é uma epidemia mundial, mas

juntos poderemos vencê-la". Encerrando
seu breve pronunciamento, o presidente de
clarou: "Senhores, ao' trabalho".

Ford não forneceu idéias novas em seus

comentários, mas. salientou a necessidade
de cooperação para chegar à solução de
problemas como a alta de preços e as eleva
das taxas de juros. Pois, embora "não haja
solução rápida para os males da nossa eco

nomia, nego-me a aceitar que as melhores
inteligências dos Estados Unidos e os ope
rários mais eficientes do mundo não pos
sam encontrar a forma capaz de fazei- com
que a máquina de produção deste grande
país volte a engrenar-se", fínalísou.

Argentina: terrorismo amea,ça
matar deputados esquer_distas

Uma organização de direita da Argenti
na, ameaçou "executar onde os encontre"
dez legisladores de tendência esquerdista
acus ados de. "infame traição h pátria". O
fato foi. denunciado por um-dos ameaça
dos, o deputado Hector Sandler, durante -

sessão realizada quarta-feira à noite na Câ- I

mara Baixa. O parlamentar identificou o

grupo clandestino como
'

Ação Argentina
Antí-Imperíalista" - AAA -, misteriosa or
ganização que no ano passado se, responsa
bilizou pelo atentado contra a vida do sena

dor Hipólito Sola r i Yrigoyen, pertencente
o setor esquerdista da União'Cívica Radical
- UCR: Na ocasião uma bomba explodiu
quando o senador Yrigoyen tentou pôr seu
carro em marcha, provocando-lhe, graves fe
rimentos dos quais ainda se recupera. O de
putado Hector Sandler afirmou, que na no
va ameaça, (j grupo "AAA'�'adverte Solari
Yrigoyen: "Desta vez não falharemos".

Os parlamentares' ameaçados pela sinis
tra organízaçã» pertencem à UCR, ao Par
tido Comunista, à Juventude Peronista de
Esquerda, ão Partido -.Intransigente e ao

pequeno Partido União do Povo Adiante -

Udelpa �, do qual Sandler é chefe.
Em 31 de JUfuo um comando_ tel!0rista

de direita assassinou o deputado peronista
esquerdista Rodolfo Ortega Pena, em pl�no
centro de Buenos Aires .. Por outro lado, no
vos episódios divulgados ontem dão conti
nuidade à onda de violência que, de forma '

constante, afeta o país.
VIOLÊNCIA CRESCENTE

Em San Justo, a 15 quilômetros a oeste

de Buenos Aires, um posto policial foi me
tralhado ontem por desconhecidos, prova
velmente guerrilheiros que viajavam em um

automóvel. N'ào h ou ve feridos,
Próximo a San Justo, um comando guer

rilheiro se apoderou ontem de cinco carros
estacionados em uma garagem na locali
dade de Ramos, depois de dominar o vigia.
Segundo a polícia, talvez sejam membros
do proscrito Exército Revolucionário do
Povo - ERP -, de tendência ultra-esquer
dista.

Em Rósãrio, a 300 quilômetros ao norte
de Buenos Aires, instituições de segurança
continuam investigando o assassinato do
oficial de polícia Ruben San Juan, perpe
trado anteontem por terroristas. San Juan
fora acusado" juntamente com outros po
liciais e militares, de integràr um comando
para-policial dedicado a combater por mé
todos "rápidos" a guerrilha esquerdista.
Uma comissão da Assembléia Esta dual de
Santa Fé acusou San Juan de estar envolvi
do na morte do estudante Angel Brandaz
za, de 23 anos, ocorrido em 1972. Brandaz
za pertencia ao ERP e, ao que se. supõe,
morreu quando era submetido a torturas,
segundo informar.ilm seus familiares.

Anteontem, uma explosão provocou
grandes danos no edifício onde vive a deca
na da Facultiade de FilosofIa e Letras,
Adriana Puiggros, ligada à esquerda pero
nista. Não houve vítitnas porém a explosão'
assustou os ocupantes do edifício que, tem
porariamente foram desalojados pela polí
cia.

Turcos ampliam suas
posições em Chipre

Forças turcas deram início ao que pode ser uma aão militar
tendente a ampliar suas posiões de vanguarda, ao longo de toda' a
costa noroeste de Chipre, numa flagrante violaão ao acordo de
cessar-fogo.

A guarda nacional, integrada por greco-cipriotas, asseverou que
unidades tur�a� ���'�:�',f qui,lô��t!!?s,hY'A���.��i:�eap.m��g:�,

, povoado d� 5:,alml" on�tll,prep0nder���,�ssóas de-origem grega. "T'j,'. Segu'lfdo as autondades de NICOSIll, os mvasores atacaram o
destacamento local da guarda nacional com morteiros e

metralhadoras. Contingentes da ONU em Lefka asseguram, porém,
que ouviram somente uns 300 disparos e duas explosões. Essa
unidade das Nações Unidas, formada por dinamarqueses, não pode
realizar qualquer investigação, por ter sido proibida pelo governo;

Os greco-cípriotas insistem em que o' exército turco avançara uns
20 quilômetros por dia, rumo a Kokkina, que já.faz parte do
território otomano. Assim, os contingentes da Turquia assumiriam e

controle absoluto de toda a costa -de Chipre, desde a Baía de
Morphtu. \

'

Ampliando o seu cinturão de dominação, os turcos

in�orporariam as reservas de cobre e as instalações da Cyprus Mine

Bolívia: pressão para
antecipar eleições

Pressionado por diversos' setores polfticos bolivianos, o governo
'começou a estudar uma fórmula para antecipar. as eleições fixadas
em princípio para outubro do próximo ano; Há poucos dias, o chefe
da co-governante' Falange Socialista Boliviana ...! FSB - e
ex-chanceler Mário Gutierrez insistiu em que a eleição fosse em maio
� a entrega do poder em agosto.

Gutierrez . argumentou que a Bolívia deveria comemorar seu

sesquicentenário, dia 6 de agosto de 1975, com um regime eleito
pelo voto pópular. E o fato de a Falange, cujas várias organizações '

apóiam essa tese, ser o órgão' que defende a antecipação da data'
oficial do pleito, revela as divergências que a questão criou .na

aliança civil dó governo. _

De acordo' com o calendário oficial, a entrega da presidência sem
em dezembro de 1975, três meses depois da eleição, embora
previamente (em março) deve realizar-se um plebiscito para aprovar
ou recusar' um programa de 'reformas estruturais" que visa
transformar as bases políticas e institucionais do país.

A antecipaão defendida pela Falange poderia afastar os planos
para o plebiscito e levar às eleições um candidato militar aceitável
para as forças civis partidári'as do regime. Isso foi admitido por uma
autoridade, que declarou que se poderia adotar "outro meio de
consulta", sugerindo que seja o próprio poder legislativo
encarregado.do estudo final das reformas.

Operários ingleses
temem greve nacional

Em um boletim edit.ado por uma associação de empresários como
parte de uma campanha recém-difundida de que a Grã-Bretanha está
sendo ameaçada por esquerdistas militantes, um grupo de homens de

, negocios e políticos direitistas pediu ontem a criação de uma força
voluntária de "fura-greves" para impedir o caos industrial na

Inglaterra no caso de uma grev� operária nacional.
- A ação industrial implacável - diz o boletim - por parte dos

sindicatos, pode conduzir um país em avançado estágio de.
desenvolvimento a beira da paralisação total. Temos que admitir

I

situações em que sindicatos militantes organizem greves políticas em

in dú st r ias básicas. Por isso, devem ser tomadas, desde já,
providências que assegurem' abastecimentos essenciais, como foi
feito durante a greve geral de 1926.
PESSOAL EXTRA

Depois de lembrar a greve do carvão do último inverno. e os

consequentes cortes de energia elétrica ordenados pelo governo, o
boletim pede o armazenamento de carvão e o treinamento 'de

pes�oal extra no trabalho das usinas geradas, além do transporte de
abastecimento essencial. Pronuncia-se também a favor do
recrutamento policial em massa.untecipando a possibilidade do caos

na manutenção da ordem.
Há dois dias, a publicação da Associação de' Empresários

referiu-se a um artigo supostameQte' escrito por um oficial do
. Exército que atacou o governo trabalhista e disse· que os

comanda�tes das forças. armadas poderiam desafiá-lo. Acredita-se

que a Associação publicará em breve outro boletim pedindo o

treinamento intensivo anti-terrorista.
A difícil situação econômica da Grã-Bretanha e a incapacidade

tanto do Partido Conservador como do Trabalhista de resolvê- a tem
'provocado o surgimento de uma série de :'organizações direitistas,
muitas lideradas por ex-oficiais do Exército e .quase todas,
acredita-se, financiadas por grandes in teresses de empresas.

Mulheres

greco
cipriotas
participaram
ontem de
uma

manifes- \

tação em

Nicósia
para '_'edir
notícias
de seus

parentes
despare
cidos

durante
a

recente
. gueua.
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Corporation, a maior exportadora da região. \
O Presidente Glafcos Clerides desmentiu ontem os rumores de

que havia aceitado os pontos de vista-turcos de que Chipre deveria
transformar-se numa federaçãode' dois estados autônomos, um sob
dir o.A� Grécia e outro sob comando da Turquia. Clerides

,\!.�que os grec�;P,ip'riótas ,}},�<ti'}.iç�Jj�ão .qualquer solução
baseadas apenas em divisão territorial.

" .

, -

O comunicado oficial, deixa clarO- 1}ife ,-o�' greco-cipriotas não
participarão de conversações sobre o futuro da ilha até que os
cidadãos deslocados pela guerra possam retornar em segurança a suas
casas. Calcula-se' que existam atualmente 234 mil refugiados em
todo o pais, dos quais 191'mil são cipriotas de origemgrega e os 43
mil restantes são de origem turca.

, I

Representantes, gregos nas Nações Unidas acusaram � Turquia de
enviar agricultores paia ocupar efetivamente terras do norte de
Chipre, consolidando defmitivamente o domínio da área. Ancara
conseguiria, assim', aumentar o contingente de turco-cipriotas no

país, atualmente de apenas 120 mil, contra mais de 500 mil.
greco-cípríotas,

I

Bordaberry: "políticos
devem perder a, esperança"

A possibílidade da reali- partidos políticos além de
zação de eleições no Um- não serem imprescindíveis,
guai em 1976, parecem mais atendem muitas vezes aos

afastadas agora, depois que interesses partidários, desco
o presidente Juan Maria nhecendo a autêntica vonta
Bordaberry declarou aos po- de popular.
líticos que deveriam "perder Por outro lado, políticos
qualquer esPrrança" de re- e ex-deputados Colorados,
t01110 ao sistema político e Blancos e de um setor catá
institucional anterior ao gol- lico, que assinaram a "carta
pe de junho do ano passado. raberta" , qualificaram o dís-

Em mensagem divulgada curso de Bordaberry como

anteontem à noite por rádio "uma reação intempestiva".
e televisão, Bordaberry eli- O presidente disse tamQém
minou a possibilidade de 'um que "estamos em tempo de
restabelecimento da ativi- nação e não de partidos po
dade política a curto prazo. líticos". A -afirmação foi in
Paralelamente deixou uma terpretada como um novo

grande interrogação sobre indício de que o "poder re
.quanto tempo ainda poderá volucionário", em mãos de
durar a "consolidação do Bordaberry e das. forças ar

processo revolucionário", madas, está longe de chegar
requisito que considera es- ao fun.
sencial para a realização de Ainda nos meios politi
qualquer tipo de eleições.. cos, contudo, recordava-se
REFORMA CONSTITU- ontem que se houve alguma
CIONAL afirmação concreta, essa

Depois de atacar os poli- afirmação foi feita no rnes-,
ticos e o "sistema "prostituí- mo dia em que ocorreu o

.do" que vigorou até o golpe golpe de Estado. Isso por
de Estado, Bordaberry reite-

'

que, na ocasião, Bordaberry
rou 'a intenção de elaborar tinha dito, que "no último

. uma profunda reforma da domingo' de novembro de
constituição e submetê-la 1976, o povo elegerá seus

"ao juízo inapelável dos ci- novos governantes" e 'que
'

dadãos". Entretanto, não entregaria o cargo de presi
disse quando tal fato se da- dente "apenas ao meu suces
rá, sor 'livremente eleito pelo

Explicou o presidente povo, nem um minuto an

uruguaio que, em termos de tes, nem depois do tempo fi
reformas constitucionais, os xado pela constituição".

"Bazuca de bolso",
a n�va arma argentina

Segumlo denúncia da po- canetas, que batizou de "ba
lícia de Mendoza, Argenti- zucas d� bolso", e segue a

'na, foi descoberto um "ver- pista do que poderá ser uma

dadeiro arsenal de canetas vasta ,rede de distribuição
preparadas para disparar em todo o país, suposta- .

projéteis de calibre 22, em'mente para guerrilheiros ur
todos os seus tipos". banos. O custo dessas cane-

tas (que também escrevem)
Em ,várias "batidas", a seria de 250 pesos (175 cru·

polícia encol1trou 15 de'ssas zeiros) por l!nidade ..

I

•
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Reafirmando io proposito de estabelecer um plano' de
'

reclassificação' do funcionalismo, com destaque para os
professores, à Senador Konder Reis anunciou ontem que uma, das primeiras' iniciativas de

-

seu, fu turo . Governo será
encaminhar à Assembléia o projeto 'doEstatuto do Magistério. Enquanto isso- na Assembléia a sessão ontem foimarcada
por acalorados debates, depois que o Deputado Zany. Gonzaga considerou irreversivel a decisão de arquivar os projetos
governamentais que criam cargos,' entre às quais o 'Estatuto do Magistério, reestruturação da Secretaria do Governo, '

, \

reorganização do DASP e da PM:'

ArquivalJlento�de'projetos
Assembléiaprovoca'tumultos,

�' ,.'

I,

Reieição fixada em

ata torná irreversível
,

.

,
a decisão de Zany

Considerando improcedentes reclamações 'de 'alguns
deputados

.

que pretendiam encaminhamento I diferente, J
inclusíve-o Iíder da Arena, Henrique Córdova, a Mesa da
Assembléia- manteve ontem á decisão de arquivar os

projetos governamentais que dispõem sobre a organização
básica ela Polícia Militar. 'o Estatuto do Magistério, e

restruturação 'da Secretaria do' Governo, organização e

reestruturação do DASP e criação da Secretaria Geral do
Conselho Estadual de Educação, entre outros, todos
considerados prejudicados pela lei 6.091, de 15 de agosto
último, que declarou nulos para todos os efeitos os atos que
no período de 90 dias antes e depois das eleições de 15 de

novembro ímplíquem em nomear, readaptar ou pr0!l10ver a
qualquer forma de provimento de servidor público. O

presidente da Assembléia, Deputado Zany Gonzaga,'
considerou irreversível o arquivamento em virtude de na ata
dos trabalhos da sessão em que a medida foi tornada - 2, do
corrente - constar a rejeição do requerimento que pretendia
reconsideração do ato da Mesa, A.. decisão da .Mesa foi
submetida ao voto do plenário - disse - registrando-se 12
votos a favor e 12 contra, tendo a presidência exercido o

voto minerva, e111 favor do arquivamento. "Acrescentou que
a decisão da Mesa foi tomada porque, no seu entendimento,
os projetos arquivadosse incluem entre as proibições da lei
6.091, já que implicam em provimento' de cargos ou

,readaptações-;
PROTESTOS
A sessão da Assembléia foi bastante tumultuada, ontém,

com protestos contra a decisão da Mesa feitos até mesmo.

por um de seus membros, o 20. Vice-Presidente Murilo

Sampaio Canto, que a certa altura ameaçou renunciar ao

posto caso prevalecesse, a decisão de arquivar os projetos.
Murilo, que no dia 2 havia votado com a Mesa, subscreveu
um requerimento com o líder da Arena, Henrique Córdova,
e outros parlamentares do dois partidos, pedindo que fosse

reconsiderada a votação e dizendo que não tomara iniciativa
nem havia sido consultado �uanto ao arq:uivamento. ,

'TJ' realiza
I ." t ,",",

sessão
solene 'pela

Pátria
, Com a presença do Governa
dor Colombo Salles,: do repre
sentante do Presidente da As-

.

sembléia Leiíslativa,' deputado
Elgfdio Lunardi, presidente da
.Liga de Defesa Nacional, coro
nel Francisco' Janone Neto, se

cretários de Estado e outras au

toridades civis e,militares, bem
como grande número de magis- .da ocasião, passando posterior
trados, realizou-se ontem às 14 mente a palavra ao Desembarga
horas no Tribunal de Justiça

'

dor Euclides Cintra, que reme
Sessão Solene em comemoração morou .os antecedentes da decla
ao transcurso da Semana daPá- ração da Independência brasilei
tria. .

'

ra, ,ressaltandô o significado da
A sessão foi aberta pelo Presi- bravura e consciência dos incon

dente ,do Tribunal, Desembarga- fídentes mineiros e a partir daí-a
dor Eugênio Trompowskí Tau- propagação das idéias libertado-
lois, �ue ressaltou a importância raso '

Zany diz que posição vai ser mantida. ..
(

.

A primeira iniciativa dos contráríos ao arquivamento,
entre eles os líderes da Areria e do Governo, deputados
Henrique Córdova e Telmo Arruda, foi apresentar
requerimento após a leitura da ata da sessão ordinária
anterior - dia 2 - pleiteando retificação na parte relativa à
votação do arquívámento .dos projetos. Segundo
observaram, o resultado constava equívoêamente da ata,' já
que a votação havia acusado 13 votos contrários à decisão
da Mesa e 10 votos apenas favoráveis. O Deputado Zany
Gonzaga, entretanto, mandou que constasse o protesto da

'

ata dos trabalhos da sessão mas confirmou a votação,
acentuando a decisão era irreversível. ., ,

Em seguida, novo requerimento foi apresentado pelo
líder da Arena, com a assinatura de 22 deputados, pedindo
o, desarquivamento. O Presidente prometeu examinar e

anunciar a, decisão da Mesa na próxima terça-feira, mas um
dos subscritores do pedido, Deputado Nelson Pedrini, disse
reconhecer que' o "desarquívamento" no caso' é
anti-regimental, de vez que pelo regimento ele só poderá ser

requerido na sessão legislativa seguinte. Argumentou,
contudo, que a Mesa dispõe de recurso para voltar atrás em
sua decisão, já que os projetos não foram lidos no

expediente e portanto será possível o artifício legal de
recolocá-los 'em exame.

'

.

Estabelecidas as. regras da Mesa, de um lado, pela

o plenário do Tribunal de Justiça foi inteiramente tomado por autoridades e magistrados,

Analisou "ãinda os símbolos
da integração, Soberania e desen
volvimento da nação brasileira
que hoje fazem o país determí-

1 \
nar seu novo papel entre as na
ções. Coube ao Procurador Ge
ral do Estado, Sr. JoséDaura e

ao presidente da: Ordem dos

Advogados do Brasil em Santa

Catarina, Sr. João José Ramos
Schaeffer, em nome das duas en
tidades, registar os eventos his-

1 tóricos que determinaram vida e

rumo da Nação ,e Estado brasi-'
, leiros bem 'como o papel da ma

gistratura nos diversos períodos,
desde a criação das primeiras
universidades de Direito no país
até a sua atual posião,

'

Registro dos ,candidatos aoíGoverno vai
à publicação com as de,clá'rações de bens

,

. A Mesa da Ass;�mbléia vai encaminhar hoje a publicação no
Diário da Assemble!a o processo de registro, das candidaturas do
Senador Konder Re!s e do Sr. Marcos Henrique Buechler aos cargosde· Gove.rnad_or .e VI�e-Governadqr do Estado,'respectivamente. No
pr�cesso �stao mcluldas as declarações de bens apresentadas pelos
dOIS candidatos, vasadas nos seguintes termos: "

, .'
.

- )
Antônio Carlos Konder Reis
I - Bens imóveis ' '

a) Não possuo .Q.enhum bem im6vel. '
,I

b) Em 1973, através de contrato epistolar associei-me' ao Sr
Maurício Guimll!ães Tav_ares na aquisição e e�ploração do Síti�
Esperança, l?calizado !lo IS? Distri.to do Mu�icípió de Campos,

, Estado do RIO de JaneIro, cUJa propnedade está 'sendo adquirida a

prestação, de D. Hilse Guimarães, pelo valor de Cr$ 110.000,00. Tal
propriedade, 'de 110 hectares, possue, atualmente, 25 cabeças de
gado puro por cruza e 1.500 toneladas de cana.

'

'tão logo· concluído o pagamento das prestações, lavrar-se-á a

,co�petel}te �s�ri�ra de tr::tnsmissão da propriedade, onde constará'
a mmha partJcrpaçao.

'

, '_Para�tender a este investimento, contraí empréstios; cuja relação
e sltuaçao atual constam dos anexos ao item referente aos meus

. compromissos financeiros.
II - Valores mobiliários

, Sessenta ações do Frigorífico Iscasa, Ind. e Com. de Suínos de
São Çarlos, Santa Catarina Cr$ 60,00

'

III - Objetos de oUso pessoal
Poss�o os seguintes objetos de uso pessoal:
tlm Jogo de, a�ot0ll:duras e botões de platina e brilhantes que

pertenceu a meu tIO, Victor Konder, e que recebi de minha avó, D.
Adelaide Konder, como presente, em 1941 - Cr$ 2.00000 (valor
eSfimativo). J"

'

,

Um anel de formatura que me foi oferecido pelo povo' de
Florianópolis, em 1949, mediante subscrição popular - Cr$
1.500,00 (valor estimativo).

.

I

.

Um jogo de canetas, Parker, de ouro maciço, que me foi,
oferecido pelo Sr. Gileno de Carli, em 1953 - Cr$ 1.000,00 (valor
estimativo).' I

IV - Objetos de,arte "

Uma estatUeta de autoria de' Mário Cravo, Júnior, que me foi
oferecida pelo seu pai, em 1954 - Cr$ 2.000,00 (valor est�mativci).

Uma estatueta de madeira, de autoria do Sr. Herwin Teischrnan,
que me foi oferecida pelo Sr. Renato ],ohil - Cr$ 500,00. (valor
estimativo).

.

,Um qU,adi:o do pintor indiano Hussein - Cr$ 600,00 (valdr
histórico) ,

. .l!� quadro I do pintor francês Serrier - Cr$ 300,00 (valor
hlstonco) .

'

,
'

Um quadro do pintor indianQ Sultan Ali - Cr$ '900,00 (valor
histórico) ,

Um quadro do pintor Lúcio Cardoso - Cr$ 5.000,00 (valor
histórico). '

Uma corrente de ouro maciço, com um medalhão em forma do
mapa de Santa Catarina, 'igualÍnente de ouro, oferecidos pelo povo
de Itajaí, em 1970 - Cr$ 2.000,00,(valor histórico). r

v - Outros valores e saldos bancários
Saldo credor clc'Bco. Nacional S/A-Brasília - Cr$ 49.291,81

'

Saldo credor c/c Bco. Itaú América S/A-Brasília - Cr$ 7.769,00
Saldo credor c/c Bco. Nacional S/A-Horianópolis - Cr$

77.300,00.
Saldp em dinheiro, em meu poder - Cr$ 15.000,00
VI - Dívidas '

Compromissos financeiros:
'

Um título no Banco Nacional S/A, a vencer em 3/10/74 - Cr$
180.000,00

Contrato no Banco Econômico S/A, ,saldo devedor - Cr$
14.099,14' "

Banco do. Brasil S/A, contrato a, venc�r· em 12/10/74, ·saldo
devedor - Cr$ 11.098,16.

Um tÍjy.1o no Bànco Itaú América, a vencer em 2/9'74 - Cr$
120.000,00

' r
.

,"
Banco do Brasil S/A, agêricia Rio-Centro, contrato a vencer em

12/9/74, sardo devedor - Cr$ 15.000,00
Dívida de ordem pesS'Oal com o Sr. DeButado Athié Jorge Cury,

saldo devedor no momento - Cr$ 70.000,0 .

.

Marcos Henrique Buechler _' ,

-

AÇOES DE SOCIEDADES ANONIMAS: (ao valor nominal)
Banco do Estado de São Paulo s/A 1.300,00
Electro Aço Altona S/A. . . . . . . . 65.2g0 00
TV Coligadas de Santa Catarina S/A .1.100'00
Pátria Cia. Brasileira de Seguros Gerais . . . . .50'00
Glopress S/A Artigos Educacionais ... . .5.000:00
Restaurante Flutuante Blumenau S/A. . . . 1.00000
Indústria Meêânica Fey S/A . . . . . . . . . . . . ... 300:00,
CEVAL - Agro Industrial de Cereais do Vale S/A .• 1.00000
Paraíso dos Pôneis S/A ... :......... . .1.000'00
TEKA:_ Tecelagem Kuehnrich S/A. . . . . . • .1.500'00
ARTEX S/A - Fábrica de Artefatos Texteis . .1.000'00

. OUTROS INVESTIMENTOS
'

T�tulo da Ho�day Org. Brasile'ira de Hotéis " . . .. . 1.440,00
T�tulo da FINASC ..

- : . . .

' 500,00
Fundo Santa Catarina de Investimentos , • . .. 536,38
Fundo BESC-DL 157

. 21.658,91
Letras de Câmbio, aceitas por instituições financeiras .124.800,00
D�pósite FÇiTS-B Brasil�Optante (Elaço) .... '. ,97.ó37,05
Titulo do Joquei Clube de Santa Catarin'a .• , . '. . . 1.200,00
DISPONIBILIDADES
Saído credor na Electro Aço Altena S/A (honorários) 11.830,16
Saldos credores em diversos bancos e em espécié ... 18.628,34
'DIVERSOS, ' ,

Títulos patrimoniais de sociedades e clubes (valor desconhecido):
Tabajara Tênis pube; Grêmio Esportivo Olímpico; S.R.E. Jpiranga;Clube Blumenauense de Cilça e Tiro; Sociedade Desp. Vasto Verde'
Motel Clube do Brasil Touring Club do Brasil. "

Fundo Comum TV IDohm
. 3.105,00

Empréstimo a Alfredo' Maas . . . . . . 3.000,00
Em)?réstimo a Bse A. Buechler ... 45.000,00
VEICULO
Automóvel Opala Coupé 1972.. 4.100 � . . 28.009,00

435.875,84'

,'.

. .. apesar de todos os protestos de Córdova.

írrevêrsíbílídade da .decisãó, e a contrariedade do grupo de,
deputados, de outro, a sessão desenvolveu-se em tom
áspero, até final, Enquanto 10 Deputado Fernando Bastos
defendia a decisão da Mesa, alegando que os projetos
arquivados contrariam alei 6.091, por implicarem em atos
de nomeações e outras formas de provimento de cargos
públicos, o Deputado oposicionista D�lfun Peixoto Filho
dizia que a lei não proíbe a votação dos projetos, e o Sr.

. Murilo Canto confirmava a decisão de renunciar ao cargo na
.

Mesa .caso não vier a ser acatado o' requerimento dos 22
deputados que desejam desarquivar as matérias.

'

Visivelment,e irritado. mas procurando manter a calma,
o líder arenista Henrique Córdova anunciou a decisão de
não' comparecer ao plenário da Assembléia também
enquanto o requerimento não for aceito. Córdova
denunciou como atrabiliário o ato da Mesa, frisando: "Não
há mais razão para sentarmos nesta Casa porque a voz da
maioria já pode ser silenciada pelo arbítrio", Disse também
que a não aprovação do Estatuto 40 Magistério tratá
prejuízos ao futuro Governo, que, não receberá os recursos
oriundos do salário educação e outros, além de ferir
legislação federal que .estabelece e obrigatoriedade' de o

Estado dispor do seu Estatuto. Enfatizou, ao final, a

disposição de. enviar
:

ófício ao Ministro da Justiça,
denunciando como arbitrária a decisão-da Mesa.

.

\

-na
./

Konder diz'que
estatuto do magistério

é meta prioritária
, Após avistar-se com o Mi

nistro Ney Braga, da 'Educa
ção, o Senador 'Antônio Carlos
Konder revelou ontem que
uma das primeiras iniciativas}
'de seu futuro Governo será
encaminhar para exame da As
sembléia Legislativa o projeto
do Estatuto do Magistério e o

plano de reclassificação do
funcionalismo público esta
dual, no qual será dada ênfase
'à situação dos professores. O
futuro .Govemador tratou com
o Ministro Ney Braga de al
guns dos aspectos ligados ao

planejamento educacional nos
próximos anos, e adiantou ain
da que terão continuidade as

diretrizes do plano setorial de
educação, com recursos do sa

lário educação e outros finan
ciamentos originários da admi
nistração federal.

Essa revelação o Senador
Konder Reis transmitiu ontem'
simultaneamente a alguns líde
res políticos nesta Capital, ao'
Presidente da Assembléia, De
putado Zany Gonzaga, e á
professora Carolina Gallotti
Koerich, presidente da Asso
ciação dos Professores Licen
ciados de Santa Catarina,
Acompanhada: de uma comis
são de representantes da enti
dade, ii professora Carolina
Koerich esteve na ASSembléia,
onde, em contato com o' De
putado Zany Gonzaga; procu-

rou ínteírar-se da tramitação
do projeto do Estatuto do
Magistério, encaminhado pelo
Governador à Assembléia e ar

quivado pela Mesa, que consi
derou prejudicado o projeto
em virtude de lei 6.091, de 15
de agosto último, a qual decla
ra nulos os atos que no peno>
do de 90 dias antes e depois
das eleições de 15" de novem
bro 'impliquem em nomear,

. readaptar, transferir ou pro
mover a qualquer' espécie de
provirnento de servidores pú
blicos. No instante em que era.

informada do arquivamento
do' projeto, a presidente da
Associacão .dos Professores Li-

( -

cenciados foi chamada ao tele
fone para um contato com o

.Senador Konder Reis, que aca

bara de falar com o Deputado
Zany Gonzaga. Depois de al
guns minutos de' conversa, a

professora Carolina Koerich
deixou o aparelho dizendo-se
"tranquilizada", e anunciou
aos seus- companheiros de co

missão o que, lhe prometera o
futuro Governador: prioridade
para a reclassificação do magis
tério e envio; em inícios do
Governo, do Estatuto do Ma
gistério à Assembléia. A Asso
ciação terá, inclusive, a facul
dade de sugerir medidas para a

.redação definitiva do projeto,
que será elaborado tendo em

vista normas do Ministério da
Educação e Cultura.

Partidos encaminham-ao
� : " . -'.'

.. \
"

TRE nomes de candidatos

O MDB e a Arena deverão encaminhar hoje ao Tribunal Regional
Eleitoral a nominata de seus candidatos � �róximas eleições. O,
prazo para o registro dos nomes será encerrado as 18 horas.

Ainda de acordo com o calendário eleitoral, a partir de hoje a

Secretaria do Tribunal Regional Eleitoral permanecerá aberta aos

sábados, domingos e feriados. com pessoal de plantão.

INSTRUÇÕES
Enquanto espera instruções sobre o fornecimento de alimentação

aos eleitores que no dia 15 de novembro tenham de se deslocar a
'grandes distâncias, segundo determinações do Tribunal Superior
Eleitoral, o Tribunal Regional Eleitoral movimenta-se no sentido de
regulamentar o transporte de eleitores no Estado" contando para

I tanto com o concurso de veículos das repartições públicas federais,
,
estaduais e municipais.

Diz fonte d� �RE 9u� 'no mome�to o ór�ão está recebe,nd,? por
, parte das repartições públicas a relaçao dos veículos que poderão ser
utilizados para transporte de eleitores que tenham de se locomover a
jI3;ndes di�tânci_a:s.e sem os meio� necessários. Com tais �do� de
veículos disponíveis, o TRE podera montar um plano de utilização e
saber se os veículos existentes são suficientes ou não e como devem
ser distribuídos por todo o Estado. Acredita a fonte do Tribunal
Regional Eleitoral que tal plano não 'será de fácil montagem, uma
vez que se desconhece quem 'necessita de transporte e para onde dele
precisa, devendo o mesmo acontecer com o fornecimento de
alímentaçâo, Porém acrescenta a fonte, será feito o possível para a

perfeita organização desses serviços.

_CÉDULAS
No aguardo também das verbas que deverão possibilitar o

transporte e alimentação I de eleitores e que deverão ser, remetidas
'pelo Tribunal' Superior Eleitoral, o TRE, vem regulamentando a

formaç5o das Juntas Eleitorais das zonas eleitorais dos municípios,
indicando os nomes dos presidentes e, demais componentes. Tais
nomes deverão ser publicados no Diário Oficial ,do Estado, a fim de
que os Diretórios dos Partidos rom o seu conhecimento
liesincompatibilizem os' que lhe forem afins, ou tenham laços
familiares ou efeitos com candidatos concorrentes.

Continua igual às eleições preçedentes o sistema de apuração de
votos, ou seja, sendo realizado no dia posterior à votação, com
início às 8 horas. Serão 1.812 escrutinadores a funcionarem na

contagem de votos, cerca de .72 Juntas Eleitorais que, após Q

resultado da apuração, enviarão os mapas ae TRE, o qual' se

encarregará de realizar a revisão.
,

Diz a fonte do TRE que esta contagem de votos pelo Tribunal
poderá iniciar-se 15 dias após efetuada a votação, uma vez que
ocorre demora no envio dos mapas e material por parte das Juntas,
Eleitorais das zonas distantes, da Capital, sendo 9ue, observandofatos anteriores, o resultado das eleições podera ser conhecido
oficjalmente entre 15 e 25 dias após 15 de novembro.

Para as eleições, 9 eleitor disporá das ppssibilidades de votação
contidas numa única cédula, uma vez que nela constarão as opções
para senador, deputado federal e estadual. Para senador, o eleitor
deverá assinalar o quadrinho, referente ao nome do candidato de sua

escollia sem necessidade de vinculação partidária com os seus

candirlatos de preferência na Câmara Federal e Assembléia.

Para os deputados, permanece como de vezes anteriores, o voto
vinculadó, ou seja, a necessidade de os candidatos a ,deputação
federal e estadual serem do meSmo partido. O eleitor qeverá, ou
colocar o nome de seu candidato ou indicar-lhe o número, sendo
que a determinação' do partido poderá ser optativa, preenchidos os

requisitos anteriores, ou obrigatória 'quando nãe indicou nome ou
número do 'candidato, concorrendo para tanto como voto para a

�ege�da.

Das cédulas que não çonstarem tais requisitos o voto 'será
anulado e igualmente ainda em caso de .se observ�em rasuras e
rabiscos propositais. ,

.

Com ?, encerramento no dia 6 de setembro do prazo'para registrodos cR?didatos a senado!, depu�ado federal e estadual, das inscriçõesde eleitores, da nomeaça� Ada� Jun�as .eleitorais, e a realização rio dia7 d� se_tembro ,da audlencla publica nas zonas, eleitorais para��?licaç�o do numero total de eleitor�s inscritos, iríicia-se nesse
ultl�o dia, no TRE, o Elantão a vigorar todos os sábados, domingos
e fe�ados, para recepçao de. correspondência dos Juízes Eleitorais.

.

DIZ a fopte do TR� que o plantão é necessário, a fim de 9ueseJ�m r�cebldas. e atenqldas com rapidez as comunicações dos jUizeseleltonus e obtIdo o humerQ total de eleitores inscritos no Estado
servindo �gualmerlte para atendimento de qU8.lquer outro pf(i)blem�

,
que se refIra ao normal trll:nscorrer das próxi_mas eleições.

" Cotesc contrata .redes
.

para implantar o DDD

A Cotesc assinou contra
to no valor de 'Cr$ '3 mi
lhões com a firma Sielte En
genharia, "especializada em

construção de redes subter
râneas, para colocação dos
cabos' telefônicos em várias
cidades do Estado, dando
assim início � última etapa
para implantação do sistema
de discagem direta à distân
cia -DDD.

Desta maneira, as cidades
'nas quais já foram construí
dos os dutos subterrâneos
deverão 'acolher, a partir do
'próximo dia 15,o�matetiais
destinados A colocaçâo dos
cabos telefônicos" que ape
sar de não significarem tan
tos problemas como o fo
ram a abertura das valas pará
colocação da rede telefônica
subterrânea e a cimentação
dos buracos destinados à co
locação' das guaritas.. pode
rão resultar em alguns pro
blemas de trânsito, diz a Co
tese,

Tais problemas de trânsi
to resultam do fato de os ro

los de cabos telefônicos se

rem muito grandes e' preci
sam ser deslocados até as

'ruas a fnn de que sejam con

duzidos pelo canos da rede
já instalada. Assim, talvez

\lmar ou outra precaução
tenha que ser tomada, a fun
de . permitir movimentação
maior na colocação dos ca

bos, podendo, inclusive, ha-,
ver a interveniência do De
tra.n para o controle do trá
fego.

, Diz no entanto a Cotesc

que as operações serão ini
ciadas em todos os municí

pios a partir do dia 15 de
setembro, na periferia das
cidades, sendo <iJ.ue o prazo
total da empreitada· é, de
190 'dias, ."devendo, logo
após os testes, entrar em

funcionamento as novas

centrais".
'

ve para pagar as obras em fa
se final de implantação em

algumas cidades e para a

construção de novas etapas,
algumas em planejamento
de expansão.

Quanto a compra de no
vos telefones a serem insta
lados a partir do prÓximo
ano, a fím de entrarem em

<funcíonamento quando da
ativação da nova Central, a

informação é de que, na Ca
pital, existem somente ainda
300 telefones à venda, ten
do a Cotesc "a certeza de
que, 'dentro de 30 dias não

.

teremos mais terminais dis
poníveis para instalação em

abril. Assim, os nov_os pre
tendentes terão forçosamen
te que aguardar, após aquela
data. mais um ano".

Atualmente cerca de 10%
, dos carnês estão com os pa
gamentos em atraso, o que
implicará na não instalação
dos telefones. A determina
ção é de que estes apar�lhm
sejam somente ligados de·
pois de seus proprietárim
atualizarem o pagamento e

'no fmal da operação de ins
talação. Para bs que deseja
rem adquirir os últimGS tele·
fones à venda 'em Florianó
polis, os preços dos mesmos
até o dia 30 de setembro são
os seguintes: telefone para
resid�ncia, à vista,
Cr$ '5.233,00 ou nos seguin
tes prazos: de 12, 18, 24, 30
e 36, sendo neste último ca

so o valor das prestações de
Cr$ 166,00, totalizando
Cr $ 5:976,00. O telefone
comercial tem seu custo à
vista orçado em

Cr$ 7.478,00, podendo 110
entanto também ser ressarci·
do em 12, 18 e 24 pagamen-
tos.

'

Álertando os atrasados
nos pagamentos, explica a

Cotesc que "os atrasos pre
judicam o andamento das
obra�, pois, parte dos recur

sos para esse tipo de investi
mento provém da receita do
auto-fmanciamento". Acre
dita a empresa que os mes-

. mos atrasos "não refletem
qualquer retração tios meios
Circulantes, pois o valor das
parcelas é relativamente pe
queno", reputando-os como
contingência normal prove
niente de esquecimentos ou

desleixoS em alguns casos."

PLANO DIRETOR
Anuncia a ,Cotesc que

"provavelmente na próxima
..I

semana, a empresa deverá
, assinar contrato de fmaneia
mento com. o' Continental
Bank, de Chicago, para
obter os recursos necessários
ao pagamento de obras do
Plano Diretor. O contrato a

ser assinado tem o valor de
15 milhões de dólares e ser-
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Sr. Diretor, há cerca de

dois meses foi empossada pelo
nosso digno Prefeito Municipal
a comissão, formada por no

mes expressivos dos nossos

mais altos círculos culturais"
encarregada de estudar os an

teprojetos de correção do bra

são e de criação da bandeira de

Florianópolis.
Mãs, embora já transcorri

dos cerca de 60 dias, nada foi
decidido até agora e, provavel
mente, a nossa querida Floria

nópolis irá' comemorar outro

"Sete de Setembro" e quiçá
outro "aniversário do municí

pio",' ainda sem brasão correto

,e, principalment, sem bandeira

municipal. Consta' que a co

missão designada se viu obriga
da a abandonar o projeto do

Sr. Mueller porque a Prefeitura

Municipal até hoje não pagou
os seus serviços profissionais e

os direitos au torais. Consta

também 'que, como conse

quência disso, a comissão foi

forçada 'a criai, ela mesma,

sozinha, novos, projetos, resul
tando daí novo retardamento

em se encontrar uma solução
para" c .assunto. O projeto do

Sr. 'Mueller, como se sabe, em>
face de sua ampla divulgação
por jornal, era simples, expres
sivo, bonito, heraldicamente

correto e, especialmente, his-

, toricamente exato, simbolizan

do de forma tão perfeita a nos

sa cidade aoponto de merecer

um artigo encomiástico o in

signe mestre dr. Oswaldo- R.

Cabral, considerado justamen
te o melhor conhecedor' dos

fatos históricos de Florianó

polis e sé. Além disso, o custo
de ss es serviços profissionais
deve ser diminuto, porque pe- '

quenos municípios do' nosso

Estado, como Ascurra, B.

Camboríú e Indaial, eviden

temente com rendas muito

menores do que os recursos

frnanceiros de que dispõe Flo

rianópolis, já adotaram brasões

e bandeiras criadas pelo citado
heraldista. 'A informação é
,também do dr. Cabral.. Não

podemos esquecer, sobretudo,
que embora 'formada po�
homens probos e de elite, mes
tres acatados nas suas respecti
vas especialidades, na comissão

_

infelizmente não há, sem o

menor desdouro para' nin

guém, 'qualquer especialista na

ciênCia dos brasões; como

também não há na nossa
Câmara Municipal qualquer ve
reador reputado como conhe

cedor da complexa matéria.

Que,m irá atestar então a corre

ção 'heráldica do projeto que
venha ii ser criado pela comis

são desginada pelo Prefeito

Municipal de Florianópolis?
,

Em outras palavras, quem ga

rante que não será adotado um
símbolo tão ou mais errado

heraldicamente do que o era

são que está em uso? A situa

ção é, portanto, a mesma de

quem pretenda passear de bar- '

co e não sabe remar; ou de

quem deseja voar, mas não

poss�i asas. O Sr. Mueller, as

severou 'coI,11 ,pleno e inegável.
"conhecimento � próprio dr.,
Cabral no artigo ,publicado em

O ESTADO de 10/5/73, é um
dos raros e légítimos heraldis

tas brasileiros., Convém, por

tanto, que o Exmo. Sr. Prefei

to e os ilustres vereadores da

nossa Câmara Municipal usem
de bom-senso e evitem repetir ,

erro éometido no passado: ins
tituir um brasão (e também

uma bandeira) sem ouvir a

opinião dos verdadeiros en ten

didos na Ciência Heráldica.

Nilo Dias, Centro.
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Comemofações
da Independência

'/
I

Em plena Semana da Pátria, o

Pa ís inteiro, ..;.-tá voltado para as

cornernoracves da Independência
Nacional. -\ rememoração do de·

cisivo f"ito histórico de que re·

sultou soberania do Brasil entre
)

as, nações livres, infunde, certa-

<mente. 'na alma de nossa gente,
jusxos motivos de orgulho. • de aproveitá-las no interesse co-

O .

gt ito 'do I piranqa foi uma

'afirmação de maturidade nacio

n�1 e representa, no curso da evo- .'
lução brasileira; o despertar da

capacidade altiva de um povo pa

ra declarar-se independente e dis

p'or:se a salvaguardar, através dos
.ternpos e de todas as vicissitudes

do crescimento pãtno ,
a sua li

berdade, face ao mundo civiliza

do. Lícitas,_portanto', as exalta

ções par- :';ticas, com que, por to

da parte do território nacional,
está sendo celebrada a Semana da

Independência.

\
De resto, o retrospecto da ca

minhada seguida até hoje, em

cinquenta e um anos de vida, so

berana, reforçará a convicção de

todos os Brasileiros sobre a imo

possibilidade- de existir uma Na

ção debaixo de influência estra

nha à sua qente. Isso, evidente
mente, servirá para alertar a cons

ciência brasileira acerca dos deve·

res de que não se podem eximir

quantos nasceram em solo do

Brasil.
.. Por outro lado, se uma lição
nos terá ficado dessa retrospecto
na história do crescimento nacio"

nal, será o que nos advirta contra

a insisténcia nos equ ívocos que

terão determinado atraso no de

senvolvimento do País. Sem dúvi

da, os incidentes por vezes. assu
mindo mesmo proporções mais

graves, não passariam de fenôme

nos próprios dum povo em busca

das suas realidades e dos meios

mum.

Estamos, porém, vivendo um

instante novo da vida nacional.

Tudo' nos faz crer que, ao invés

das lutas inglórias, Gujos objeti
vos nem sempre ficararn bem de'

finidos, buscamos hoje o entendi
menta cordial dos brasileiros a

respeito dos meios de acelerar o

progresso-de toda a Nação. Oen
tro duma superior concepção de

mocrática da vida coletiva, o que

não deve faltar é, o decurso de

um séouló e meio de fundação in

dependente.

São incontestáveis -os direitos

de pensar e sentir sobre a manei

ra como se haverá d.e atingir a

meta dos destinos do Brasil. To

davia, éternpo de fugir às insidio

sas sugestões que possam, ao con

trário de unir e construir. escràvi

sar o Pa ís à incompreensão de

seus mais altos interesses, que
-

.não residem na dispersão de suas

energias, e sim na coesão das for

'ças ',criadoras de riqueza e de

tranquilidade..
As comemorações da Semana

da Pátria são proprcias a tais con

siderações por parte da, opiniâo

pública. O Brasil te(á de, não

'apenas completar pela própria
grandeza' econômica a sua inde

pendência" mas também de con

solidá-Ia em termos de integração
social e espiritual, como lhe con

vém ao elevado nível de cons
ciência pol (tica,

Para isso estão sendo convoca
dos todos os homens de sadia

formação cívica. E não para du
tra finalidade igualmente se.vêm
concitando à viqilánciá todos os

setores de atividades que coli

rnern o progressq nacional.
•

Crescendo dentro dali 'seus

próprios lim ites geográficos, on-
'

de os meios de transporte e 'co

municação constituem laços de

solidariedade e' de coesão patrió-
-tica, o País caminha no rumo dos

seus esplêndidas destinos para al

çar-se entre as demais potências
do concerto internacional. A re

cuperação da Amazônia, os re

cursos, da comunicação e- do in

tercâmbio proporcionados are"

giões,. antes as de mais difícil

acesso, a assistência às áreas tu

rais longamente esquecidas, tudo
isso escreve um capítulo novo na

história da Independência Nacio

!'Ia I.

E, 'que uma Nação nunca' se

áfirmará suficientemente sem

que possa mostrar-se capaz de

aprove itar as riquezas da herança
'recebida, dinamizando-as como

se faz necessário à demonstracão

da virilidade de sua gente.
'

.
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,Cronica' de Esca"tei,o
-Caros leitores, vamos imaginar, �

,preliminarmente, o "clima" que ante

'cede ao inz'cio' do Gampeonato esta

dual, destinado, também, a identificar
o representante catarinense para o pró-
ximo brasileirão.

'

Obviamente, trata-se do clima psi
cológico, pois o que está aI, está fora
de qualquer programa. Até São Joa

quim, a menina dos olhos dos amigos
-

das latitudes altas, não está fracassan
do como nos anos anteriores 8, está,
acreditem, nevando! E dose, amigos,lé
dose, sobretudo para um patropi leg(ti
mo, com firma reconhecida ém todos

os cartório� meteorológicos do plane
ta.

Vamos, caros leitores, a um recanto

mais aquecido por fervorosa conversa.

Em verrjade, em verdade, o ambiente é
uma espécie de esconderijo do Waldir Fui, pois, dar a notícia. E, é claro,

Gil, do Helinho Lange, do Osmar Coe- o Prof. Takeda estava ligeiramente di

lho, antigos cartógrafos do DEGC. Pe- ferente da çélebre estátua. Estava de

,
rambulava, nesse esconderijo, chamado. calça, camisa, paletç, gravata e avental.

Setor de Documentação, um outro car-' Emais, com óculos. '

tógrafo, o prof. Odair Silva e, ele; esta- Corri, pois, ao tal esconderijo do

va çom a palavra, no momento que, Waldir, do Helinho,.do Os"}ar, doMul
chegava, pronto para disparar O gatilho ler, .onde. encontrei, tambem, o prol
e atirar uma informação, um furo de ,Odalr que, como dizia, estava com a

reportagem Havia surpreendido o palavra.
I

[Tof. 'l'akeda, naquela posição que
- Comentava, saudosamente, uma

wdin deixou� para a e ternidadeL a excursão de estudos 'na região meridi·
.

obra escultur.al, "O Pensador".' canal do Estado, em nossa companhia,
I do Helinho e do Prof. Takeda, já há

Se há posição familiar é, exatamen- algum tempo, mais ali menos entre a

te essa. Não há quem'não tenha. sido, primeira e a segunda Guerra Púnica ou,

pelo menos algumas milhares de vezes, não me lembro bem, dura,nte a Guerra

um modelo potencial de. "O Pensa- do Peloponeso.
dor". Basta sentar, enc.olhér uma das Falava sobre um tremendo churras

pernas, relaxar a outra, pender o braço co que comemos, num sábado da Ale

esquerdo sobre, a mesa, apoiar o coto-
, luia, após dois dias de ausência protêi

velo no joelho da outra e com os pu: ca, na localidade de Turvo. Diz.ial entre
nhos, aparar o queixo de uma cabeça outras coisas, que a "carne tinna um

, ligeiramente inclinada. Está aI, o "Pen- sabor, uma textura macia, que perto
sador': E, tamanha trivialidade de pos- dela a �aq_uel Weltch era um lixo... ",
túra, provavelmente cotidiana, para to- e, por ai afora.
dos, salvo excessões óbvias,' tomou-se O Helinho, sefn tirar os olhos do

uma das mais conhecidas e primorosas normógrafo e debruçado sobre a pran

obras primas. E, por que não, imensa cheta, completava que, "de f�to, hoje
fonle de inspiração para piadas e mais em dia não se faz mais vaca como an

piadas? Sem "O Pensador" de Rodin, tigamente", e, que l'hoje só se fata na

haveria desemprego no mundo d os vaca do João da Praia, que antes, o.ui

humoristas, pois faltaria um pouco de to antes do b oi, a gente já estava

matéria prima. atrás"; e, por'aI afora.
Nada,

i pois, c:aros ,leitores, nada A conversa estava, portanto, anima-

Paulo Fernando Lago

o público
e o pessoal

\

Deu-se ontem um novo passo para" o agravamento da crise que envolve o

Exe�1f..tivo e o Legislativo com a agitada sessão daAssembléia na qual foi mantida a

decisão da Presidência em conservar no arquivo os'protetos governamentais e com

os de'!}ais. aqontec_imentqs que se desenvolveram paralelamenteno. setor politico. A_

questao, ,çzte aqui; podia ser analisada a partir- de um gesto do
<
Presidente da

. Assembleia, atraves do qual o Sr. Zany Gonzaga esculpiu no ar fi forma de uma

.

posição politica de ori�em. presumida, embora não declarada. Ontem a questão foi
posta com limpidez cristalina, assumindo o Senador Konder Reis a responsabilidade
da orientação em não transformar em leis 0$ projetos do Governo, ao declarar. a

umçz comissão de professores que uma das p/�meirq_s medidas da sua administração
sena propor um nC!vo fstatuto do Magistério, nao exatamente_ aquele que o 'Sr.
Colombo Saltes enviou a A ssembleza e que hoje repousa nos arquivos da Casa.' Ve-se

que a bancada da Arena segue, assim, orientação de dois comandos. Mais cedo do

que se esperava implantou-se no Estado o poder paralelo. D-e 'um lado, o Sr.
'

Colombo Salles, demonstrando com notável ânimo legiferante que é capaz de

exerc�r um. a um, até o_derradeiro instante do seu mandato, os poderes de ,que se

, acha investido no cargo de Governad0'ido Estado, os quais só s� ex tinguem a 15 de

março de 1975:De outro lado está o Senador KonderReis, aguardando febrilmente
o m_0'!l�ntf! de assumir o Governo para colocar em prática seus projetos

aq_mmlstrativos que, apesar de tendentes a promover uma anunciada continuidade,
nao afinam com os do seu sucessor ao ponto de garantir a sobrevivência, como leis,
de projetos apresentados seis meses antes da sua posse. O que há, na realidade é uma

absoluta falta de sIntonia .entr_eo Governo :que se despede e o Governo que se

prepara para, assumir. As ongens desse divorcIO podem ser encontradasao longo dos

últimos três anos e meio da crônica politica do Estado e, mais recentemente. nos

episódios por vezes dramáticos que povoaram o curso do processo sucessório. As

incompatibilidades .poUtj_cas surgidas nesse periodo transferem-se agora para o

terreno da administração, provocando. conflitos que não. envolvem apenas as

personagens diretamente a eles vinculadas, ma_s que têm a lamentável propriedade
de mexer com questoes de alcance muito mais amplo e profundo para a vida do

Estado.
.. .

As' divergências politicas e, porventura, pessoais que separam os Srs. Colombo

Saltes e Konder Reis não afastam as obrigações que devem existirentre um e outro.

como membro do mesmo Partido e integrantes do mesmo Sistema, naquilo que se

propi!__em realizar agora e al!}anhã. O debate, a confronto de idéias, a diferença de

optruoes sobre particularidades especificas de programas e de metodos são

pressupostos saudáveis do exercicio são de uma dinâmica democrática criadora que,

por fim, acabaria convergindo em. favor do bem comum da comunidade a cujo

servlfo. um e outro se colocam No entanto, no instante em que os pontos de vista

confli�antes, quer pf!r caprichos, quer por a titudes passionais. extremadas,
'

.. terminaram por projetar seus resultados /negativos contra .a comunidade cujas
expectativas se vêem frustradas pela disputa pessoal dos seus lideres, deixa de existir

a razão e a divergência perde todo o sentido. Não é isto o· que Santa Catarina; com

seus problemas acumulados com suas aflições contidas e com sua vida pública
buscando novos- horizontes em que se espraiar, espera neste momento de transição,
no qual deposita as suas maiores esperanças. Não pode a disputa menor diminuir a

grandeza das proposições que se colocou. Há um problema transcendental de,

natureza ética enfocado em todo este desagradável incidente que, mais uma vez

veio tumultuar a vida pública do Estado, num momento em que ela não mais estav�
disposta a enfrentar crises desse tipo. Mesmo porque ,à debilitação a que foi
induzida pelos episódios antecedentes não toleraria mais inv.estidas da natureza

desta que infelizmente acaba de se registrar. Tudo, enfim, desnecessário, caso em

lugar da ação isolada e isolacionista tivesse lugar o diálogo construtivo que levasse

suas proieções ao alcance do que se quer e se pretende para o futuro deste Estado.' .

Tudo" enfim; .. porque.não se, teve (l' ponderação e dqS'enso de realidade necessários \

pàra se fàrmulárem perfJlntas que ,;amais poderiam deixar drMer feitas no perlodo
de transição que atravessap'lOs. Uma pergun'ta prosaica. de sentido elementar, que se

resumiria nas seguintes palavras: "Até que ponto é ético atribuir a outrem o dever

de dar segmento a p,roposições que, por serem de Estado, não deixar de exprimir
uma posição pessoal, '?

>.-'
•

Marcílio Medeiros, filho

I
I

Informação Geral

FRASI;:

O 'deputado Zany Gonzaga viaja hoje
para Videira, em campanh,a pela sua

reeleição. Ontem, seu dia foi agitado na

Assembléia Legislativa: somente com o

fu turo governador, o Presidente do

Legislativo falou duas vezes. E deixou uma

frase; que pronunciou na tribuna: "Espero
-que não se confunda,educação com medo.'"

(JIAL E?

,Afinal, qual lodo MDB? Num dia; o
candidato a deputado Henrique 'de Arruda

RlÍmos critica o·Governador Colombo Salles

por �er nomeado tantos ou quantos
�rvidores; No outro, os deputados do

partido anunciam bombásticas renúncias em
defesa de mensagens governamentais. Foi

jogando com om conjunto dtlstes que o

Brasil deu com as costas na cerca, no último

campeonato mundial. Ou o MDB pensa que
sua tentativa de faturar pelos dois lados

passará desapercebida?

RAPTOS FURADOS

Na história moderna do crime, o primei
ro sequestro tealizado com objetivos pecu·

niários foi o do filho do aviador �arles

Lindberg. O sequestro que negou até o final

sua participação, era um imigrante polonês,
em cuja casa a polícia encontrou as cédulas
do resgate. A criança, conforpte se éompro
vou, I)1orreu na mesma noite em que foi

retirada da casa dos pais, provavelmente em

razão da q!leda que sofreu da escada pela
qual o sequestrador ingressou em seu quar·
to.

' A' partir disso o sequestro como forma
'

\

de obter gtanlles somas de dinheiro institu

çionalizou-se, apesar da percentagem absolu

tamente negativa de su_cesso; por parte dos

criininosos. E a razão destes insucessos é'
muito simples: não se consumando em um

só tempo, e exigindo um segundo contacto

do criminoso com as vítimas, a ação d�ixa

UqJ rastro que, mais cedo ou mais tarde,
acaba levando todos às mãos da polícia.
Aliás, um psicólogo americano em ensaio

publicádo ao' tempo.do sequestro de Charles

Lindberg II sustentou que, antes do dinhei

ro, o sequestrador é movido por um impulso
exibicionista incontrolável e parte do resgate
já é pago pela simples veiculação das'notí·

cias de sua ação, pela imprensa.
'

REilANDO

Um inflamado admirador do senador

Antonio Carlos Konder Reis distribuiu à
imprensa uma proclamação ao "Caro Povo'

do Estado de Santa'Catarina" em que coloca

em dest;lque o seu traço· pessoal, que é

sui·generis: o de somente se expressar por
rimas. Quando a rima foge, o sr. A. Carlos

Cafiete não se aperta: apüca a palavra
adequada, embora o sentido da frase fique
um pouco prejudicado. Assim: I'E um dever

aplicar as forças moleculares/ el}l todos os

lares/ e em tôdÇ>s os lugares/ onde existe

gente que ame com .bondade/ querendo
Vossa Democracia pura de verdade!/ Assim
vos deseja com muita ,sinceridade/ e com I

amizade/ uiograndense do sul simples e de

palavra/ nasçido em Lavras." Ao final, sob a

sua imponente assinaturl!" 9, sr. A. Cª,r,ºs
Cafiete faz questão de registrar: "Filho de

Índumentária à prova de chuva

mais unive�al, comum e cotidiano que da, o'que me levoú a' reter a mão no

a postura supra dita. Consquentemen- . gatilho e esperar quem sacasse primei
te, o qu.e poderia haver de importante ro, ou melhor, quem acabasse.

.

na posição assumida pelo professor de Esperei, inclusive, o Waldir Gil re·

geologia, o qual foi pormim surpreen- forçar o apetite saudosista da, patota,
dido? Eu lhes conto, e vocês entende- , contando que, naqueles tempos, o

rão, facilmente.· grande problema não era a comida,

COf1!o sa�emos, as protecias do ,mas' a acomodação nos hoteisinhos de

conheCido oraculo estavam em repou'- beira-de-estrada. Eram tão ruins, dizia,
so hibernai, em recesso, s�i lá. O Heli-

, que ·"os melhores só tihham sabugo de

nho Lange estava inquieto, pois quer, milho para, determinadas finalidades

cO"}o todo� os avaianos, saber como não previstas pela programação da Na-

sera a ,trama do campeonato estadual. tureza': f

E, obviamente, a moçada do Figueira Enfim, caros leitores; não há quem

não está por menos. Acontece, meus resista a uma conversa saudosista. Os

amigos, acontece que a postura de "O tempos, atrás, são sempre melhores,
Pensador" sempre antecedeu ao mo- apesar de pesares como o citado.. Os

menta qa com/).nicação oracular com o pesares, em qualquer época, fazem par-

mundo supostamente enigmático.. te da, lei das compensações. ,

Quando o Helinho apanhou o rabo
da conversa, falou nas aventuras e des7
venturas do jipe do Def?a_rtamento.de
Geografia em que· o CélIO, motorISta

de improviso, cartógrafo de profissão e

me_cânico por id_eologia, cheg_ava a en-.
gt!.lÇar o carro so para' se realizar, con
sertando-o em seguida, finalizando a ir

ritação dos tripulantes. Falou no jipe
do prof. Takeda, que já está queiman·
do, há muito, óleo quarenta, ou me

lhor, ele, o jipe, já tem mais de quaren-
ta anos. .

Foi, então, que me lembrei dos mo
tivos qu-e me haviam levado ao escon- .

derijo e à participar da hora da sauda

de. Falei-lhes, então, do que havia vis

to, o "Pensador" de Rodin, vestido de

guarda-pó, com óéulos transparentes
I

cobrindo olhos orientais.
Corremos, todos, para aproveitar a

dica da posição antecipadora de 'uma

profecia. E, somente eu, e não sei por
que, somente eu, pude ouvir a primeira
profecia sobre'o znlcio do campeonato
estadual·

.

O drama, caros leitores, o drama é

que eu sou, exatamente, quem não

pode falar, a não ser depois da ocor

r:ência. E, assim, por hoje. de sociedade
é o. que tInhamos!

mãe yiva, de idade 95 anos, da cidade de
Porto Alegre."

AG.1ADECIMENTO

Ao homologar ontem, juntamente com o

deputado Dejandir Dalpasquale, o acordo

entre as emissoras de rádio e TV e os

partidos políticos, com vistas ao horário
gratuito, o Presidente da Arena, sr. Jorge
Konder BOqJhausen, exaltou o espírito de

c:;olaboração dos 4iretores dos órgãos, perfei·
tamente conscientes do importante .papel

, que lhes foi reservado pela legislação em

.vigor, no que respeita. ao aprimoramento !los
costumes poIíticos.

A CARNE

Ora, o Brasil não é um país tão próspero,
que se possa dar ao luxo de jogar ,creolina
em carne. Ninguém, em são consciência,
pode combater a fiscalização ao comércio da '

came, mas também é preciso ter em mente

que a infraestrutura que a atividade requer'
não nasce das couves" de um dia para o

outro. Não será um burocrata sentado em

sua mesa em Brasília que resolverá o probie
ma mandando inutilizar um produto tão

nobre. E mesmo que, apenas para argumen
tar, a ação do DIPOA fosse rigorosamente
correta, ainda· cabe .uma pergunta: por que
1.lão apreender a c'ame e doá-la a Asilos,
Colégios.ou Hospitais?'

ÁRABES
"

I
Continua a ofensiva árabe no Brasil.

Quem está sendo 'recebido em Brasília, com
todas as pompas que se,destinam aos poten
tados, é o Chanceler da Arábia Saudita,
Omar el Sakkaf.

'

FERREIRA X BúRIGO

.
Domingo, Figueirense'x Marcílio Dias. O

ténico Jorge 'Ferreira diz que "não perde
para Lauro Búrigo - nunca perdeu, não vai

ser agora que perderá/' Ja o técnico do

Figueirense acha que as condições mudaram:
agora, ele é técnic(J de um- "grande", ao

contrário de Fe.rreira. Vamos aguárdar.

RECLAMAÇÃO SALARIAL
, Os valentes craques do Dínamo F.C, de
Alàgoas, entraram em greve. Motivo: não

receberam o bicho referente à última vitória
no campeonato estadual local. Até aí, nada
a estranhar, porque todos os clubes brasilei·

ros de' futebol estãu falidos. A estranhar,
'

isto, sim, é que se faça aindá greve para
receber importância tão fantástica - o bicho

foi estipulado em 10 cruieiros.

PARLAMENTARISMO'

Na Argentina, o regime caminha célere para

o parlamentarismo. Fosse vivo o Sr� Raul

Pilla, o apóstolo brasileiro desta forma de

governo, o teríamos certamente criticando á
medida. Afinal, na América Latina só se

lembram de desarqljivar as idéias parlamlm-
,

taristas quando todas as demais fórmulas se

mostram inviáveis ou perigosas. Fni assim no

Brasil, em 1961 - e, em razão disso, o velho
leão libertador acabou morrendo com (j des

gosto de ver o sistema, precon).zado durante
toda a carreira, naufragar fragorosamimte
nas mãos do Sr. João Goulart.

{lJ'

'\

II ,
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O chanceler saudita Omar EI Sakkaf
terá hoje um encontro Íntimo

com o presidente Ernesto Geisel
e os ministros da área econômica

o chanceler da Arábia Saudita, Omar EI Sakkaf, juntame,�,lte com
SUa comitiva, 'almoçará'hoje com o , ,p�es�dente Et:n�sto Geisel no.
Palácio da Alvorada. O encontro ser� Intuno,.a.par!Ir das 13 horas,

, não sendo' permitida a presena de fotografos e Jorpallstas.: '

Os ministros da área 'econômica foram tall}be� convidados pelo
presidente da República a participar do almoço �untame��ecom o

,

general Hugo, de Andrade Abreu, chefe do g�bmet� �ilitar, e o,
Ministro Golbery do Couto e Silva, chefe,�o gabm�te CIV�. .

,

São eles os Ministros da Fazenda, MarIO Hennque Simonsen; do
Planejamento, Reis Veloso, Das Minas e, Energia, Shigeaki Ueki; da

'. Indústria e Comércio, Severo Gomes, alem do chanceler Azeredo da
J

Silveira.
' ,

A �omitiva do chanceler Omar El Sakkaf, que' almoçará no

'Palácio da Alvorada. é integrada pelo embaixador em Brasflia,
Mamoun Kabbani, o chefe' do cerimonial Zein Dabbagh e o

embaixador' da Arábia Saudita em Caracas, diplomata Faisal EI

Hegelan.
.,

'Ar'b' S' dit M' '1 G IO embaixador do Brasil na a Ia au I a, un o
.

urge

Valente, e o chefe do departam_ento econômico do Itamaraty, Paulo
Nogueira Batista, também estarao prese?t.es ao almoço.

t<J"a tarde de hoje, chegaram ao �alaCI? do Planalto �s presentes
do chanceler Omar El Sakkaf para o presidente da República e-sua

família;' O general -Geisel recebeu uma taça.de ouro trabalhada à

mão, com, duas pedras preciosas verdes, e dona Lucy e a Srta Amália
Lucy uma pulseira de ouro formada com moedas e arabescos.

Esta será a segunda vez que o chanceler Omar El Sakkaf

almoçará com o presidente Ernesto Geisel, atendendo a um \seu
Convite. Nó ano passado, quando ainda na presidência daPetrobrás,
o general Geisel o convidou- para um almoço JÍritimo no Copacabana
Palace, a 'fim de discutir assuntosjelacionados, ao fornecimento de

petróleo para o Brasil. ,- ,
'

Afirmam os assessores do presidente da República que, eIIJ três
anos à frente da' Petrobrás, aquela fÓi a única vez' que o general

-,

,
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Geisel convidou uma autoridade para um almoço reservado.
, SAKKAF NA CÂMARA

'

O chanceler Omar El Sakkaf foi condecorado pelo presidente da
Câmara, deputado Fl áví o Marcílio, -com a medalha do

sesquicentenário do Poder Legislativo, com o respectivo diploma. O
ministro da Arábia Saudita visitou o plenário � mostrou interesse
pelo sistema-de cotação eletrônica.

,',

O chanceler declarou ao presidente da Câm ara esperar que com
sua visita ao Brasil "algo de mais concreto solidificasse a estima que
'há entre os' dois países, concorrendo para acelerar 'ainda mais o

desenvolvimento e o bem estar dos respectivos povos",
É esta a nossa esperança= comentou Flávio Marcílio,

"

Não tenho dúvidas de que eles serão concretiza los - observou
Sakkaf, acrescentando que nos seus contatos com o presidente:
Geisel e com o Ministro Azeredo da Silveira "a têniça -foi a

franqueza".
,

Essa sinceridade -. acentuou o chanceler - era asegurançade
que os desejos manifestados se transformarão em breve em fatos
positivos' e auspiciosos para a Arábia Saudita e oBrasil. '

O chanceler saudita foi recepcionado no Salão Nobre, por vários ,

deputados da Arena e do .MDB, à frente os líderes Celio. Borja e

LaerteVieira."
,

'

N'o Salão Nobre do Senado, onde foi recepcionado pelo
presidente da Casá, Sr. Paulo Torres, o chanceler Omar El Sakkaf;da
Arábia Saudita, declarou que a "amizade concreta com o Brasil,
traduzida não apenas por palavras;' mas através de realizações-de
Cunho econõmico e' da cooperação tios diversos, campos do
relacionamento entre naões",

é

oque deseja orei Faiçal. )

A visita do chanceler saudita a Brasília, foi motivo para
pronunciamentos de três senadores no plenário. Milton 'Cabral
"(Arena-Plâ), fez um discurso em sua homenagem e recebeu.apartes
de solidariedade dos senadores Eurico Rezende (Arena-Eê) e Amaral
Peixoto (MDB-RJ), ambos falando como líderes dos seus partidos.

r .

Usina de Ilha Solteira

As gestões diploRláticas do
o", \

ch'anceler saudita no Briàsil
I f.

Senado 'contra gorjeta'
obrigatória a garçons'

O Senado Federal vai rejeitar o sexto projeto de lei- que
institui' gorjeta obrigatória a gar�ons e seus ajudantes, que foi'
,considerado, na comissão· de legislação social "diScriminatória e

injusto". ,
Entendem 'os senadores que "gorjeta compuls6ria não é

gorjéta, é salário estipulado ém percentagem, correspondente à
participação nas entradas. Se compulsóna, deixa a gorjeta de ser,

arbitrária e aleatóna, transformando-se em salário, com todos os

elementos que o caracterizam.
I

O debate soMe 'a gorjeta obrigatória é velho no Congresso
Nacional. Na .Câmara ,dos Deputados-;- cinco proposições
semelhantes, apresentadas pelos deputados Nelson .omegna,
Fel1l1ando Ferrari, Floriceo Paixão, Dayl de Almeida e Vasco
Amaro, não tiverariJ êxito.

'

Por entender que o prrncípiq da isononiia prescrito pela
constitJ.lição seria ,de alguma forma ferido por uma classe em

prejuízo de outras, o então deputado Bilac 'Pinto',stistentou a

'inconstitucion!llidáde da proposta, com o apoio da Comissão de

Constituição e Justia.
. Outra, porém, foi, a ,orientação daquela comissão; ao

exam,inar os demais projetos. O ,proposto por Vasc�Am�o,
porém, foi ° que mais larga repercussão alcançou, 'em todo o

país, porque a Comissão de Legislação Social da Çâmara,
presidida por Wilson Braga, convocou representantes de patrões e

empregados, para que trouxessem 'O� elementos de que
.dispunham a fun de que'o deputado Roberto Gebara ,o

examinasse.
"

,

A despeito de todo esse cuidado, o projeto tampém f0i

rejeitado, pois os princípiOS doutrinários que' .informavam a

matéria' e os interesses antagôniéos de patrões e empregados
demonstrara�� a inconveniência da sua aprovação.

Uma das objeções mais constante&, em todos os pareceFes já
elaborados; é a de qu�, perdendo o conceito de uma retribuição'
voluntária, paga pelo freguês, a gorjeta compulsória se

transforn'ta em.salário.' ,

,�
,r

O projeto, agora rejeitado pel;l Comissão de Legislação SoCial,
com base no parecer do senador Heitor Dias (Arena-Bahia) foi
apresentado p,elo senador Vasconcelos Torres (Arena-RJ) ,e

manda acrescentar ao' art. 457, da Consol suas notas de

hospedagem taxa de 10%, e os estªbelecjmentbs similares de luxo
primeira e segUnda categorias, ine:luirão a mesma taxa para

distribujção entre os garçons e seus aJudantes"�
A decisão final sobre o projeto caberá ao Plenário do Senado,

MDB quer TV educativa
\

funcionando no interior
\ ,

' "

o projeto de ampliação do sistema de TV-Educativa, de
. modo a atingir também o interior do e&tado, está no Dente! há
cerca de um ano não tendo sido aprovado ,até agora. Oitenta
municípios seria� beneficiados 'com a medida e o governo está
ameçado de devolver os recursos finance.iros'1 sua disposição
por falta de apliçação. ,

'

O deputado Bernardo .i\lmeida, do MDB, deu conhecunento
do fato a, Assembléia Legislativa, acrescentando 'que a

TV-Ed,uéativa tem condições de abrir a concorrência para

aquisição e instalação das repetidoras no, sistema UHF porque o

projeto técnjco ainda não roi aprovado pelo Dente!.
A Assembléia vai oficiar. ao Ministério das ,Cbmunh;ações

apelando no selltido de uma fórmula para que o projeto enviado
ano passado ao Dentei possa 'ser aceito e o est�do p�ssa,assim
utilizar os recursos de �que já dispõe para amplIar o sistema de

teleeducação.

\ .

o cha�celer Sakkaf e o preside�te Geisel: petróleo é o assunto.

I ,

Fazendeiros preocupad�s com superprodução
'o. Os fazendeiros do muni- absorver.
cípio baiano de Itirucu, no o prefeito de Itirucu, Pe
Vale do' Rio Paraguaçu, pre- dro .Pímentel Ribeiro, está
tendem levar ao conheci- na 'capital mantendo conta

mento do Ministro da Agri- tos com autoridades esta

'cultura, 'em Brasília, as difi- duais ligadas à. agricultura,
culdades quê' estão enfren-' no sentido de, encontrar so

tando em face da superpro- lução em nível regional para
dução este ano de tomates, o problema 'que afeta o mu

repolho, cenoura e princi- riícípío 'responsável por 80

palmente batata inglesa, que por cento da .pródução de
o mercado interno de Salva- tomate consumida em Salva
dor não tem condiões de dor, 70 por cento de cenou-

Ta e 66 por cento de pimen-
tão.

.

Segundo Pedro Pimentel,
o problema.maior é o da ba
tatinha, que apesar da gran
de produção pão é aceita �-

dispõe.
.
Pedro' Pimentel explica

que veio a Salvador para ver
se consegue' a liberação do
ICM por estocagem do pIQ
duto e pensa ir à Brasília,

Há 150 mil vítimas dá

'lepra no Brasil
,

terá"potência aumentada
A usina de Ilha Solteira terá elevada a sua potência para 1

milhão 2M mil Kw, em dezembro próximo; quando mais 4

grupos geradores de 160 mil Mw deverão êntrar em produção
industrial. Com ísso., o c omplexo energético de Urubupungã,
que é integrado também pela usina d_e Jupiã - já está operando
com sua capacidade máxima de f milhão 400 mil Kw -, atingirá
no final 'deste ano 2 milhões MO mil Kw.

Assim, o complexo de Urubupungá superará, com apenas 11

das 20 unidades de Ilha Solteira em funcionamento) a célebre
usina de-Assuã, nó Egito - Rio Nilo -, cujo potçncial atual é de

2 milhões 300 mil Kw. Para esse aumento de produção
industrial, novas rodas, deverão chegar: a primeira roda de

turbina, que chegou da Itálià para Ilha Solteira e se destinaao
,90. .Grupo gerador, já está sendo .transportada por via rodoviária

,

para a hidrelétrica. I

, A primeira roda, que pesa 150. toneladas, fqi descarregada no
porto do Rio de Janeiro e ontem estava perto de Aparecida do
Norte, na Via Dutra, a bordo .de uma carreta especial da Cesp -

Centrais Elétricas de São Paulo -, de 96 pneus. Vai agora cruzar Sessenta" diretores tea- tem com uma palestra de sentará a peça "A Peste", de do hoje, sábado e domingo
a capital paulista ,e sábado, Qass!\!i.á·.R.eta f!illIJg!<lIl\gy;it'hd,9 iietê,e,z traís -dé' to'llo\''Q-'Pàís'estavarri Orlando Maciel, às 10 horas, Adernar Nunes, e às 22 ho- _ quando será .encerrado
'seguindo, depois paraa v<ÍlILA:I1haNgUera.

.

reunidos ontem" às 15 lia- na Universidade Católica de ras, o gI1lPO laboratório, do
'

também o II Festival Nado-
Outra roda de mesmo "peso, de fabricaão francesa, J'á se '

d P
,

li
. b ... it M hã

' " al d T t JTas, na Câmara e Vérea- etrôpolis, so re II?- erpre-: aran o, encenara con- na e ea ro ovem _ e
encontra em Ilha Solteira, para ser aplicada no 110. Grupo "

. -" d d ," d
.

t fi alíd d tuddores de Petrópolis, para o tação e unprovisaçao', e versa e pesca or, e ena- em corno In I a e es ar
gerador. início do 10. Encontro de outra, às 15 horas, no mes- a situação do teatro amador

O mesmo percurso da roda' que está sendo transportada; foi Diretores de Teatro dentro, mo local, -de 'Maria Helena ção coletiva. O festival reú- no Brasil, através do levanta-.
coberto por esta última em 20 dias. Também já chegou ao Rio o da programaão do Ii Festi- Khunner, sobre '\) teatro 'ne dez grupos, de seis esta- mento sobre as pqssibilida-navio "OI4Jda", de bandeira nacional, que transporta, mais uma val Nacional de Teatro Jó- ,como experiência". No elJl: dos, com um tbtal de 200 des dos grupos; atu�llltes e a
roda dé turb�a, de fab�icação alemã, e se destinará ao 10. GrUpo vem, que está 'sendo realiza- be petropolitano, �s 21 ho- participantes. ,criaçãç da Confed�ração

" geradorda Ilha.
'

do nesta cidade. Ias, o grupo indépendente O 10. Encontro de Dire- Brasileira de Teàtro Al)la-
\? Em Ilha Solteira, já estão' operando quatro rQdas de turbina,;- O festival prosseguiu on-

.

de teatro, de Niterói, apre- tores de Teatro será realiza- dor.
! .iOdas fabricada� no Japão, e que ass�guram a potêncià de 640

" 'mil Kw.
'

'.

'

,,'

Há 150 mil leprosos em todo o país, sendo 40 mil só em' São
Paulo. No Acre, a Incidência é altíssima, de-l'O casos para cada mil

habitantes, na Amazônia, de seispor mil, e, ao contrário do que se

pensaria, a lepra no Brasil está aumentando. A . informação é do
médico Sebastião Sampaio, presidente do III Congresso Mundial da
Sociedade Internacional de Dermatologia, encerrado ontem no

'Palácio das Convenções do Parque Anhembi.
.

Em sua conferência, Sampaio fez uma denúncia contra os

, inseticidas e desinfetantes,'afirmando que são causadores de mu itos
dos problemas que os dermatologistas têm de resolver. "Deveria ser

obrigatória a apresentação da fórmula dos mil e um /produtos
cosrriéticos apresentados "à venda' , comentou, acrescentando que o

uso de, substâncias aromatizantes no ar tem a vantagem de sofisticar
o "status" urbano, mas de prejudicar as mucosas e irritar os tecidos.

Em São Paulo, a concentração urbana favorece a maior
transmissão da lepra, afirmou o especialista Sebastião Sampaio. O
mesmo está ocorrendo com problemas da' pele que havi am
desaparecido, mas estão voltando, como a escabiose, conhecida por

'

sarna e a pediculose, a explicação que ele dá ,para isso' é que "a
qualidade da vida tem decrescido nas grandes aglomerações
humanas, como São Paulo". "., _'

'

O presidente do Congresso Mundial de Dermatologia explicou
ainda que "há ,doenç,as típicas da zona rural e outras da zona

urbana" e entre estas citou a "dermatite da dona-de-casa" provocada
pela mudana nos padrões da classe média urbana de educação das
mulheres, que traz problemas nas .sítuações 'novas do casamento.

Desacostumadas do tradicional tanque das velhas famflias do
Brasil antigo, e ainda hoje, das famI1ia 's pobres, aS jovens qUe têm

. de lavar 'roupas e lidlII com detergentes são afetadas. A pele não está

acostu:mada com os produtos cáusticos que, por sua vez, 'são dia a

dia mais fortes, no afã do mercado de oferecer produtos cada vez

mais eficiehtes'para vencer a concorrência, coment�u.

Diretores teatrt,is' se re,ún.m em 'Petrópolis

lo mercado de Salvador, "falar pessoalmente com o

porque os .revendedorespre- Ministro da Agricultura;
ferem as de São Paulo que porque', com a superprodu
são lavadas por um processo ção, os fiJ,Z�ndeiros não, se
mecânico .especial �que ak conformam em ,perder tudo
agricultura baiana ainda não por falta ele mercado".

.....
' VENDEDORES

* VENDEDORES li'JT6RNOS - profissionais com experiência no ramo

d!! veículos.
'.

'

* VE;\lDEDORES EX.TERNOS - Com experiênéia �m vendas p/serem
treinados no ramo de veíc'ulos.

'
.

Apresentar-se p/ entrevista
_

e seleçã,o'à Rua Vereador Batista Pereira;
428 - (em frente ao Detran) falar com sr. Dejair.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO 'DE ESTRADAS DE RgDAGEM

AVISO
.-- O DIRETOR GERÀL DO DÉPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
'DA SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA,
comunicél aos interessados que se' acha aberta a TOMADA DE PREÇ9S - EDITAL
No. 33/74, para execuçãq de três superestruturas de ponte, em concreto armado,
situé!!las na jurisd_ição da ResiCilência de Araranguâ; com prazo da entrega das
propostas afé, às 16,00 horas do dia 27 de setembro de 1974; no Prot0coló Geral do
DERSC., no EdiHcio dãs Diretorias, em Florianópol,is.

. "

Cópia do ref�rido Edital e maiores esc'larecimentos ,serão obtidos n� Sede do

DERSC., no endereço acima citadQ."
. .

DERSC., p,m Florianópolis, 2 de setembro de 1974.

Eng. Civil ErnaÍli Abreu Santa hitta .

'

Diretor Geral do DERSC.

,(

LUIZ MOSCHEnI S.A,
----------------------- -------------------------

Ind. e Com, do Papel
NECESSITA' ,P/ ADMISSAo IMEDIATA:

.

VENDEDORES .

ESTAMOS SELECIONANDO JOVENS QUE QUEIRAM INICIAR NA CAR�ElRA

DE VENDAS .

OFE{,?ECEMOS:
- Sal�rio Fixo + Prêmios
'_ Semàna,de 5 cÍ.ias
- Seguro de vida em grupo
- Treinamento
_. Assit. Médica extensiva aos familiares \

J �
,

,

EXIGIMOS
- Faixa etária - 20 a 25

.

- Boa apresentação, "

- Escolaridade - curso ginasial completo
Intere'ssados _ queiram dirigir·se ao Hotel Royal no d'ia 7 (sábado pela ma nhã) ãs

8,30 horàs, Falar com sr. Rafael.

COMUNICADO À -PRAÇA',
FLORIAt\lÓPOLlS VEfcUlOS S.A. '- FLORISA -, atraves do

presente, .comunica que o Sr. i\lAURI JAI\ISEN não mais exerce as

funções de 'cobrado'r desta Empresa, bem como não mais pertence ao

seu quadro de empregados. , '

Florianópolis, em 04 de setembro de 1974.
A DIREÇÃO'

r

Carro usado, 'é negócio muito sério, E. por isso mesmo, levamos esse

negócio com muita seriedade, ' ','o
,

Quando vier comprar um' carro usado em nossa loja, você levará
um carro testadG> e revisado, Vócê levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado

. DJ3pois, você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionárió de Qualidade Chevrolet

'

.

,

Se você está procurando um bom carro usado, venha até ç nossa lOja,
Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem"na nossa consciência

M.@,.Jrnw

Veículos S.A.
Av, ,Ivo Silveira 999

Fones: 3566 . 2466
�----------------------------------------------------------------�

\

Não venderíamos carros usados
\

que causassem .- ,

problemas para você e para nós.
. \.-

r

Nos temos os

financiamentos
de aC,ordo com

o seu orçamento

Plantão aos

sabados e

domingos

VEÍCULOS USAOOS OE QUAlIDADE

J'\Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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to do Presidente da República, será formada por
representantes dos Ministérios de Justiça, das Mi
nas e Energia, da .Indústria e do Comércio, da
Agricultura, das Comunicações, da Fazenda, dos
Transportes, do Estado Maior das Forças Arma
das e da Secretarià de Planejamento.O presidente

I ' do CNP será também o presidente da comissão e

Ontem, o presidente ao Conselho Nacional de nomeará um dos diretores do órgão para coorde- '

Petróleo, general Araken de Oliveira, solicitou, . par as reuniões a serem realizadas no plenário do
através de ofício, aos órgãos que irão compor a .Conselho, uma.vez por semana.

'

comissão que designem com urgência os seus re- ' Diz ainda 0. decreto "que pelos altose relevan-

presentantes para que ela possa entrar em ação o ltes serviços a que se : propõe, a Comissão para o

4' 'mais rapidamente possível.
'

'país, os seus membros não' receberão qualquer
A ComíssâoIntermínisteriàl, segundo o decre- remuneração".

\ '

-,

O estabeleçimento de diretrizes relativas ao

consumo nacional de petróleo, seus derivados e

carvão mineral está dependendo apenas da consti
,tuição de uma comissão, interministerial, cuja

.
criaçâo foi autorizada pele Presidente da Repúbli-

, ca.

,Álcool sub�,itui gasolina
dentro ·de mais. algum tempo
.. ,. ,

'

,
.

o governo brasileiro deverá, a curto pra- tadamente de gasolina, Acresce a isto o au

zo, decidir-se pela utílízação do álcool co- mente gradual e intensivo do consumo de
.

ma combustível, em substituição à gasoli- combustfveis e a perspectiva sempre pre
na. Isto, no entanto, só poderá ser viabili- sente dos aumentos dos preços de gasolina.
zado em parte.visto que, para suprir as ne- Outro elemento que reforça a opção

, cessidades internas de combustíveis, o país pelo álcool 'são os gastos vultuosos do go
teria de plantar 170 mil quilômetros qua- vemo no desenvolvimento de tecología
drados de 'cana, o que seria impraticável.

'

aplicável à cana-de-açúcar, com que se pre- I

A utilização do ãlcool'como combustí- tende melhorar a p,rodutividade.
.vel - informam os técnicos do MIC - não, Por outro lado, o país não poderá subs
exclui a possibilidade de exportação do títuír, por inteiro; o uso de gasolina peloproduto, para aproveitar-se, inclusive, seu álcool, de vez que esta solução levaria a
alto preço no mercado internacional - 3 uma sítuaãó ímpratícãvel; porque seria ne-
cruzeiros o litro -, quase duas vezes o preço cessário plantar 170 míl quilômetros quainterno da gasolina. A decisão de governo a drados, que correspondem ,ã dois por cento
esse respeito é tida como certa! a partir do da área física do país. ,

'.

raciocínio de 'que "a gasolina é importada, ,

Partindo do raciocínio de que o Brasil
o álcool, não". Na opinião dos técnicos do só produz 1/4 do petróleo que consome e,

MIC, .a recente decisão governamental, libe- que os gastos com a produção de álcool,,

rando o plantio de cana-de-açúcar (cultura. corno produto fmal, não se elevarão, técni, sujeita a contígencíamento) deixa claro o
. COs do MIC admitem que a substituição.dapropósito efícíal de incrementar a produ. gasolina\pelo álcool seria altamente com-

ção de álcool, ,-,.' d'Ainda a esse respeito sabe-se que técní- pensa ora.

cos do CTA (Centro Técnico Aeroespacial), Seria uma forma de aliviar o "deficit"
por solicitação da Secretaria de Tecnologia da balança 'comercial, mais e mais compro
do MIC, estão estudando um projeto tecno- metida com as importações de combustí

lógico para acondicionamento de motores a veis. A par disto - informaram os técnicos \

, explosão, inclusive de automóveis, ao uso do. MIC. : o petróleo �roduzido n.o país
do álcool como combustível. ' _,' sena utilizado em veículos movidos a

.

Úm' aspecto prático deverápesar defmiJ diesel, enquanto os automóveis seriam mo- .

tivamente na decisão do governo: Os alt\)S vidos a álcool, em Ipistura com a gasolina,
custos com a compra de combustíveis, no- num percentual progressivamente maioL_

EDITAL DE RETIFiCAÇAO . ,

o INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DO ESTADO DE SANTA CATARINA'
IPESC - através do Departamento Financeiro, torna público 'que no Edital de

,

Convocação publicado em '24, 25'; 26 de julho de 1974, mention�u por equ ívoco o.

nome dá Sra: ALTAIR PRUDÊNCIO DA COSTA na relação dos mutuário� em

atr�sQ com as prestaçõii's de\e�préstimo habitacional.
"

Florianópolis, 04 de setembro de 1974

José Carlos Céjrdoso
'-

DIRETOR FINANCEIRO

l.

/

.

\ A�S. PROPAGUE
UFSC,

LYNXFILM

CONV/DAA1 PARA UMA SESSÃO DE CINEMA'
_

PUBLICITÁRIO INTERNACIONAL ONDE SERMO)
EXIBIDOS: .

.

.

SELEÇÃO D� TRABALHOS INGLESES
,

APRESENTADOS EM JUNHO UL TIMO, EM NOVA YORK
NA "XPo'-I". _

OS 'MELHORES COMERCIAIS DE TELEVISAO
, DO MUNDO (-1973), SELECIONÁDOS 'EM HOu..YWOOD,
EM MARÇO, PELO JU,RI INTERNAÇIÓNAL DO

'

I.B.A. - INTERNATlONAL BROADCASTLNG AWARD�.
LOCAL: AUDITÓRIO DA FEDERAÇAO DO COMEFKIO

JANDAR TÉRRE0) RUA FELIPE SCIiMIDT. 117,
.

.

DIA 06/09/74. HORÁRIOS DAS SESSOES: !,-S 19 E 20 H.

I

COORDENAÇÃO DGl DEPARTAMENTO DE

EXTENSÃO CULTURAL DA UFSC

COLABORAÇÃO DE O ESTADO

M,inistro das Finanças'da
\ li.. \

.

' ,) •

A,e�anha hoje em 8rasflia
o Ministre dás Finanças

da República. Federal da
Alemanha, Sr. Hans Fride
richs, chegará hoje à noite
'a Brasília para 'uma perma
nência de dois dias, pre-'
vendo-se um encontro com

'Ü Ministro da Fazenda,
.

Mário Henrique Simon
sen, para uma análise das

.relações econômicas entre

os dois países.
O Sr. Hans Friderichs,

que esteve no Brasil duran
te as, festividades de posse

I do Presidente Ernesto Gei
sel, chegará a BFlJ,S11ia num
>l

, vôo procedente de Manaus
e cumpre a última etapa de
sua via..gem pela América
Latina, que envolveu tam-·
bém o México e' o Equa
dor. .

. Segundo a Embaixada
da República Federal: Ale
mã, é desejei do seu país

.

estreitar aida mais as rela
ções 'com os países 'da
América. Latina, impor
tantes fornecedores ele ma
ferias primas pata e parque
industrial alemão. O inter
câmbio comercial entre o

Brasil e a Alemanha, no,
,I

téc'nica da FENAC, e, depois
de u'lÍ1 churrasco no '''R;mch0
.da Amizade1', vão visitar as fá
bricas q\le tem potencial para
'se tomarem fornecedoras da

coinpradora estatal da União
Soviética. Embora não-estejam
sendo esperados comó substi
tutos dos americanos, os sovié
ticos são considerados compta
dores muito interessantes, pois
os modelos resistentes que de·

.

sejam,' sem padrões estéticos
sofisticados, possibilitarão
uma prod)Jção em série em vo

lume maio.,. portanto com cus�
•

tos relativamente menores.

O·maior problel1:la do rela-.
danamento comercial com a

união soviética e P;úses d0 les
te éuropeu, será o controle de

q�alidade dos calçados, pois
há normas rígid�s quanto à re
sistência, durabilidade, imper
meabilidade, proteção ao frio"

ano passado, situou-se em
'.

torno de 4 bilhões de mar-
.

cos (Cr$ '10,5 bilhões),'
tendo as exportações ale-·
rnãs para o Brasil atingido
a 2 bilhões e 4 milhões de
marcos e .as exportações
brasileiras para aquele país
atíngindo a um bilhão. e
946 milhões de 'marcos.

Os ,alemães compraram
principalmente minério de
ferro, - café e algodão, en

. quanto venderam aos bra
sileiros máquinas e produ
tos eletrênicos e sintéticos.

.Lira diz que não
será permitida quebrá
no ritmo de produção

o presidente do Banco Central 'atírrnou que as

autoridades monetárias não vão permitir que a expansão
da liquidez, real venha causar uma quebra no ritmo de,
_produção, acrescentando' que o país está entrando agora
numa fase de distensão maior nos meios de pagamento.

Ao abrir ·0 I �Simpósio de Politica Monetária e .

Iniciativa Privada, Paulo Lira lembrou que a condução da
.política monetãria deve prov.er a liquidez suficiente para
que a economia possa explorar sua capacidade máxima
de produção. -t

'

.,.�. /
.

Disse que até 1964; a existência de vultosos -defícits
do Tesouro tomava impossível fazer política monetária
no Brasil" levando as autoridades monetárias a buscar
contrabalanar o excesso de moeda gerado por estes'
déficits através do aumento dos' percentuais' dos
: depósitos cumpulsôrios dos bancos comerciais.' , I

'Governo vai fixar 'as.direlr,izes
,

/
r ,,"" •

,

.

(.

paraconsu,mo�aci8nal '�e'petróleo

Paulinelli (vai a
Minas para entregar
medalhas de.mérito

I nidos técnicos de todos os de Edificações, no .edifício .
')

estados e terrítõríos, de di- das diretorias.
'

'
.

O Ministro da Ag'�icultura, Sr.. Alísson. PauÚnelli,
versas Instituições ligadas ,Ô III. Enasco dará as presidirá dia 16 de setembro, em Belo Horizonte, a

ao setor agrícola:,. entre oportunidades necessárias solenidade de, entrega da medalha de mérito, rural
elasp Ministério da Agri- para que os grupos de tra- "Odilon Braga" as personalidades que se destacaram no

cultura; secretarias esta- balho, que serão formados setor agropecuário de Minas Gerais.

duais da agricultura, 6r- por técnicos procedentes O 'mérito rural foi instituído pelo Conselho de'

gãos de extensão rural, Co-' 'de diversos estados e orga- Representantes .da Federação da Agricultura de,..Minas

bal, centrais de abasteci- nismos, formulem decisões Gerais e será conferido durante a abertura do Encontro

mento, Comissão de Fi- relativas às áreas especí-: Na-clonàl da Agricultura, que reunirá todos os s6cretátis
naneíamento da Proquçã;o ficas -de atuação do DNSC de Agricultura dos Estados, da V Exposição Estadual de
e Sudene. 'As reuniões te'· j tais como 'informação de Agropecuária, I Exposição Estadual de Campeões e do

rão lugar nas dependências mercado agrícola, padroni- Salão de Técnica Agncola, no Parque da Gameleira,
,

do Centro Pratico de Trei- .ização e -classificação de No setor agrícola, .. 0 mérito rural será conferido

namento .

- Cetre - da produtos' agrícolas e apli- "Posmortem" ao cafeicultor Nilton Ferreira de Paiva,
Acaresç, e no auditório do CaÇa0 do' regulamento ge- que foi .um dos maiores incentivadores: da cultura

Departamento Autônomo ral de bebidas.
'

cafeeira 'em Minas.
.'

"

.! . No' setor da pecuária, o pecuarista Afrânio Ma�hado ..

d
· ·

#,.
• Borges' será agraciado pelo seu trabalho de seleção e

. ()eputa O crItIca po .t,ca que o apuração das 'raç�s Gir e Nelore, no triângulo,mineiro, '

-'

.'
,

- Será agraciaqo ainda O· jornalista e' advogado J@sé

. '. � . , .' Ministro'da Fazenda vem .adotando_:. �s_e�d�;,,��r�s.:no;" setor de, divulgação e pwmoção

InstltutodePrevl�enCladoE�a�odesa�tàcatatnla_".., ''''i''·'(\'�'':'''''' A .�: ", .' :""�'''>"Q>:' :.:,'.• \�� ... ."':��_.':::�\:.,'_J:. i ',)l;,��qR���3.J;I�;p.Ii!.Ll\'}�m�h".,,,,, ,,' ',' ..
,

It,\��, ;ci�f;"AR� ,�\��,;5;;-<'?;:�i�P.uétâ,i:h'> "'0:V�co � ','ilifórmou .:à' CoiÍiissãó 'oe
.

:'pregat nos ftiüIil'l::Htin"fntps "-,é';'" ,r.M' i, "'n·Ú,j�:"".' ,�.iJ,),-!'
'

!l,f
.�, ,).i;o�,,, \,1 '/ ,.�:,: - ,Ámaró" T'.ít�eria:�RS) J, .criÍi- Agriculturâ, que esteve na d��ii��dos para" fe·aiÍiza�. .;;' '.,,' "Be's''c' a''pro"v'"a 'n'?ovoos

"

cou ontem em 'Brast1ia' a ,s�mana passada com o Mi� , tes orgânicos, e 'nunca e·sta·
< / :.
)'.' '

"

•

'poHÚca econômica finan-
I
nistro da Fazenda e que be�ecer taxas de redução, financiamentos em suasceira que o Minis�ro da este lhe havia assegurado- a como o fez agpra� em face

.
'

Fazenda; Sr Mário Henri·, , ampla liberação dos limites dos altos preços dos insu· diversas carteiras
que Simo�sen� ye"m ado-

\
de créditos para o setor mos para a agricultura. ,

1. '
'. ,', ,

'

I
\

r '

tando, ress, ItaIi.do que ,no agrícola do: país, especial- Em sua última 'teunião, a Diretoria do Banco do
Rio GFand�:d�;'�;'ll o lavra- mente ,M 'que se refere à O parlamentar paulista, E.stado de" Santa Catarina aprovou, financiamentos· da

�or está" sofrendo uma compra de fertiliZantes e acrésceótou também que., drdem de Cr$ 17.332.648,00, .assim distribUídos:
d d 'd a' no entendimento que man-

Carteira de Crédito EspeCializado . Cr$ 1.391.184,00
gran ,e restrição, e ,cre i- implementas, destinados Carteira de Crédito Rural . . . . Cr$ 3.508.165,00
t t d' 'd' b d

. teve 'com o Ministro da .

o, en o S1l? o serva o agricultura. Carteira de Crédito Geral .. '. . Cr$ 12.433.299,00'
que, nos. últimos mes�s, Fazt1nrla .sugeriu q!le fosse Por outro lado, e Grup'o Financejro Banco do Estado de
foram cortados 35 por

. O deputado Herbert Le- autorizada a importação Santa Cata_rma empreenaeu visita à cidade de Itajaí;
cento dos créditos agríco- vy acentuou, ainda, que o de' tratores' por' cOo'perâ-. visando man�'f" contato mà.i.s íntimo com empresários
I

'

governo deve permitir ao tivas e outras entidades de,
. locais. Dez e�presas 'foram visitadas. pela conutiva do

as·O d d H b Le do f I vido, a.long� ma de espera Grupo' Finaneeiro havendo, nas dependências do Salão
eputa O er ert - compra

' r es IpU ar a per· .

PlI)"oquial da cidade, às 19 horas, uma palestra dirigida às
vy (Arena�SP), por sua ve�: centagem que deseja em- e;xistente. "classes empreSariais, onde todos os representantes das

subsidiárias fIZeram .exposiçãô de todas suas atividades.
. -, -.....; ..

,Serviços tle comercialização'vão
'! . '

I'

's'er debatidos, em novo encontro.
Será realizado em FIo-

. rianópolis, de 21. a 26 de
outubro próximo, o III en
contro nacional' dos servi..

ços auxiliares da comercia

lização - Enasco - organi
zado pelo Ministérió da

Agricultura, através do seu

Departamento Nacional de

Serviços de Comercializá-
, -ção .. O encontro será pá
trocinado pela Coordena

ção Regional e Diretoria
,

Estadual do Ministério da
'/

Agricultura, Secretaria da

Agricultura e Acaresc .

Na oca,siãO,' estarã� reu-

J "

Missão .soviética vai conhecer
. ,

fábricas de (Cllçados gaúc!Jas

NOVOS PLANOS

COM CORREÇÃO
MON;TÁRIA,

,

flexibilidade e o�tros aspectos.
_

Por. isso, o Instituto Brasileiro
do (Jouro, €alçados' e afins

(IBCCA); vai organ�ar uma

missão técnica à União Soviéti
ca e países Socialista$, a fim de.
estudar os padrões d,e qual ida.

,

de exigidos. ,

A missão tem (, apoio do
ltamaraty e se.situa dentro do .

sub-programa de couros, calça
dos e "afms, da Seén,taria de

Tecnologia Industrial, do Mi

nistério.da Indústri'a e Comér
cio. O presidente do IBCCA,
Sr. Gáudio Strassburger, volta
amaiihã de Brasl1ia, onde foi

tratar do assunto. Com esse es'

tudo de padrões de qualidade,
o Instituto e o MIC pretendem
dar -aos industriais a assessQria
técnica hldispensável à con- ,

quista de uma parte do merca
do Socialista, com prioridade à
União Soviética.

Incra compra terras

paro redistribuição

l}J

"

Chega hoje a Porto Alegre a

missão soviétiva de' quatro
"membros, que vem conhecer o'

,

pargue calcadista do Vale do

S4ros, onde os industriais dese

jam div�rsificar o mercado ex

terno, face à iminência de ul1W
taxaçã'o especial sobre o calça
do brasileiro nos·Estados Uni

dos, para onde se destiriam

80% das e:x;portações do Vale.

Hoje de manhã, os soviéti
cos assistirão a uma exposião

�uLAMÉRICA
CAPITALIZAÇÃO, S.'A.
COMPANHIA' NACIONAL
PARA FAVORECER' A ECONOMIA

• • . ,

A Coordenadoria Regioniú
do INCRA no Ceará informou
ontem que até o 'final deste
ano terão sido ,adquiridos, 'so
mente no Estado, 100 mil
hectares de terras para redistri
buição entre agricultores de'
vários municípios incluídos na
áre� .r prioritária de reforma
agrarla.

O coronel Edilson Moreirá
da Rocha, coordenador local
do histituto de Colonização e

.

Reforma Agrária, anunciou
que o INCRA, vai conceder à
ANCAR-CE recursos no valor
:ie 3 milhões e 800 mil cruzei·
ros, para a prestação de assis-

.: tência técnica aos parceleiros

entrt< os. 9uais já estão sendo
redistribuldas as terras ad9uiridas' aos antigos proprietarios.

'

Os técnicos do INCRA no

Ceará disseram·que a execução
do Proterra, nesse Estado, está
sendo feita acelenidamentel
prevendo-se que até deZembrc

,

sejam entregues 'mais de dois '

mil títulos de propriedade.
Diarialhente, a Coordenadoria
do INCRA assina, em cartórios
locais e de municípios do inte·
rior, escrituras de compra de
sítios e de \fa2;endas, que são
imediatamente dimensionadas
para posterior di_stribuição en·

tre os parceleiros, novos a:dqui·
rentes.

, ,C,orreção monetálda é
,

. tenta de mais um'curso
A Federação e o Ce�tro das: bldústrias d� Estado 'de Sant� ,

. Catarina estarão promovendo, no período de 16 ': a '20 de
setembro, um Curso sobre' a, Nova Sistemática ,da Correçã0
Monetária, do Ativo Imobilizado e que será conduzido por
especialistas no as�unto: '

,

'

Obsenrando, o horário das 19:30 à.s 22:30; o curso será
desenvolvido no Centro Sócio-Econômico da' UPSC, à Rua
Almirante A.lvim e poderá contar com a participação .de todos os'

interessadÇjs, além de contadores, administradores, éCQnórilistlls e

técnic'Js em contabilidade. ,

-
.

As inscri�ões,' por sua vez, poderão ser feitas no Centro de
Assistência a Pequena e Média Indústria, CAMPI, da FIESC, sito,
à Rua Felipe. Schmidt 67" 10. andar,' onde também serão
prestadas todas as infOrmações ad,iciohais sobre o assunto.

Agosto 1974

Z Y Y

H U B

Q y Q

C A N

Y '1 I

/ R Q D

SUCURSAL DO E. DE 5. PAULO

Ruo.15 de No·."embro, 8sq. Anchieta

Edificio Sulacap . São Paul6

\

., Denúncia sobre' burla
a consumidores de' 1\1G

_.
.

\

.0 I íder do MDB na Assernbléja Legislativá de Minas'Gerais,
deputadq �alton Canabrava, denunciou.a existênCia. de produtos
industrializados nos supermercados. da capital; empacotados em

pesos diferentes, para dar às donas de ca.Sl'\ a Ímp'ressão de q\le os

preços por quilo são baixos, quando cóntém apenas �OO gr�mas.
. ,

Exemplificando, o deputado'mineiro citou o caso do fubá, da
farinha, macarrão, qu.eijo, sabonetes, sabão em pó e di.versos

. enlatados; "que são colocados nas pra,teleiras com diversos tipos
de embalagens e pesos diferentes das unidades, "numa mánobra
destinada a iludir os incautos consumidores". "

Entende ·0 deputado que "o governo federal deveril'\, através
dos sindicatos da agI'icUltura e da .fazenda, bem como' da

Secretaria do Planejamento, fixar normas rigorosas para que tais
artifícios não continuem a ser utilizados.

Comércio do sisaI é·

'paralisado na Bah'ia
.

O vice-presidente da Câmara do Comércio de Sisai da Bahia,
Sr. 'Antônio Pinheiro, confmllou ontem. que a comercializa_ção
do sisal na Bahia está praticamente parada há quase dois meses,
e, devido aos bons negóc:ios j� feitos este ano, os campos de sisaI
foram muito castigados e a produção até o fim 'do ano não deve
passar de regular. I . ,

O Sr. Antônio Pinheiro informa que esta queda na .comerciali
zação. do sisai é comum todos os anos, pois nesse período os

industriais ingleses, portugueses, e alemães, nossos principais
compradores, estão \)m férias coletüras. "

Como essa queda. na comercialização é fato normal, não está
havendo nenhuma consequência a,té agOfa. Os, exportadores
continuam comprando o sisai dos plantadores e a qualquer
momento têm condições de atender. QS pelli�os, quando estes
,surgirem.

'
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Jogos Uníversítãríos

·Umdia'
depouco
entusiasmo

Â instabilidade do tempo, refletida num dia sombrio e de;
chuvas intermitentes, a razoável falta de arganização combinada
com relativo' desinteresse dos participantes e do público,
principalmente o universitário, estão tornando ameno o clima de
todas as competições dos XXX Jogos Universitários Catarinenses,
O_ protocolo e a organização no ato de abertura, não se repetiu
durante _ as disputas efetuadas pela manhã, tarde e noite de

ontem, no ginásio de esportes do Colégio Catarinense, e

Capoeirão. O slogan 'que alguns universitários proferem
constantemente, "Viemos para competir não para ganhar", nessa
altura dos acontecimentos perdeu sua -verdadeira, significação,
demonstrado pelo. elevado número de desistências, não pelo
simples fato de não querer disputar mas pelo desinteresse e

despreocupação quanto aos horáríos, toleráveis por alguns
minutos pela comissão organizadora. Totalmente injustificável a
inscrição da Ufsc e Udesc 110 tênis de mesa masculino,' não
comparecendo com seus' jogadores ao Clube 6 de Janeiro,
roubando o brilhantismo da competição e desrespeitando o

público. Em jogo\ destá modalidade que deveria ser disputado
ontem, tanto Udesc como Func não compareceram, caso

contrário 'do tênis de mesa feminino, onde Furb, Udesc, e Func
disputaram todos os sets com bofl qualidade técnica e onde se

destacou a tenista da U,d�sc -Maria Helena Marchi,
Boa frequência de público e também de jogadores são

notadas nos jogos ,de futebol de salão, com Fundeste, Fuoc.,
Femarp e Ufsc c1assüicadas para a final que serâ disputada hoje e

amanhã à tarde no Capoeirão. -

No vôlei o grande destaque das disputas aconteceu na tarde
de ontem no Ginásio Catarinense, onde a Fessc (Tubarão)
derrotou a equipe da Udesc por 'IS a 3 e 15 aô. No período da

manhã, as atletas da Furb de Blumenau confirmaram sua boa

performance derrotando a Uniplac (Lages) por parciais de 15 a O
e 15 a O. A Furb continua sendo a_ grande favorita nesta

modalidade.
-

..

No handebol masculino, a Ufsc "em se destacando,
principalmente depois do sonoro placar de 24 a 11 frente à
Fundeste, de Chapecô, Enquanto o tribunal especial dos XXX
.Jogos Universitários Catarinenses não, se decide quanto ao

julgamento de protesto referente ao jogo de handebol entre a

Udesc e Fundeste (a Udesc não compareceu na hora prevista,
mas quando chegou não havia juízes), a emergência do Hospital
de Caridade

-

não teve maiores problemas com os oitocentos
atletas que disputam os jogos. Um único caso .de internamento
sob suspeita da fratura na coluna ocorreu com um jogador de
futebol de salão

-

da equipe de Tubarão. Submetido a exames

radiológicos, não foi constatada a ocorrência do 'l!le estava sendo

suposto.

Detalhe pitoresco das disputas da 'tarde de ontem no Colégio
Catarinense foi a resistência física dos pequenos e loiros

jogadores da equipe de'vôlei de Tubarão frente a fraca equipe da
Udesc, A cada ponto conseguido, a vibração- tomava conta de
cada jogador num tom' suficiente para aquecer a pálida platéia
que compareceu para assistir este e os demais jogos.

-

SUSPENSÃO
Por decisão do comitê executivo dos 'XXX Jogos

Universitários Catarihenses, todas � disputas de atletismo
masculino e feminino que deveriam ser realizadas ontém e hoje
na Escola de Aprendizes Màrinheiros foram suspensas
temporariam_ente. Se a instabilidade do tempo perdurar, não
serão realizadas, caso contrárió serão disputadas amanhã à tarde:

·RESULTA'DOS
,

\

RESULTADOSDEONTEM
'

i'Tênis de mesa masculino: Udesc WO x Furb O; Func
wO x Fundeste O; Ufsc wo x Fessc O; Uniplac 5 x
Fema17? 1; Udesc WO x Fundeste O; Ufsc 5 x Uniplac O.
Feminmo: Furb O x Func 5. Estas disputas foram do dia-
4. Ontem, masculino: Femarp 2 x Ufesc 5; Fessc WO x

Uniplac O; Femarp O x Fessc WO; Udesc WO x Func WO;
Furb 5 x Fundeste 2; Furb O x Func WO. Feminino:
Furb O x Udesc 5.

,

Vôlei feminino: Uniplac O x Furb 2. Masculino: Fessc
2 x Udesc O; Uniplac

-

O x Furb WO.
.

,

Futebol de S31ão: Fundeste 4 f Func 3; Uniplac 1 x
,Ufsc 3; Furb· O x Func i ti; Fuoc 3

I
x Udesc' 2.

Classificados: Fundeste, Fuoc, Femarp e Ufsc. As
disputas serão realizadas hoje e amanhã à tarde.

_

Vôlei masculino: Ufsc WO x Uniplac O; Func 2 x
Udesc O e Fuoc O x Furb WO. Feminino: Func O x Furb
2; Udesc O x Ufsc 2. Estas partidas foram disputadas no
dia 4. Ouem: Fessc 2 x Udesc O;Uniplac O/x Furb WO.
Feminino: Uniplac O x Furb 2. '

)
-

,

Xadrez: Classificação - Até o momento a Ufsc
continua líder com 6 pontos e Udesc em segundo com

quatro.
As disputas de judô tanto por equipe, categoria de.

peso e categoria, absoluto terão posições já, diflnidas a

partir da noite 'de hoje. Todas as modalidades
continuarão sendo disputadas-no decorrer do dia enoite
'dé hoie.: enquanto õue atletismo tem

\ suspensão
-

( , pnovisôriasaté .o I?'!�m.entc? e só scpá,qisp_utaqo!.§f!,)19J.(v,er
modificação do tempoaté amanhã de manha. ,I

,9 que

.- Uma por uma, pode ser que. voc
ê

conheça
,

estas dezenove empre sas.,
talvez você não saiba, é que elas' compõem o

Grupo Diortrício Fre!tas, um dos maiores

conglomerados economlCOS de
,

Santa, Catarina, responsável por uma parcela muito
importante do desenvolvimento do sul do

,

Estado.

CECRISA - CERÂMICA CRICIÚMA S.A.
INCOCESA - INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE CERÂMICA S.A.

INDUSTRIAL CONVENTbs S.A.
r
HOTEL MORRO DOS CONVENTOS LTDA.

TURISMO MORRO DOS CONVENTOS S.A. (CAMPING -MORRO DOS CONVENTOS)
CORTE -: CONVENTOS OBRAS RODOVIÁRIAS_E TERRAPLANAGENS LTDA.

CONSTRUTORA DAL-BO LTDA.
'CARBONÍFERA CRICIUMA LTDA.

ClA. CARBONÍFERA SÃO MARCOS S.A.
, ,

COMINAS - MINERADORA CONVENTOS LTDA.
INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE COQUE CRICIÚMA LTDA. \

SONDOMINAS - SONDAGENS E PESQUIS1\S MINERAIS LTDA.
BALNEÁRIO CONVENTOS LTDA.

CONSTRUTORA CONVENTOS LTDA.
RÁDIO ARARANGUÁ LTDA.

SOe. RÁDIO ELDORADO CATARINENSE LTDA.
FLORESTAL - SOe. DE FLORESTAMENTO E REFLORESTAMENTO LTDA.

CONVENTOS CIA. MADEIRÉIRA - EXtRAÇÃO E BENEFICIAMENTO
AGROPECUÁRIA CONVENTOS LTDA.
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o GRUPO DIOMfCIO FREITAS PATROCINA COM EXCl..:USIVIDADE A COBERTURA DOS XV JOGOS ABERTOS DE SANTA CATARINA II

o prazo concedido a Imbituba para se inscrever nos Jogos
Abertos termina hoje, e caso seja confirmada a participação deste
município, será completado um .totalde 44 participantes.

�

,

-

Mas, se
-

até às 18 horas 'de hoje a Comissão Central
Organizadora não receber a inscrição de Imbituba, os-municípios
c_g_m participação garantida serão os seguintes: Araquarí,
Balneário Camboríú, Blumenau, Braço do Norte, Brusque,
Caçador, Campos Novos, Canoinhas, Chapecó, Concórdia,
Críciúma, Curitibanos, Florianópolis, Gaspar, Guaramirim, Içara,
Indaial, ltajaí, ltaiópolis, ltuporanga, Jaraguá do Sul, Joaçaba,
Joinville, Lages, Laguna, Mafra, Orleães, Porto União, Presidente
Getúlio, Rio Negrinho, Rio do Sul, Salete, São Bento do Sul, São
Francisco do Sul, São Joaquim, São Carlos, Siderópolís, Timbó,
Tubarão, Turvo, Urussanga, Videira, Xanxerê.

-

, Blumenau, Joinville e Florianópolis serão, os municípios com
delegação mais numerosa, com 280, 270 e 230 atletas,
respectivamente. Blumenau e Joinyille participarão. de todas as

modalidades, enquanto que Araquarí, Laguna, Rio Negrinho,
Salete e Xanxerê participarão apenas de seis modalidades cada
um. A menor delegação terá 40 atletas, representando Urussanga.

Atletismo e futebol de salão, a exemplo de Jogos Abertos
anteriores, continuam como modalidades preferidas, com 42
inscrições cada uma. Porto União não terá atletismo e mais uma
vez a única cidade que não participará em futebol de salão será
Salete. -. _'

,

Dos municípios inscritos pará os XV Jogos Abertos, sete não
particiPll!ão em "nenhuma modalidade feminina: Araquari,
Caçador, Laguna, Porto União, Rio Negrinho, Videira e Xanxerê,

\

Regata Independência foi
"

,transferida para dia 15
A "regata da Independência" que a Federação Aquática de

Santa Catarina havia marcado para o próximo domingo na baía
sul, foi transferida para o dia 15, devido as condições de tempo.,

José Carlos Ubiratan da, Silva Jatahy, dirigente do América de
Blumenau e atual presidente da - FA�C, esteve ontem em

Florianópolis tratando de problemas referente a sua Federação.
Jatahy reside em Blumenau e semanalmente vem a Florianópolis,
meSII:lO porque ele quer que a entidade passe a se reunir
mensalmente, Esta é a primeira vez que a FASC tem um

présidente de um clube, do/interior e, que na opinião tle muitos
esportistas, dificilmente a direção da entidade voltará para a

capital. . ,

Jatahy está trabalhando no sentido de conseguir junto ao

CND, a doação de três carretas, que serão distribuídas para um
clube de Florianópolis, Blumenau e Joinville. Ele pretende ainda
fazer com que as regatas não sejam disputadas somente na

'capital. Será observado o sistema de rodízio nas cidades do
interior, principalmente em Gaspar e Itajaí, visando motivar os

esportistas locais para a prática do remo.
Na próxima semana o novo presidente vai procurár resolver o

problema das .construção: dos' galpões dos clubes da capital.
Primeiramente Jatahy vai fazer um levantamento do local da
construção, de comum acordo com os presidentes dos clubes,
para depois levar o problema ao Governador.' ,

Outra pretensão que está nos planos cio presidente é a

incrementação da natação, sendo que Joinville já manifestou o

seu apoio neste sentido.
A nova diretoria da: FASC é constituída de José Carlos

Ubiratan da Silva Jatahy, presidente; Luiz Gastão Dinis (vice);
Márcio Ligocki -Lo, secretário; Fritz Hampel, 20. secretário;
Reinoldo Ussler, tesoureiro e Dady Cayres Berber, diretor de
patrimônio. O Conselho Técnico de Remo é-formado por Ivan
Vilaín, presidente e Valmor Vilela, Felix Zaguini da Silva,
'Adalberto G. da yosta e Harry Kientzfeld,

.

SíNTESE
• O zágu�iro Marir;ho, do Santos, nã;;��n��;d;�m se transferir
para o futebol espanhol sem receber os J5 por cento do valor do
seu passe, alegando que não vê nenhuma vantagem em fazer
apenas um contrato com o láragoza; que está disposto a pagar a

importância de 300 mil dólares (cerca de Cr$ 2 milhões e 100

mil)Para ficar com o jogador.
Depois de ter praticamente acertado a venda do passe do

jogador, ontem, na Espanha, o vice-presidente de esportes do
Santos, Clayton Bittencourt, ficou sabendo que Marinho não;
aceita a transferência sem o pagamento dos 15 por cento, .A
diretoria do clube explicou que, como o zagueiro não tem ainda
três anos no Santos, este não é obrigado, por lei, a lhe fazer o
pagamento de nenhuma importância na transação.

• América e Caldense lideram, com sete pontos ganhos, a chave'
A do campeonato mineiro e ambos já estão classificados para a

,

fase semifinal. O América Rem da disputa de um torneio
: estafante no Mato Grosso e a Caldense, que está bem desde o

inicio do campeonato empatou de O a O com o União Tljucana,
na última rodada. Nos quatro jogos que realizaram até agora pelo
campeonato, os dois times ganharam três e empataramum
fazendo nove gols. Entre os dois times, há apenas uma diferénça:
o América sofreu dois gols e a Caldense um.

,

.Em Alagoas, o presidente do Pernendense, Severino Camelo,
, irritado pela perda da invencibilidade de 30 partidas, afirmou
que seus jogadores são uns covardes e que vai multar toda a

equipe que perdeu ontem para (I São Domingos em 20 por cento
do salário. Para ele, "os jogadores entraram em -campo se

rebolando, parecendo umas vedetes e quando despertaram para a

realidade, o time já tinha entrado pela tubulação". '

.0 time do Vitória, de Salvador, embarcou para Brasília onde

enfrenta na noite de hoje o time do CEUB pelo quadrangular em
que participam também as equipes do Botafogo e do Corintians.

Osni; ponta direita titular do Vitória ficou na capital baiana
fazendo tratamento intensivo, mas deverá viajar amanhã para
Brasília, a fim de 'integrar sua equipe na última partida do
torneio, no, domingo. Na partida de amanhã, o lugar de Osni será

preenchido pelo atacante Elmo, segundo anunciou o treinador

Bengalinha: I ,

•A seleção brasileira feminina de basquetebol terá um período
de quinze dias para se preparar e tentar a conquista do

heptacampeonato Sul-Americano, a ser realizado de [6 a 27 de

outubro, em La Paz, na Bolivia: A apresentação das jogadoras ao
técnico Waldir Pagan será na próxima terça-feira, na sede da

federação paulista de basquete.
As vinte atletas convocadas farão vários testes de avaliação

[(sica,' sendo dispensadas até o dia 23, quando iniciarão o

: perfodo de concentração, em campos do Jordão, até o dia oito
, de outubro, o' embarque para a Bolívia está previsto para o dia

nove, local, em que elas treinarão mais seis dias. A estréia da

seleção brasileira ocorrerá no dia 16 de outubro.

• O gaúcho Nelso'; Piccolo, do clube Jangadeiros, assumiu a

liderança do V Campeonato Sul-Brasileiro da
'

Classe Snipes,
iniciado ontem em Porto Alegre, sob vento forte e chuva fina,
que provocaram o embarcamento de quatro barcos na raia da
Pedra Redonda. '

O certame está sendo completamente dominado pelos iatistas
gaúchos, que participam com maior número de barcos e são bons
conhecedores da raia. Ontem, foram realizadas as duas primeiras
regatas, com a vitória de Nelson Piccolo na prova 'matinal e de
Nils Ostergren na prova vespertina. O carioca Iva Pimentel ficou
em oitavo na primeira regata e em 130. na segunda. -

\

, , '

- DESPACHANTE SONAGLIO
HERMINIO SONAGLlO & cu 110A.
R: CEL. PEDRO D�MORO, 2157 - ESTREITO

.f. .. •

"

encaminhamos carteira de motorista, identidade
passaporte, regs. no DNE R irru. ,itO sindical, atestados.
certidões, fotocópias, foté'·��·'_··iasl sequros total, incênol'J,>
o br i q at

ó

r i o , pt asr i f i c a cô es. instruçõ_es t eó r«.. >,

EMPLACAMENTOS, etc,

RAPIDEZ E EFICIÊNCIA
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AVAl
Zezé tem quatro jogadores para escalar
na ponta esquerda mas, atualmente,
todos eles estão machucados. É quase
certo que o escolhido entrará
em campo domingo sem as condições normais.

Procura-se um poniaesouerda
I \'

(osouatro estão machucados)
Poucos clubes no Estado estão bem'

servidos de ponteiros, esquerdos como o

Avaí, que tem João Carlos, Hercílio,
I Ismael e Juti brigando pela posição. Du
rante os jogos amistosos que antecedem o

estadual, Zezé' deu oportunidades a todos
e analíson a condição física e técnica de
cada um.

Acontece agora, que faltando somente
dois dias para o início .do campeonato, o
treinador ainda não sabe quem será o

titular. Não que todos estejam em condi
ções, muito pelo contrário. E que João
Carlos, Ismael e Hercílio retomaram no

meio da semana e ainda não 'estão em

condições e Juti continua entregue ao

departamento médico. Zezé continua in
deciso.

,-- Estou com os quatro jogadores que
vieram de contusões graves e ainda não

posso afirmar quem será o titular. Talvez
João Carlos saia jogando, pois é o que
está em melhores condições, apesar de .

estar ciente que distenção não é fácil de
-se recuperar. Mas como ele é o que está
melhor, tenho que correr o risco.
TREINO

'

José Amorim, que foi ao Rio tratar de
interesses do Guarani de São Miguel do
Oeste, podem também resolver a situação
de Ricardo junto" à CBD, pois o Jogador
ainda não foi registrado na FCF, porque
não veio a SUa transferência. Alheio ao

problema, Ricardo que estava na segunda
turma com Rubens, Joceli Ferreira, Paulo
Roberto, Ismael, Gerson, João Carlos,
Zenon, Toninho. Vilela e Maneca, treina
ram com bastante entusiasmo nos traba
lhos físicos realizados dentro do vestiário
na parte da tarde. No período da manhã,
com o restante do plantel, o -treínador
também comandou exercícios ffsieos..

, Ismael, que' retomou ontem aos trei
nos, difIcilmente jogará domingo porque
Zezé acha que ele não está no melhor de
sua forma física, devido a inatividade de
10dias.'

'

RU{3ENS ,

"Vamos Rubens, capricha nos exercí
cios

.

e- deixa de ser vadio". Logicamente o

treinador estava brincando com o goleiro,
que emagreceu 14 quilos e chegou atual
mente ao seu peso ideal ((88 quilos).
Zezé, que está satisfeito com a contrata

ção do novo massagista (Jõsé Maria, Ma
chado de Novo Hamburgo), que inicia os

trabalhos nà tarde de hoje, afirmou que o

caso de Rubens, agora, é só manter o

peso.

1.

\

\

"A chuva não vai cancelar a primeira rodada"

Campeonato começa mesmo
,

domingo, diz Giuliari
Apesar. de chover du

rante toda a semana, José
Elias Giuliari confirmou na
'tarde de ontem que a pri
meira rodada será mantida,
pois acha que ainda é mui
to cedo paia uma possível
alteração. .

_ O que eu sei, é que o

campeonato vai começar
dommgo e ate lá pode
acontecer muita coisa, Não
adianta eu botár agora o

nome na criança se ainda
nem sei o que vai nascer.
Aqui está chovendo, mas

em Joinville por exemplo,
está um dia de praia. '

Entretanto, Giuliari ad
mite que possa haver algu
ma partida suspensa, desde
que o campo não ofereça
condições, mas isto só {lo
derá acontecer no do
mingo.

_ Pode ser que algum
jogo não seja realizado,
pois não podemos prever
como estarão as oondições
de alguns gramados. Neste
caso, somenteos delegados.
da Federação Catarínense
de Futebol é que poderão
cancelar o jogo,' isto até 'as

,

12 horas. Depois deste ho-
.

. rário, o negócio ficará nas

mãos dos Juízes. Se eles
acharem que o campo não
tem condição, por certo
cancerarão.

Caso algum jogo seja
suspenso, ele será realizado
no meio da semaria, não
havendo a possibilidade
dele ser realizado no outro
domingo, .devído a progra
mação de partida do esta
dual no te-ste 201 da Lote
ria Esportiva.
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Os gramados estão 'ruins.

Pior para Zezé e Búrigo

FIGUEIRENSE
I

•
• ".

o treinador dó Figueirense ainda não
decidiu se vai de Caco ou
Luis Everton contra o Marctlto.Dias,
mas prometeu para hoje uma
definiçêo sobre a ponta de lança.

Ajude Lauro Búrigo a definir
o ponta de lança para domingo

Lauro Búrigo havia afirmado no dia
.anterior que o coletivo apronto do Figuei
rense sena ontem à tarde com qualquer
tempo, Mas o estado do gramado, com- .

pletamentc;. alagado, a chuva e o frio qué
faziam ontem à tarde obrigaram o trei
nador mudar de idéia. .

, Iberê Rosa levou o planteI para o salão
onde antes servia como dormitório e

realizou. um trabalho físico. puxado, com.
�s atletas divididos em grupos. Depois os

Jogadores foram tomar banho.e reclama
ram muito dá

_ água fria, em virtude do
estádio estar sem energia elétrica há mais
de um mês,

.

Lauro Búri�o ainda, Pensou em conse
,

guir um gínásío coberto para efetuar o

treino, mas isso tornou-se inipoS$ível devi
,
do às disputas dos Jogos Universitários
em todas as quadras ,da éídade,

.

A princípio, o coletivo ficou transferi
do para a tarde de hoje" quando o
treinador vai aproveitar para defrnir a

equipe. Todavia, se o tempo não melhorar
os jogadores voltarão a Jazer um treino
físico no interior do estádio. -'

Para decidir sobre a ponte da lança,
única dúvida do treinador, se não tiver
coletivo hoje ele só vai defrnir a posição
minutos antes da partida de domingo.
Búrigo ainda está em dúvida' se escala
Caco ou 'Luiz Everton achando' que os
dois jogadores rendem a mesma 'coisa
naquela posição, embora Everton seja o
titular, Einbora quisesse fazer segredo
Lauro Bürígo disse que Caco tem a

. preferência porque vem trabalhando, en
quanto que LuIZ Everton vem de uma
contusão e precisa mostrar serviço, isto é,
disputar a posíçãê,

. I'

.

I O treino desta tarde' deverá ser contra
os juvenis e a segunda etapa contra, os

I reservas.

/

FUTURO TÉCNICO?
A vinda de Sérgio Lopes para o'

Fi&ueirense trouxe a tranquilidade neces- .

sána .ao plantel, que já elegeu o jogador
gaúcho como o líder do time. Mesmo nos
treinos Sérgio está sempre grocuhmdoorientar os companheiros, cantando"
todas � jogadas 'dentro do gramado.

Dado o conceito q�� o jogador desfru
ta com atletas e dirigentes, não será
surpresa para ninguém se, no futuro,
Sérgio LOpes venha' ser o

.

técnico da
e!ll!lpe, emborca Lauro Búrigo esteja pres-
tígíado pela diretoria.

.

,

INTERIOR.

.

. Jorge F;erreira, aos poucos, tentará
arrumar o plantel do Marctlio.
O Próspera tem problemas para jogar
sua primeira partida do estadual
e o América ameaça deixar o certame.

o 'primeiro reforço

Jorge quer
Almir no

Marcílio
Com as mangas do maca

cão arregaçadas, cronômetro
na mão esquerda e apito pen
durado no' pescoço, Jorge Fer
reira teve uma tarde bastante
atarefada na Universidade,
quando comandou 60 minutos
de trabalhos físicos para seus

'alunos dentro do ginásio co

berto. Q1ando encerrou os tra
balhos,' bastante suado e cansa

do, ele falou do Marcílio Dias,
com o qual espera surpreender
:neste campeonato "tem.muita
gente enganada com o nosso

time. Ele é bom de bola e'
vamos provar isso no domin
.!lO".

A alegria de Jorge, que ria
muito, foi justificada mais tar
,de quando afirmou que já tem

praticamente·a solução para a

meia' cancha do Marcílio: Al-
miro

- ,Ainda hoi,e (ontem) con

/ versei com o jbgador que
mostrou bastante interesse em

disputar o estadual pelo nosso

,time. Acredito que dará tudô
certo, pois Almir· inclusive
abriu mão das luvas, o que
toma as coisas mais fáceis. Ele
já fez a sua proposta, razoável
por sinal, e dependerá somente

de Francisco CoeÍho, diretor nome de todos. O que posso
de futebol. adiantar é que Eliseu, Eli e Pão

Mas o otimismo de Jorge ,Velho vão sair jogando.
quanto às pretensões do seu •

ti:ne, que quer disputar o títu- LAURO BÜRIGO
lo, talvez estejam relacionadas Quando o técnico do Fi-

com as duas surpresas que ele gueirense afirmou que' tinha
tem para a próxima semana. pena deJorge Ferreira, porque
Jorge não quis entrar em mui- ele estava desempregado e que Luis Durieux, presidente
tos.detalhes, mas garante que tinha ficado satisfeito em sa- do América, viajou ontem, e

serão duas "bombas". 'ber que ele estava dirigindo o 'só por esse motivo é que não'
- Realmente tenho boas, \clube de Itajaí, chegou até a saiu a decisão oficial sobre a

novidades para a nossa torcida. irritar Jorge. Entretanto, ele
participação ou não do clube

Possivelmente na próxima se- prefere não tocar �o .assunto no campeonato estadual
mana levarei três jogadores da nem responder a Burigo, mas Mas Claudio Lopes, diretor
Universidade, que inclusive limitou-se apenas a comentar- tesoureiro do América,' infor
têm condições de jogarem em 'usando até um "provérbio clú-' mou ontem que o clube não

. qualquer time de Santa Catari- . nês", , vai mesmo participar do certa-,
na, para o Marcflio. Vou levá- {- "Onde me colocarem eu

me, caso a Prefeitura Muni
los simplesmente, para que' douflor", e quero apenas afír- .

cipal mantenha sua decisão de
eles obtenham experiência pa- mar que nunca estive desem- não conceder auxílio financei
ra que em 75, sejam as grandes pregado e, se tívesse.iseria mui- ,ro aos dois clubes de Joinville.
esperanças do time da Univer- to normal- num pais que tem Os dirigentes do Caxias
.sidade, que pretende disputar maisde 100 mil habitantes. "arIrmam que estão solidários
.o estadual. Como serão apenas com o América, embora não
3 meses, acredito que não ha- tenham demonstrado tanta
verá problemas. A outra novi- Próspera

.

convicção como no -ínícío da
dade, é que no sábado {ama- 'semana. Segundo Ralf Wiest,
nhã), Francisco Coelho vai ao .• presidente do clube, o Caxias
Rio e tentará trazer 4 reforços sem \Vilson

-

vai participar, mas somente até
do Botafogo e Vasco. Se vie- "onde as fmanças aguentarem.
rem todos, tenho certeza que 'Quando o deficit ameaçar cai-
o Marcflio Dias ainda ficará e' Deomar remos fora".
muito melhor. No entanto, somente hoje,

TREINO A 'diretoria do Próspera já com a volta de Luis Durieux e

Devido as fortes chuvas, confirmou ao treinador João' a tentativa demais um contato

Jorge Ferreira alterou os traba- Batista que ele não poderá com o prefeito Pedro Ivo Cam-
- lhos que estavam programados utilizar' o goleiro Wilson (sua pos, é que o América divulgará
para a noite de ontem, deixan- transferência da Federação 'sua decisão oficial. Claudio
do o coletivo que servirá, de Sergipana ainda .não chegou) .Lopes garante qúe, se a Prefeí

apronto. para hoje. Jorge reu- nem o zagueiro Deomar (doeu- tura continuar n-egando' o au

niu os jogadores no vestiário, mentação ainda incompleta) xílio financeiro, seu clube
fez demorada preleção e. em contra. o Palmeiras, domingo. abandonar� o campeonato es

seguida levou, o plantel para, as O coletivo realizado ontem ',tadual e dissolverá o planteI.
arquibancadas, onde trabalhou 1 tarde no estádio Mário Balsi- 'Se isto não acontecer o

fisicamente durante 70 minu- ni, sen1u então para confirmar América viaja.para Rio do Sul,
tos corridos. e definir o time que sairá onde vai Jogar com o. Juventus, .

Apesar de exigir muito dos jogando na estréia <1'0 Próspera mas �omente �ommgo J?€la
jogadores, Jorge acha que terá no campeonato' estadual. O manhâ, quando \ tudo. estiver
ainda muito tempo para prepa- . goleiro será o juvenil Zé Luis, defin,ltIvam��te- SolucIona�o.
rar o time antes do jogo de tia que Danilo continua em Ja os dirigentes qo Caxias
estréia. Acontece que ele não recuperação -de uma hepatite, esta? ,�Jeocupados e com a

acredita na realização do jogo' no departamento médico. pOSSIbilIdade. de, Il:rrumar um

neste domingo contra o Fi- __ \ amistoso na proxuna quarta-
gueirt;lnse, devido o tempo

.

Para o lugar de Deoinar o feira, para que o clube possa
ruiniL \ técnico :João Batista escalou pennartecer no Oeste, a fim de

,

- Tenho certeza que não Olávio, com o ex-juvenil Ru- jogar' na segunda rodada con

haverá jogo; por uma série de bens retomando � lateral direi-, tra o Chapecoense..
motivos que prefiro não men- ta. Com estas alterações defmi- É bem provável qUe o Ca
ciomlf, todos decorrentes do das o Próspera terá Zé Luiz; xias vá a Erexim, no Rio Gran
mau-tempo. Mas se, por"acaso Rubens, Olávio, Laranja e Fio; de do Sul, para jogàr com o

tiver, levaremos vantagem so- JNeri Fraga e Geninho;' Djair, Ipiranga local, .pois os dirigen-
bre o Figueirense, pois ele joga Daniel, Lica e Zezinho. tes do Guarani de São Miguel
um futebol muito armado_ do Oeste e Chapecoense, soli-
Neste caso, vamos tomar cui- A delegação do Próspera ,citaram �s direções do Caxias e

dado, pois éle é o favorito, viaja para Blumenau no dia do América que não ·acertem

mas já tenho a maneira como 'jogo, saindo de Criciúma �s amistosos com clubes de Con

jogar. Tenho inclusive o time 6h30m., devendo retornar 10- I córdia, sob a alegação de que
escalado e só não forneço age- go após a' partida contra o "as nossas arrecadações cai-

ra, porgue ainda não lembro o Palmeiras.. riam bastante".

América

decide hoje
s� participa

J · Com suas vigas praticamente garantidas para a fase final,
"antes mesmo do início do campeonato estadual (pois tanto
Avat como Figueirense foram os grandes beneficiados pela
classificação por critério de rendas) os dois times da capital
terão na primeira rodada, um adversário bem difícil:' o
péssimo estado dos gramados dos estádios Augusto Bauer e
Orlando Scarpelli.

.

Para Lauro Búrigo, se o mau tempo persistir, o

Figueirense será o grande prejudicado, porque não haverá
favorito na partida contra o Marcüio e vencerá o time que
der o maior "chutão':'

.

Mas Búrigo, com condições de trabalho superiores a

Zezé, (pois o Orlando 'Scarpelli tem um perfeito sistema de
drenagem, ao contrário do Adolfo Konder) tem realizado
coletivos mesmo nos dias chuvosos;, .

Já Zezé, está sujeito a estrear no campeonato sem

realizar ao menos um coletivo. Porque seu campo não
oferece as mínimas condições; Mas se ctnforma o treinador
do A vai, que idêntico problema, JuZinho, técnico do Carlos
Renaux, também está enfrentando. '

Mas Zezé está tranquilo, o que não é novidade, apesar de
reconhecer queuerâ de alterar o sistema tático de jogar, que
é o toque de bola (o mesmo de Búrigo], e também acha que
com o campo pesado o Avaí será prejudicado.

- Enquanto o treinador do Avaí afirma que ainda hão tem
uma definição tática de como atuar contra. o Carlos Renaux

I pois primeiro observará o estado do gramado, masjâ admite
Cf.ue. .'!.ão fará muito"mistério e que o time �e�e!á !C?gar no
'feiião com arroz de sempre, Lauro Búrigo la pensa

· diferente.
"

.

_ E evidente que o Figueirense é uma equipe que toca a

bola e que num campo seco renderá'muito mais. Sei que o

Marcüio Dias virá jogar contra o Figueirense na retranca

para não perder de galeada e acho isto muito certo, pois se

tivesse nas condições dele, faria a mesma coisa. . Vamos ser

prejudicados. pelo campo pesado, mas. já estou tomando as

providências .. e por isso e que estamos fazendo coletivos
mesmo com chuva. -

..

Mas o que mais preocupa Zezé, talvez não seja à
gramado encharcado que por certo estará em l!,rusqu�; e sim
os jogadores leszonados que retornaram aos

.

tremas a�
decorrer desta semana. Como o tempo de recuperação e

. muito curto e o plantel-ltmitado, Zezé já sabe que terá de
enfrentar o sério risco de uma contusão ser agravada; .

'

.: Realmente o problema mais sério que teremos de
enfrentar. são alguns jogadores que terão de jogar no

sacrifício, pois estão voltando de contusões e ainda não
estão totalmente recuperados; Sei que vai ser muito duro
para eles, porque C01?l o campo ruim o negócio fica d�fícil
até para os que estão bons; ,

,..

Prevendo que talvez o Avaí Mo reedite suas atuações
anteriores e por este motivo venha a sofrêr críticas,

-:<
principalmente põr parte. da torcida, é que Zezé está
pedindo a colaboração de todos.

_ Vamos correr d risco de enfrentarmos o problema. Sei
que alguns torcedores talvez critiquem o time porque eles

· não sabem que alguns jogadores nãp estão (j!m perfeitas
condições físicaS. Por isso, desde já espero que a torcida do
Avaí entenda e incentive o time. .

Apesar de saberem que estão nufrul sitlfação muito
cômoda na tabela, com a classificaçao garantida
an tecipaqamen te, Zezé e Lauro Búrigo estão prevendo que·
tanto Carlos' Renaux e Marcílio Dias, irão'.endurecer os

jogos. Isto porque estarão motivados por ser o jogo de
• estréia e também da responsabilidade que tem perante suas

torcidas. '

Todas as Aoites no CORUJÃO - LAGOA-DA CONCEIÇÃO
(Em frente ao Posto)
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Neve cobriu rUQs e

Campos em
.Som Jardim'da Serra

Das sucursais e

'correspondentes

Uma camada de neve com dois centíme-· resistir aos cinco graus positivos e à garoa

tros de espessura cobri�. na manhã de

ontem as ruas e campos do município de

Bom Jardim da Serra, surpreendendo a
I

população que há. se�� dias presencia�a
apenas' a queda de flocos esparsos. O d�a

_
amanheceu nublado e com -a temperatura
oscilando em I torno de' zero grau. As áreas

embranquecidas às margens da ruà princi
pal da cidade � situada a 68:quilômetros
de São Joaquim. - lembravam a maior

nevada dos últimos anos que ocorreu há 10

anos causando a paralisação completa de

todas as atividades de produção dessa

'região do planalto.
Na noite de anteontein a chuva caía em

forma de garoa, enquanto os termômetros
'assinalavam um grau positivo De'madruga- Em Lages, o frio tem causado baixa

da, por volta das 2 horas a chuva cessou frequência nos bancos escolares. Segundo o

quando a temperatura passava ai oscilar em Coordenador Regional de Ensino, profes-
. torno de zero grau. Uma hora depois, sor Wilson Cesar Floriani, cerca de 30% dos

começaram a cair os primeiros flocos de alunos com idade inferior a 12 anos deixam

neve, atingindo todo o município com de comparecer à escola nestes dias de chuva

intensidade gradativa. Na mesma ocasião, o e frio. O mesmo ocorre em municípios do

fenômeno' fustigava São Joaquim 'como há Sul e Vale do Itajaí. Em Criciúma, direto
. dois dias. res de educandários informaram que as

.

D� manhã cedo, as camadas de neve que baixas temperaturas e as. chuvas têm se

ainda cobriam as ruas e telhados, eram constituído num motivo para dezenas de

.

motivo para um entretenimento dos jovens estudantes não comparecerem Maulas. Em

que com pequenas bolas de neve faziam o Itaiaí, Balneário Camboriú e Blumenau
que eles denominam de -"guerra branca". ocorre o mesmo, principalmente c?m os

Entretanto, o divertimento durou pouco, estudantes matriculados nos períodos ma

pois às 10 horas a neve não conseguia mais, tutino e noturno.
-

que começava a cair.

Os campos de Bom Jardim da Serra, que
nos últimos dois meses foram castigados
pela geada, estiveram cobertos durante a

madrugada pela' neve, o' que obrigou os'

pecuaristas a providenciar alimentos de

fabricação para o gado.
Durante a tarde de ontem, a ternperatu-,

ra em Bom Jardim da Serra manteve-se em

torno de cinco graus e à noite começava a

se aproximar do zero grau ,I Em São Joa-

quim os termômetros registraram na tarde
de ontem seis graus positivos. Sua mínima

-

de ontem foi de um grau negativo. registra
do às cinco 'horas da manhã.

Chuvas cont;nu�m e r;os
. '"

.

,..

,a,preocupam no InterIor
O nível das águas do Rio Iguaçu, em tráfego' de veículos pesados e, por esta

Porto União, já subiu dois metros e, segun- I razão, dezenas de caminhões ficaram aguar
do fontes da Prefeitura Municipal.poderá dando ontem em São, Bento do Sul a

ocorrer transbordamento se continuar a melhora do tempo. Todavia, durante todo
chover por mais, alguns dias. O Prefeito o dia de_ ontem as chuvas caíram incessan

Alexandre Passos Puzyna informou que o temente, enquanto a temperatura chegou a

munic�pio é seriamente castigado pelas atingir a três graus positivos. A máxima de

águas do rio Iguaçu quando o seu nível ontem foi de 14 graus.
atinge a quatro metros de altura. Segundo Em Joinville, '3: população foi surpreen
ele, a Prefeitura já solicitou. ao Governo

. dida pelos oÚ:O graus positivos registrados
Federal providências no sentido de dragar o às sete horas da manhã de ontem Com
'rio para preservar a cidade das inundações. chuva. e vento, o joinvillense sentiu ontem
A temperaturamínima regiSfrada.õnttim de o- fiais rlgC)i-oso 'dia- d�- lllvenlo,�quarido

-

a'
manhã neste município foi de seis graus e a temperatura. máxima não passou de 12

I

máxima de 13. graus.
Em Mafra, choveu apenas no final da

tarde de ontem, masa previsão meteoroló
gica é tempo instável para este final de
semana. Todavia, em' consequência das
chuvas que caíram até anteontem as estra

das /de acesso à cidade e as municipais
tornaram-se intransitáveis, obrigando a Pre
feitura Municipal ,a providenciar a coloca

ção de máquinas e tratores para desobstruir
passagem em diversos trechos. Pela manhã,
os termômetros assinalaram em Mafra 4

graus e às 4 horas da tarde 15. No

município de Corupá, a rodovia SC-36,
que o liga a São Bento do Sul não é
recomendável ao tráfego de caminhões em.

face de alguns trechos terem sido interdita
dos por queda de barreiras. A temperatura'
mínima registrada e� Corupá foi cinco

graus e a máxima, 15. Durante o dia de
ontem o céu permaneceu encoberto e a

previsão meteorológica indica chuvas para
hoje.

A SC-21 não porporciona condições ao

PREjUÍZO EM CURITIBANOS

As chuvas que caem há Uma semana em
Curitibanos já causaram sérios prejuízos à

lavoura, principalmente às de rnilho li

feijão. Agricultores' informaram ontem que
se as chuvas continuarem por mais alguns
dias os prejuízos poderão atingir todas as

lavouras, cuja' safra está prevista para o

próximo mês.

, Em Videira, o rio do Peixe não preocu

pa, segundo informou, o Escritório Regio
nal da Acaresc. No domingo último, quan
do' as chuvas caíram com maior intensida

de, o nível do tio 'chegou a subir dois
I

.

metros, baixando no dia seguinte quando o

tempo. foi estável, embora nublado,
No Sul do Estado, não choveu ontem à

tarde, o que permitiu ao rio Tubarão baixar
seu nível que anteontem atingiu a meio

metro de altura. À noite, todavia, voltou a

chover com pouca intensidade em toda a

região Sul.

Suna:� a.firma que ignora
a ·fiscaliza�ão da eerne

A atitude dos fiscais do seu completo desconheci

Dipoa de Cricíúma, inutili- mento . sobre. as possíveis
zando a carne bovina com ,consequências que ocorre

creolina, ao invés' de lhe rão aos fiscais de Criciúrna.
darem outro destino, não O FArO
causou a mínima preocu

pação à Sunab, cujo dele

gado, Sr. Mário Wíetorn,
disse que esse problema
não é de sua alçada, pois
seu órgão cuida "apenas
do abastecimento". Com
esse argumento, 6 delega
do regional da Superinten
dência Nacional de Abaste
cimento arquivou o assun

t o, a ele não vol1tandomais,

Na Dipoa - Divisão de
.

Inspeção de Produtos de
,

Origem Animal, ligada ao

Ministério da Agricultura,
não foi possível saber nada
.sobre o problema, tendo
em vista. a. ausência de seu

diretor, Werner Max Thie
li: Este ontem fazia com

panhia ao Diretor Geral do

Dípoa, na cidade desde 4a.
feira última. Conforme de
'clarou sua secretária, qual
quer tomada de posição dó
escritório estadual do ór

gão deverá partir de Thieli,
justificando dessa forma

A inutílização da carne

bovina com o poderoso
desinfetante, praticada por
fiscais da Dipoa de Criciú

ma, foi denunciada por co-) ,

mercian tes açougueiros da
cidade �o prefeito Argemi
ro

.

Manique Barreto, em

reunião realizada no salão
do Sindicato dos Minera

dores, na tarde de quarta
feira passada. Na oportuni
dade, os comerciantes acu

saram os fiscais de, além

de. aplicarem pesadas mul
tas aos que vendem carne

sem inspeção federal e sem.'
atestado de sanidade, jóga
rem creolina no produto, o
que o inutiliza completa
mente, haja vista ser a

creolina uni poderoso. ve
neno.

A defesa dos comer

ciantes baseia-se também
no fato de que os fiscais
estão exorbitando de suas

atribuições, multando in

clusive em municípios on

de a carne não é federaliza-

das' mais modernas e bem
servidas estações rodoviá
rias do-país pretende-se o

solucionamento dos pro
blemas dos motoristas e

dos usuários dos transpor
tes coletivos, príncfpal
mente dos estudantes, que
são, muitos deles, de muni
cípios vizinhos obrigados,
portanto, ao uso do tipo
ôe transporte.

A OBRA
O plano elaborado pela

Secretaria do Planejamen
to da Prefeitura Municipal
.e aprovado no dia 3 do
corrente mês pela Comis
são Municipal de Trânsito,
·objetiva a modificação do
sistema de trânsito no cen

tro urbano. Já no dia se

�iIite à aprovação dopro
jeto foram iniciados os tra
b alhos de modificação,
que deverão estar concluí
dos antes do início dosXV
Jogos Abertos de Santa
Catarina.(Jase),

- Já tendo sido' con
cluído os serviços de terra

planagem, dentro de 30
dias a área estará em con
dições de receber o esta

q_ueamento, o que permiti
ra imediatamente, o iní-

. cio do levantamento das
/ estruturas", disse o Prefei
to. Segundo o plano elabo
rado, a obra estará con
cluída dentro de 20 meses.

LOCALIZAÇA.O.. .

,

A rodoviãría
:

ocupara
uma área de 15 mil metros

fluadrados à esquerda da
, estrada de ferro' (direção
sul), a 500 metros do cen-

da, corno ocorreu ao filho
de um deles, entre Sideró

polis e Maracajá, Nessa

ocasião, os fiscais apreen
deram 23 quilos de carne,
e 17 de linguiça, e não

derrun mais nenhuma satis

fação, nem mesmo ao ra

paz, que ficou detido por
duas horas na delegacia de.
Cricíúma.

Os comerciantes de car

ne bovina daquele municí

pio sulino estão preocupa
dos com o gesto dos fis
cais, antes mais comedidos
e que sempre mantiveram

uma fiscalização modera

da, havendo inclusive diá

logo entre as partes envol

vidas, Agora, não há mais

segurança nenhuma; e

quem sofre é a população,
a qual já está sentindo a

falta da carne. Esta agora é

cara e rara para os habitan
tes de Criciúma, que
acham melhor dar outro

destino ao produto, como
doar a uma instituição de

caridade, (o Asilo São Vf

cente), a Íllutilizá-Io com

creolina, um verdadeiro
crime contra a alimentação
e tranquilidade do povo.I

" •

•

DER anuncia melhoria
às rodovias do Oeste. .

Prefeitura �em plano 'para
descongestionar o tráfego

Crici�ma(Sucursal) - A
Prefeitura Municipal de

-

Criciúma já deu início aos

trabalhos de infra-estrutu
ra da construç,ão. de uma

nova e moderna estação
.rodovíáría, que visa retirar
as linhas de ônibus dos
seus atuais trajetos em ruas

centrais, de grande movi-
· mento, a exem_plo das Ani
ta Garibaldi e Floriano Pei
xoto. Esta última concen
tra as _ duas empresas de
ônibus responsáveis pelas
linhas estaduais e interesta
duais.

Com a conclusão da ro-
·

doviária Criciúma estará li
vre de um problema que se

agrava dia a dia: o conges
tionamento de tráfego em

,algJ.lmas das mais impor
tantes ruas da cidade em

'face de não existir uma
rodoviária. Atualmente, a

maior preocupação da mu
nicipalidade vem sendo 'a

Rua M rcos Rovaris, onde
os ônibus das linhas inter
nas de todas as empresas
usam como ponto de parti
da. Além disso, como a

grande extensão da rua
· permite o desempenho de
uma maior velocidade, é.
extremamente perigoso o

deslocamento de coletivos
no local. Estes fícam-obrí
gatoriamen te, atravessando
a rua desordenadamente,
pondo em perigo li vida
dos usuários e dos motoris
tas dos demais veículos.

Segundo o Prefeito AI
gemiro ,Manique Barreto,
com a construção de uma

tro da cidade. Com a im
plantação do plano diretor

. da cidade, a estação 'terá
-

uma frente de ·180 metros
para a avenida central de
Criciúma, a que será cons- .

truída no leito atualmente
ocupado pela estrada de
.ferro.

-:-:- A área escolhida é a

melhor disponível - con

cluiu o executivo, - 'pois
facilita não só aos usuarios

.

dos coletivos mas também
o tráfego no centro, por-
que os ônibus deixarão de
transitar pelas ruas princi-
M�DERNOS SEMÁFO
ROS
, Entre as modificações a

serem introduzidas para a

desmarginalização do trân
sito de veículos na . área
urbana está a substituição
dos ineficientes semáforos
que apenas complicam. a

vida dos motoristas, por
outros modernos, total
men te transistorizados,
que permitirão a máxima
eficiência no controle,' O
novo sistema permitirá
também a instalação de
um sistema central de con
trole acoplado a um pe-:
queno computador que
controlará o fluxo de veí
culos, o que é uma vonta
de do executivo.

Conforme o projeto, a

��e!açã� global do sistema
viano cncmmense o acesso

ao centro 'será muito fácil,
o que contribuirá para a

racionalização do movi
mento previsto para a rea

lização dos XV Jasco .

Segundo informações prestadas pelo Coordenador de
Residências do Departamento de Estradas de Rodagem
de Santa 'Catarina, Engenheiro Ernani Luz Santa Rita,
estão sendo integrados esforços entre o DER/SC e a
Secretaria do Oeste, para a implantação, retífieação e

melhorias de estradas na região Oeste. Assegurou gue o

trabalho está alcançando os objetivos. .

Disse que se encontra em pleno andamento a rodovia
de ligação São Lourenço-Campo-Erê, de 32 quilômetros
de extensão, e um convênio firmado entre o DER/SC e a.
Secretaria do Oeste permitirá seu total revestimento. A
rodovia Chapecó-São Carlos está em adiantada fase' de
implantação, devendo ficar concluída até o final do ano.

. Sob a responsabilidade da 80. Residência do DER,
com sede em Chapecô, está sendo executada a correção e

alargamento do trecho rodoviário Coronel Freitas, da
BR-282, cujo trevo de acesso já se acha concluído. A
concorrência pública para a execução do trecho
Xanxerê-Bom Jesus foi vencida pela Empresa Sinoda
·Construções S/A e o resultado deverá ser publicado nos

próximos dias. Continuam em 'rítmo acelerado as obras

dOI acesso Concórdia-BR-IS}, numa extensão de 7.600
metros na implantação total. Por administração direta da
residência do DER em São Miguel do Oeste, .está sendo
implantada a rodovía São Miguel do Oestê-Desearsoj
com 8 quilômetros de

_

extensão: E; em novembro
próximo, deverá ser liberado o tráfego' da ligação
Concórdía-Fazendínha, com 20 quilômetros, além da
cidade de Concórdia.

'

. .

Além dessas obras, disse o Engenheiro Ernani Santa
Rita, uma série de outras estão recebendo a atenção dos
órgãos sob sua coordenação, a fun de que a região Oeste
se torne e� breve uma das mais bem servidas em

. rodovias do Estado de Santa Catarina.
PONTES PARA O SUL
Através do' Departamento de Estradas de Rodagem, a

Secretaria dos . Transportes e Obras abriu concorrência
pública para, a construção de mais três pontes de
superestrutura de concreto armado para a recuperação
do sistema rodoviário, do SUl do Estado. Isto faz parte do
programa traçado pelo Governo Colombo Salles com o

mesmo fim. /'

As pontes serãoconstruídas sobre: o Rio Três Irmãos,
no trecho Jacinto Machado-Praia Grande, com 22,40
metros; sobre o Rio Serra Velha, no trecho Timbé-Serra
da Rocínha, com 59 metros e; sobre o Rio Rocinha, no
trecho Timbé Rio Rocinha, também com 59 metros. (

E 'ainda neste segundo semestre, informou o

Engenheiro, será contruída outra ponte, sobre o Rio

Braço do Norte, em Rio Fortuna.

Tribunal de Justiça
DIRETORIA DE QOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DO TRIBUNAL PI,ENO em 04.09.1974

HABEAS-CORPUS
No. 5.162 - SANTA CECILIA - Impte, Dr. Andrônico

dos' Santos. Pacte. Marino Correa de Oliveira. ReI. Des. Alves
'Pedrosa - "Denegaram o ordem, Unâriime."·

.

No. 5.163 - TUBARAO - Impte. Dr. Franeisco Carlos
Regis. Pacte, Roberto Aguiar Filho. ReI. Des. Marcílio

.

Medeiros--"�Deíie�am à ordem. Unânime"; ..
-'

No. 5.159 "'7 SAO BENTO DO 'SUL - Impte. Dr. Anel
Rey Ortiz Olstan. Pacte. EdF.d Klaumann. ReI. Des. Ivo SeU
- "Denegaram a ordem. Unanime". .

No. 5.122 - TIJUCAS :__ Imptes. Drs. Dalmo Vieira,
Dalva Santos Estanislau e Adernar de Oliveira. Pacte. Cid
Rickert Bauer. ReI. Des. Nelson Konrad - "Julgaram
prejudicado o pedido. Unânime."

No. 5.160 - FLORIANÓPOLIS - Impte. Dr. José de
Brito Andrade. Pacte. Ivan Pereira. ReI. Des. Nelson Konrad
- "Concederam a ordem, sem prejuízo do prosseguimento do
processo e da decretação da prisão preventiva, se assim o

entender o Dr. Juiz de Direito. Unânime".
RECURSO DE HABEAS-CORPUS
No. 1.206 - BLUMENAU - Recte, Dr. Juiz de Direito,

ex-offício, Recdo. Oscar Quintino. ReI. Des. Cerqueira Cintra
- "Negaram provimento, sem prejuízo do prosseguimento do

processo. Unânime".
MANDADO DE SEGURANÇA
No. 820 - LAGES - Reqte, a Firma Irmãos Senso Reqdo.

Dr. Juiz de Direito da la. Vara €ível. ReI. Des. Rid Silva -

"Conheceram do pedido 'e denegaram a segurança,
remetendo-se cópia do acórdão ao Exmo. Sr. Des. Corregedor
Geral da Justiça. Unânime."

RECURSO DE MANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.055 - URUSSANGA - Recte, Nereu Vamerlati.

Recdo. Prefeito Municipal de Siderópolis. ReI. Des. Aristeu
Schietler - "Negaram provimento. Unânime."

REVISÕES CRIMINAIS
No. 1.025 - CRICIÚMA - Reste. Bernardino Chaves

Tomé. Rei. Des. Eduardo Luz �
• Indeferiram o pedido.

Unânime".
No. 1.036 - cAMpoS NOVOS - Reqte. lido Ramos.

Rei. Des. João de Borba - "Não conheceram do pedido,
determinando ao Dr. Juiz de Direito que proceda a regular
intimação do réu. Unânime."

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretoi:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sindicatos fazem acordo para
solucionar problemas .de

atendimento médico 'no Norte

IBGE fazpesquisa
em Joinville sobre

orçamento' familiar

Câmara promove
. ,.

s.mposlo contra,
;'ncê"dio este mês

Prefeitura

retifica

o rio
/

,
, A Câmara Municipal de Blumenau promoverá o Primeiro

Simpósio Catarinense de Prevenção contra Incêndios a ser,
realízado entre 26 e 29 do corrente mês, estando sua

Joinville(Sucursal) - Após várias reu- com a participação dos membros da Comís-, - organização em fase adiantada pois, segundo Roberto Diniz
niões isoladas, o problema surgido com o são Especial e dos médicos Amaro Joaquim Saut, secretário geral do Conclave,. todos os convites já
aumento dos honorários médicos para aten- Alves e Ênio Riegler. Coube ao-presidente

foram ex�edidos e estão relacionados os conferencistas

dimento aos sindicalizados parece encami- do Sindicato abrir- os trabalhos, dizendo (pessoasç iretamente ligadas ao assunto a ser trata�o 1no

-

1 d SlffipOSlO).' , -

nhar-se a uma so ução, Depois e um en- que os sindicatos de Joinville não estavam
-

Segundo o idealizador, Professor Miltom Pompeu da
,

- centro realizado entre a Comissão Especial, em condições de pagar os preços estipu- Costa Ribeiro, presidente da Câmara Municipal de Blume-
,. instituída pelos sindicatos de Joinville, e a lados na' assembléia. da SJM. Falando em nau, serão constituídas três comissões de trabalho. Uma

Sociedade Joinvílense de Medicina, ficou .seguida, Ênio Riegler adiantou que a tabela tratará dás "Normas.de Engenharia e Segurança", outra da
acertada a confecção de uma Nota Oficial, teve, o objetivo' de uniformizar oS preços, "Segurança Pública" e a terceira da "Legislação e Justiça".
para breve, visando esclarecer bem a situa- para que não mais aconteça variação de pa-

No momento da inscrição o participante optará por uma
,

- ,. delas e .no dia 28 cada comissão apresentará suas conclusões
çao. . gamento, entre os diversos sindicatos, aos em conferência. E no dia 29 haverá plenário às 9 horas e

O problema surgiu tendo em vista uma .médicos contratados. ,conclusões finais. '

majoração proposta pela SJM; em uma. Disse que a pretensão da SJM é de orien- - Os. conferencistas serão:' Dr. Antonio Carlos Barbosa
assembléia geral realizada em julho, e que ta! aos facultativos filiados, mas que não Teixeira, presidente da Associaçã? Brasileira de Engenharia
não foi bem aceita pelos sindicatos, tendo. cabe à entidade estipular preços aos profís- de Segurança; CeI. JOnas Flores Ribeiro Júnior, comandante
seus dirigentes se reunido no início de sionais.; "Isso só é-possível de ocorrer entre do' Corpo de' Bombeiros de Sã9 Paulo; Tenente-Coronel
agosto, e constituído uma comissão espe- � in.teI�ssados". O Sr. Arv Schubert, presi- Alvair Batista Nunes da Silva" comandante do Corpo de
cial para estudar o assunto. Outras reuniões dente do Sindicato das Indústrias Quími- Bombeiros de Santa Catarina; Dr. Hélio Castro Carvalho,
foram levadas a efeito, mas sempre .isola- cas, solicitou na oportunidade a compreen-

diretor dà Companhia de Gás do Estado da Guanabara; Dr.
da fícial t' SJM

- -

d d Ruy Carlos Meyenber�, memb ro da Associação dos Bnge-S', uma vez que o ICI men e, a Jlao sao as uas partes para o problema, "e nheiros do Vale do Itajaí; e, Dr. Plínio Caichede, presidente'era convidada, conforme declarações de seu que daqui por diante os médicos venham da Associação Brasileira de Normas Técnicas. Diversas
presidente" Amaro )oaquini Alves, frisando dar um tr atamento sem diferença entre autoridades também foram c.onvidadas.
que só tomava conhecimento do que estava, seus clientes, pois são muitas as reclama-
sendo tratado através dos jornais. Disse ções de sindicalizados de que não são aten
que, no entendimento da classe,' essa não didos da mesma maneira que um cliente

, era uma atitude correta, e que .obrígou in- particular.",
clusive a publicação me uma nota oficial. Os representantes dos sindicatos fizeram

O ACORDO a leitura dos preços que acham justos par a,
Na referida nota, a SJM dizia que a tabe- o pl!game_lJ.to .aosmédicos, 'O presidente da

la aprovada servia apenas para orientação JSM, Joaquim Alves, por sua-vez, adiantou
dos' 'próprios médicos, não tendo sido' en- que levará ao conhecimento dos associados,
víadà correspondência alguma a qualquer mas que naõ "poderia no momento dar
entidade ou sindicato, por eritender que uma resposta de imediato, principalmente
cabe somente ao profissional decidir por porque o assunto deve ser tr a tado entre o
seus honorários, e por esta razão cada sindi- 'sindicato e o médico contratado". Ficou
cato deveria.tratar com o seu médico con- definido também que serã fírmada uma no
tratado, com o qual teria sido, evitado qual- ta oficial entre a Sociedade Joinvilense de
quer problema. Medicina e a Comissão Especial; com a fi-

,

�ntretanto, as duas entidades cliegaram nalidade de esclàrecer bem a situação, vi
a um acordo, quando realizaram uma reu- sando cessar os comentários em tomo do
nião conjunta na sede do Sindicato dos ássunto, "que só prejudicam os entendi-

,_; Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas, mentos".
-

CriciúmaSindicatos de Joinville e a Sociedade de Medicina
local deverão assinar uma nota oficial a fim de

._ esclarecer -os problemas de assistência ao sindical izado.
loinville (Sucúrsal) - A Fundação Instituto Brasileiro

de Geografia e Estatística - IBGE '-, selecíonou o
município de Joinville, para 'uma pesquisa sobre

. Consumo Alimentar e Orçamentos Familiares, a ser
.

,

realizado neste semestre.
.

'

Comunicação neste sentido foi feita ao prefeito Pedro
, Ivo através do diretor executivo do Instituto Brasileiro
de Administração Municipal - IBAM -, ao mesmo

tempo erri que solicitava apoio das principais autoridades
do município, para, o grupo de pesquisadores que,
permanecerá em Joinville durante alguns dias,

A referida pesquisa pretende obter, por amostragem
em 60 mil domicílios brasileiros, dos 900 .municípios
selecionados, um levantamento sobre o consumo

,.alimentar e orçamentos familiares, com a finalidade de
angariar dados, para o planejamento sócio-econômico do
país. Sua complexidade é demonstrada pelo questionário
que será utilizado, cujo preenchimento obrigará. os

encarregados a visitarem, duas-ou três por d'ia, durante
uma semana, cada domícílío escolhido.

Por não 'ser este tipo de pesquisa comum ao público,
tornou-se necessário um amplo serviço de,'
esclarecimento, levando a população a contribuir e ver

'com bons olhos o empreendimento. Em Joinvílle, a

campanha de esclarecimento será desencadeada
brevemente através da Assessoria, de Imprensa da
Prefeitura Municipal, com o apoio da imprensa, rádio e

televisão. I
'

Criciúma- (Sucursal) A
obra de retificação do RiO' Cri"
ciúma em desenvolvimento pe
la Companhia de Urbanízação
da .Prefeítura Municipal, en

contra-se em estági6" bem
av a nçado, abrangendo aproxí
madamente 800 dO'S 1.500 me
tros de obras que constam no
projeto, 'Inform0u 0" PréfeitO'
Algemiro Manique Barreto que
O' custo dos' serviços será eleva
do a Cr � 1.200.000,00: finan- '

ciados pelo Banco do Brasil, e
que a obra deverá estar con
cluída em meados de dezem- /

bro próximo.
,O empreendimento é a SO'-

, lução definitiva para O' proble- ,

ma do escoamento da água do
,

centro "urbano para 0" ric,
"pois as diversas' írregularida-

. des do CU�SO' são uma verdadei
ra ameaça para a cidadé du

rante O' perfodo chuVO'SO', pois
além das curvas tornarem mais
lento O' escoamento das águas,
O'S edifícios' mal projetados
(que se encontram a menos de
um' metro acima do nível do
rio) e O' lixo' jogado nas águas
do rio provocam entumentos,
com a consequente inundação
do centro urbano", disse O'

prefeito.
Futuramente Criciúlpa terá

também um canal pluvial para
O' RiO' Críciúma cO'm a retifica

ção e canalização do atual lei
.

to, Para tanto já foi encomen
dado a uma fuma de engenha
ria de PO'rtO' Alegre um ante

projeto.

Plano de assistência
, 'I'

é levado\ao interior Vereador faz crítica"

.

à Celesc pelos cortes

frequentes- em Itajaí

Cricíúma (Sucursal) -::- Uma equipe médica contratada

pela Prefeitura Municipal iniciou ontem a execução do

plano de assistência médica,à população da zona rural de
, Criciúma. .

O plano de interiorização de assistência médica funciona
através de um sistema de rodízio, do qual fazem parte
diversas localidades do município. (') Prefeito ,AIgeiniro
Manique Barréto explica que, o projeto prevê uma ação
integrada por várias entidades assistenciais. A segunda etapa
do projeto preconiza o funcionamento de uma unidade
volante que a Prefeitura irá adquirir junto ao Ministério da
Saúde.

'

Itajaí (Sucursal) - O pronunciamento mais
importante' da última reunião do Legislativo Municipal
de Itajaí foi feito pelo vereador Nestor' dos Santos'
(MDB), criticando a CELESC pelos frequentes cortes de
energia elétrica..Disse que, o fato está trazendo sérias
preocupações à população e 'Consideráveis prejuízos ao

comércio e indústria, Solicitou a presidência da_Câmara'
para que fosse enviado ofício à direção da CELESC em

Florianópolis, buscando saber o porquê dos cortes de
energia.

" '

Na mesma oportunidade..! o Sr. Nestor dos' Santos
apresentou requerimento à Casa propondo o ep:vio de

,
ofício ao DETRAN de Itajaí, com a fmalidade"de proibir
O tráfego pesado pelas ruas centrais da cidade,
priricipalmente, nas ruas, Lauro Müijer e HercI1io Luz..
Entende o vereador que, o tráfego por e.stas ruas citadas,

.

além fie provocar um barulho ensurdecedor provoca na

IIláioria das vezes congestionamento do trânsitb e mal
cheiro provenientes de .pescados, pois a maioria de
camirIhões os transportam. Entende que o problema
seria facilmente' solucionado se o DE'fRAN utilizasse a

rul! República Argentina, que praticamente não tem
, movimento nenhum. A reunião ordinária iniciada às 17
hQras, terminou por v1511a' de 19 horas quandó foi
realizada sessão solene em homenagem à Semana da
Pátria.
...

À sessão_solene compareceram irIúmeras autoridades,
destacando-se entre elas o Prefeito Frederico Olindio de
Souza, representantes d<;> Poder Judiciário, da Capitania
dos Portos de Sapta Catarina e o presidente da
'Associação Comercial, Sr. Noe1JlY dos Santos Cruz.

ESTADO DE SANTA, CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E 'OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS· DE RODAGEM

\

Criatividade,
beleza �m seus
c.mbientes'AVISO, , "

.

Para dar classe e beieza aos seus ambientes, .

'MOB-LAR criou a mais completa linha de móveis da c·idade.

NossosMóveis, preferidos por' alg!Jns dos melhores

arquitetos de Florianópolis, são produzidos com

inspiração e técnica artesanal. Deixe a beleza mais perto de vÓcP..

Visite a e�posição' M(!)S'-'LA R n� rua Abdl C�pela, em
Coqueiws, ou solicite visita pelo telefone.6481.

/

, O DIRETOR GERAL DO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
DA SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA,
comunica ,aos interessados que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL
No. 34174, para execução de uma ponte; em concreto armado, sobre o rio Braço db
Norte em Rio Fortuna, com prazo da entrega das propostas até às 16,00 horas do
dia 30 de setembro c;le 1974, no ProtoColo' Geral ·do DERSC., no Edifício das

, Diretorias, em FlorianÓpolis.
,Cópia do, referido Edital, e lT)aiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do ' �

D�RSC., no endereço acimílcitado:.,' ,'"
DERSC., em Florianópolis, 4de setembro de 1974

Eng. \Civil Ernani Abreu Santa Ritta
'

Diretor Geral do DERSC.
�.,.

.. "

cer- J. Ferreira,da Silva
não foi lembrado nos

,fest�j9s da cidade' /

.. Blume�au (Sucursal) Os meios_ "conservadores" da
comUnidade estão reclamando o tõtal esquecimento .de.
um� de. suas figuras mais, tradicionais, por ocasiãó do
ceflffiomal de 'traslado dos restos 'mortais do Dr. Blume-
,nau e, família. Trata-se da pessoa do historiador José
I Ferreira da �ilv�, faleci�o re�e.nteme�te; qu�' se�ndoeles e o· propno PrefeIto Fehx Thelss, tetla SIdo b
idealizador de toda a operação. A lápide onde 'foram
sep�ltadas as urnas contém inscrições com menção e
mentos apena� para os Clubes de Serviço, os responsáveis'
pela operação, fato que chamou a atenção..

Queixam-se eles, preferip.do inclUsive omitir-se, de
que nem sequer' o nome de Ferreira da Silva foi
mencionado durante as, solenidades do último dia 2.
Atribuem O esquecimento como u:tha injustiça ao traba
lho do escritor e pesquisador que via no traslado das
cinzas a realização ôe um desejo ao lliltigo colonizador e
a concretização de um velho sonho, .CJUe completaria a

s.ua obra - a(nistória da colonizaçãó de Blumenau.· .

Por outro lado, afiFrnam que o reconhecimento ficará
somep.te na memória dos que o conhecera1Jl e admira
��? s�m d�p'-ar o.cuJta es�a q�e foi uma de suas,grandes
Imclatlv�s. Ferr.cua da Silva , alegam, I'podem não ser

insubstituível, como muitos dizem, mas para todos os

blume�a�ense�" hoje ou amanhã, a sua fi�ra se tornará
lej?;endana, a,ssnn como a do Dr,. Blumenau '. I

'MINISTÉRIO· DA(�DUCACAO E CULTURA
. PROGRAMA DE EXPANSAO E MELHORIA DO ENSINO _ PREMEN

SECRE�ARIA DE EDUCACAO__ . SC. Caixa Econômica Federal
Filial, de Santa ·Catarina
/'

. AVISO
VENDA DE IMOVEt

CONCORRÊNCIA Nº 01/74-PREM·EN/SEE
,

.

.

.

'\

AVISO ,
, ,\

1. A Caixa Econômica Federal cO!11unica que' venderá, pela melhor
oferta, de acordo com o Edital que se encontra à disposição dos

intere§sados, o imóvel'·a seguir caracterizado:'
'

Endereço: dairro Rio PequEmo, Itajaí (SC)
.,

•\latureza: TerrEmo
I

constituído de 80, (oitenta), ,lotes, os quais
perfazem uma área total de 32.296,11m2 .

Preço' mínimo: CrJ 157.716,00 (cento e cinquenta e sete mil,
-

setecentos e dezesseis cruzeiros).
2, Serão· admitidas propostas' para pagamento à vista ou mediante

-

financiamento, através da C�ixa Econôinica Federal.
3. Os interessados, pessoas físicas ou jurídicas, poderão obter o Édital,
com as condições básioils' da venda, no Departamento de

Administração'da Filial da CEF, � Praça X,V de Novembro..,.. no. 30
- 30. andar, em Florianópolis, ou na Agência CEF de Itajaí, à rua,

Lauro Muller, no. 20, bnde serão prestados quaisquer outros
,

esclar�cimentos.
4. As propostas deverão ser entregues no dia 17 de outubro de 1974, às

15:00 horas, no Departamerito de A�ministração da CE F -- ,Filial de
, Santa Catarina, à Praça XV de Novembro - 30 - 30: andar, em
Flori,anópolis.

1.0 PROGRAMA DE EXPANSÃ0 E MELHORIA DO ENSINO - PREMEN. órgãO' dO'
'. MinistériO' da EducaçãO' e Cultura,. in,stituídci pelO' DecretO' no. 70.067, de 26 de janeirO' de
,1972, cO'm sede à Ave('lida Pasteur, nó. 368, na cidade do RiO' de JaneirO', EstadO' da
GUélnabara, e a Secretaria de EducaçãO' dO' EstadO' de Santa Catilrina, através de cO'r'IVêniO'
estabelecidO' pelO' primeirO' cO'm O' Départarnent0 AutônO'mO' de ,Edificações dO' Estado de
Santa C<;Itarina; para prestaçãO', de serviçO', tO'rnam públicO' que, devidamente autO'rizado pele
CO'O'rdenadO'r de sua CO'missãO' ,.de AdministraçãO', e com aquiescência do SecretáriO' de

.' EducaçãO' dO' EstadO' de Santa Catarina, farãO' realizar cO'ncO'r�ência para cO'nstruçãO' de,
prédiO's destinados a Centros InterescO'lares dO' 20'. grau, nas cidades de· Criciúma, Lages e

JO'inville, cO'm áreas aprO'ximadas, respectivamente, de 4.1 00m2,4.070m2 e 4.370m2.
2. Os interessados PO'derãe O'bter O' Edital de CO'ncO'rrência e demais documentO's li infO'rmações,

nO' D,epartamentO' AutônomO' de Edifiçações (DAE), DivisãO' de Fiscalização e CO'ntrO'le, sit!!,
-

nO' 90'. andar dO' EqiffciO' das DiretO'rias, ,à Rua. Tenente Silveira, na cidade de,FIO'rianópol'is,
EstadO' .de Santa Catarina, das 8,30!1s às 11',30hs e das 14,00hs IIs 18,00 hO'ras; de segunda ã
sexta-feira.' , ,

.

3. O(sf JaIO'r(es) O'rçadO'(s) para-O'(s) prédiO'(s) é '(são):
'

3,.1 - Criciúrna - Cr$ 5.138.760,00
3.2 - Lêlges - Cr$ 5.596.250,00
3.3 - Joinville - Cr$ 5.816.470,00

,

- As prO'PO'stas .apresentadas deverãO' e�tar dentro 'do limite inferiO'r, menO's 20%, e superiO'r,
, mais 10% dos O'rçamentos acima.

'

4. As prO'PO'stas serãO' recebi'lilas pela CO'missãO' de licitaçãO' nO' D.A,E., em FIO'rianópO'lis, às
,

15,00 hs dO' aia 8 de ,outubrO' de 1974, no AuditóriO', sitO' no, ,,1'1 O'. andar de EdiffciO' das'
DiretO'rias, à Rua Tenente Silveira, em FIO'rianópO'lis, EstadO' de Santa Catarina·.
Departamento AutônO'mO' de Edificações, em FIO'rianópO'lis, em 04 de setembro de 1974.

Eng. HéliO' CO'sta
, DiretO'r Geral·
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Exposição ,didática
'reúne· trabalhos de
alunos de lo ..Grau

Florianópolis, 28 de agosto de:1974.
JOÃO GASPARINO DA SILVA

Gerente Geral,
, ...

Blumanau (Sucursal) Uma Exposição Diàátiea das
alunas ,do Curso de Licenciatura do 'lo., Grau de

Educação Artística foi inaugurada ontem às 2q,30h no

.
-"hal" da Fundação Educacional da Região de Blumenau.
Ela representa o produto. das atividades desenvolvidas .

durante o ref�rido curso, iniciado em 73, nas áreas de

cerâmica, modelagem, artesanato, pintura e desenho.
O enceramento da mostra está previsto para' amanhã,

.permanecendo aberta à visitação pública, neste período
- diáriamente das 8 :\s 22horas.

CLUBE RECREATIVO 6 DE ,JANEIRO1, I

.21/9;. 23 hs - ELIA'NA PITMAN3 Granéles Promóções • 8/� - ·22 hs- GREGORIO BARRIOS

• 19/10,- Baile das Debutantes - 'AGNALDO RAYOl
• 1 '

I /
,

'

\ '

/

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os sequestradores do garoto Ale- ALERTA
• xandre - 13 anos de idade, raptado Das medidas adotadas pela Secreta-
em Porto Alegre no "pátio do Colégio ria de Segurança e Informações, deter
IAnchieta e encontrado cinéo dias após minadas através de "ordens setoriais",
sobre a ponte do Rio Jacuí.. na podem ser destacadas - segundo o

BR-116 - 'ainda podem estar homí- assessor de imprensa -:'0 aumento do
ziados em Santa Catarina. A Secretaria controle da população flutuante den
de Segurança e Informações informou .tro da área; vigilância sobre o movi

no final da tarde de ontem que desde mento de entrada e saída de pessoas' extorsão", asseguram as autoridades.

as 12 horas "havia delimitado, ontem', das cidades; alerta total às unidades de Único filho homem do casal Dulce

o litor� catarinense e a região do Rádio Patrulha; e, principalmente', e Getúlio Moller, proprietário da "Cau

Meio-Oeste, até Joaçaba, corno área uma intensa fiscalização dos policiais tol" - a maior agência revendedora de

encarregados damanutenção da ordem Volkswagen do Rio Grande do Sul,crítica" onde os raptores poderiam es-
'd C Al d f Um incêndio, seguido

tar 'localizados. 'Por isso _ anunciou a
nas ruas e logradouros públicos. Todo instala ,a em anoas -, exan xe oi

assessoria de imprensa da SSI _ foram o sistema de comunicações da Polícia' encontrado por patrulheiros da Polícia . de várias explosões, des

Civil e Polícia Militar "estão em cons- Rodoviária Federal cinco dias após o .truiu na manhã de ontem

expedidas instruções para todas às de- tante al�rta". sequestro, depois que seu' pai pagou um velho edificio de três
, legacias a fím de que vasculhassem a um resgate de Cr$ 475 mil. Ele estava andares localizado num

região,' "procurando nas respectivas re- Já no final da tarde de ontem a sobre ii ponte do rio Jacui, na ,dos antigos bairros dê Bar-

gionais qualquer informação ou indí- "área crítica" - região, que oferece: BR-116, nas proximidades da Capital celona, Espanha.
cio que possibilite a identificação e pri- maiores probabilidades pará a localiza- gaúcha, COIl) os pés e as mãos amarra- < Segundo notícias não

são dos sequestradores com o emprego ção dos' sequestradores - passou a dos com fios de luz e com um lenco' confirmadas, o número'

total dos meios operacionais". abranger também o Extremo-Oeste. embebido de éter na boca; de mortos poderia se ele
var a 30, porém Javier Tei

xedo, chefe dá Brigada de

Bombeiros, disse ser dema-
siado cedo para determinar
a cifra de vítimas, pois se
rão necessãríos três a qua
tro dias paFa remover to

ldos os escombros e estabe
'lecer: o número exato' de

POli'ci'a calarinense

elege zona crítica p,ara
,

l
'

caçar ·sequeslradores
Empenhada na caça aos sequestradores 40 menino

,
,

Alexandre, desde segunda-feira, a polícia
catarinense concentrou-se numa "área crítica",
que, abrange todo o litoral e o�eio-Oeste até

Jeaçaba, Nenhuma prisão foi confirmada pelas
autoridades que continuam aten'tas ao problema,

\

SEQUESTRO POLÍTICO?
As hipóteses levantadas sobre um

"possível sequestro 'político" foràm
afastadas prontamente pelas autorida
des policiais gaúchas que, juntamente
com os policiais catarínenses, desenvol
vem inteásas atividades para solucionar
o caso. Trata-se de "mais um caso de

,
,

r

v

Batedores de

carteiras presos
emBrusque

.
o numero de crimes violentos cometidos

nos Estados Unidos .no ano passado. aumen
tau em seis por cento, informou' ante in o
Federal Bureau of Investigations WBI).

Os maiores, aumentos de' criminalidade
foram registrados nas áreas suburbanas e

rurais.

O relatório anual,do F,BI revela que o,
número de crimes violentos aumentou nas

sete categorias: o maior aumento foi consta-

deram contrabando avaliado .ern mais de
er$ 100 mil de mercadorias importadas pela
zona franca e que se destinavam ao Rio e

São Paulo.

A mercadoria foi apreendida a bordo de
um avião da Cruzeiro do Sul, que se

preparava para, decolar. Os nomes dos con

trabandistas não foram revelados. ,/li Polícia
Federal está investigando o fato.

Os funcionários da Receita, depois de
receberem a denúncia, penetraram no avião
que decolaria às' 19h30m de anteontem,
para percorrer a rota Manaus-Cuiabá-São
Paulo-Rio.

tado nas violações e o menor Para assaltos,
Os aumentos foram registrados em todas

as partes do interior e cidades, da' mesma
forma que áreas rurais e suburbanas.

Em todas as categorias os habitantes de
'

cidades, .têm mais chances de ser vitima de
um crime, que um homem que mora no

subúrbio ou' na área rural.: Contudo, as

cidades grandes (com mais de um milhão de
habitantes) registraram um aumento médio
de nove por cento e as áreas rurais, de 10
,por cento. \

O relatório d0' FBI, que compara o

volume e taxa de criminalidade de 1973
com os dados do ano de 72, é baseado em

relatórios enviados pelas delegacias de toda
o país.

Brusque (Correspondente) - A polícia
de Brusque conseguiu prender em flagrante
.,um trio de batedores de carteira formado

por duas mulheres e o marginal Saul Cardo-
. so da Silva, conhecido como "Detefon",
Renata Rosa Leal e Maria Aparecida Antu

nes dos Santos acompanhadas de "Detefon"

agiam no interior de um ônibus urbano de
Brus ue e já haviam "oatíto'ta carteira do
Sr. José Esbardelatti, que continha cercá de

Cr$ 500,00. '

O trio de pungu,istas, que procedia de

Curitiba, foi preso logo após e a carteira do
Sr.' José Esbardelatti foi recuperada em po
der de Saul Cardoso da Silva, o "Detefon".
Os marginais' foram'acareados e 0 delegado
de Brusque ma n.teve contato €@m a Delega-

, cia- de Furtos e Roubos dê Curitiba que in
formou estar procurando os três ladrões por
crimes de furto praticados na capital para
naense. Após ouvidos pela polícia em Brus

que, o trio foi recambiado para Curitiba on

de '

prestarão contas" de suas atividades ile

'gais.

Examinando a carga, encontraram 23
volumes sem o necessario vistb, apreenden
do-os' e transportando-os para o posto de '

fiscalização. A mercadoria apreendída'cons
.titui-se de toca-fitas, rádios, 'amplificadores,
secadores, telefones, tape-desks, relógios e

grande quantidade'de confecçõese cortes de
fazendas.

I

Delegado também

indiciado na fuga
de "Correinha"

Crimes nos EUA

aumentaram 6%
.

no ano passado'

-:' � b:

o delegado Israel Alves dos Santos Sobri
nho, Corregedor -do Departamsnto de Polí
cia Regional da Grande São Paulo (Degran),
ainda não recebeu o processo, devolvido
pelo juiz da 6a. Vara Criminal, solicitando o

indiciamento do delegado Ernesto Milton
Dias como o 130. responsável pela fuga de
"Correinha" do Distrito Policial de Campo
Belo. "

Milton Dias era o titular daquele distrito,
além de estar implicado em outros processos'
que apuram crimes atribuídos ao Esquadrão
da Morte de São Paulo. Na cota solicitada
pelo Promotor Público Márcio Travasses. de
Azevedo, é exigido, ainda, que o delegado
Joaquim Humberto de Moraes Novaes, titu
lar da Seccional Sul. também seja ouvido em

declarações, pois o seu nome foi menciona-
do da maioria dos agentes responsabilizados �

pela avasão do ]i>reso.

Contrabando de

Cr$. 100 mil foi

apreendido,
Fiscais da Receita' Federal, lotados 'no

aeroporto de Ajuricaba, em Manaus, apreen-

TOMA
,\

o detetive
q�e

não usa,
,

,

,

o seu
.

revolve r

.6ªféiniJ
Z3horas

l '_

i '

do.
Acredita-se que o incên

dio, controlado seis horas
depois de seu inítio, come
çou em uma carpintaria do
andar térreo, por motivos
ainda desconhecidos,

o edifício foi construí
do por volta de 1820 e, de
acordo com informações
prestadas, ali' viviam mais
de 150 pessoas,' ofici�
mente, sem contar as,

clandestinas..
O, prédio ocupava uma

quadra da. rua Tapías e es

tava localizado no centro
de um labirinto de vielas,
que dificultou enorme

mente o trabalho dos bom
beiros, e deveria ser demo
lido para permitir a cons

trução de uma estrada. Fi
cou totahnente destruído
pois; desabou após as ex

plosões ..

"

.

O velho ediftcio de 3 andares em Barcelona foi completamente destruido por um incêndio, seguido de explosões,

Incêndio p-"óvoca
explosões e destrói

Anciã atropelada· na rua doMercado,

, '

cont;nua�internada em estado grave
I

.

se separaram, cada uma

tomando uma direção dife- .

rente. Uma delas .tentou
completar a travessia, ou

tra retornou e uma tercei

'ra, estacou", disse o moto

rista, Luis Fernando da Sil
va, ainda nervoso, ao poli
cial da Delegacia de Segu
rança Pessoal.
A separação das' três,

tolheu a alternativa do mo
torista de desviar o carro.

Inutilmente tentou impe-
,I

dir o avanço do veículo
freando-o, pois o carro

deslizou no calçamento
molhado, colhendo dona
Genoveya ainda com vio
lência.

Luis Fernando mesmo ,..

providenciou ,o intema-«
mento da vítima no Hospi-,
tal de Caridade, onde con-'

'

tinua necessitando de cui
dados especiais, dada a gra
vidade dos ferimentos so

fridos.

e,difício na Es,panha

Trlbunal de Justiça
, \ ,

-

. mortos.
Os bombeiros adianta

ram que no mínimo 30 a

40 pessoas ficaram retidas
sob os escombros, de on

-de até agora, apenas um
.

cadáver havia sido resgata-

A indecisão que os pe
destres demonstram quan-

.

do, .

já no meio da rua,

percebem o avanço de um

carro que não fora notado
quando iniciaram a traves
sia, o não saber se "conti
nua QU volta", foi a .causa
do atropelamento ocorrido
na tarde de ontem na rua

Frederico Rola, obrigando
o .internamento de dona
Genoveva Maria de Olivei
ra, de 73 anos, com feri-

I
,

.mentos graves, no hospital.
Ela e mais duas senho-.

ras que a acompanhavam
tentaram atravessar a rua

nas :imediações do Merca
do Municipal. Apressadas
pela chuva e atrapalhadas
com o intenso tráfego da
quela hora, 12h50m,
avançaram até o meio da
rua. Percebendo o carro

que ,se aproximava, la

DKW-Vemag de chapas
AB-460 1, "as três senhoras

ESTA CONSTRUIDO ?

Não se afobe na.1 a. oÚrta.
Vej,a estas' promoções: Chuveiro. Corona

Cr$ 44,00, Milteriai,s Elétricos c/20%, Caixas d'água
c/20%, Chapas Brasilitc/20%, Tintas Coral e Ypiranga
c/1!i%, Materiais de PVC c/20%.

,. .'

, ,

E lembre-se: sempre o melhor preço em

"

o importante é ...
manter-se em

forma .••
'

LIMPAR os.
RINS
ESTIMULAR o

fígado .• ,.
'

tome

�.;::,::::::�::�,,:,:URODONAL-
e viva MAIS contente!

PHllIPP,1 &' elA.
acesadoconstrutor

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA TERCEIRA CÃMARA CIVIL em 02.09,74.
,

I

AGRAVOS DE INSTRUMENTO
No. 647 - CANOINHAS - Agrte. Arrnelindo Thomazi.

Agrdo. o .Espólio -de Miguel. Procopiack. ReI. Des. Reynaldo
Alves - !,'eonverterdm, o julgamento' em diligência.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

Nó. 644 - ITAJAÍ - Agrte. Sul Atlântico de Pesca 'S.A.
Ind. e COmércio. Agrda. Oficina de Reparos Navais Orena de
Pedro L. Evaristo. ReI. Des. Geraldo Salles - "Converteram o

julgamento em diligência. Unânime".
.

No. 680 - L'AGUNA - Agrte. \éndolino Effting. Agrdo.
Rodolfo Michels, ReI. Des. Geraldo Sallés - "Negaram pro
vimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão .

APEL�ÇÃO DE DESQUITE
No. 4.452 - CAPINZAL � Apte. o Dr. Juiz de. Direito,

ex-officio. Apdos. Arthur Ariberto" Brinkamann e Eledina
Brinkann. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Conheceram do te·

curso para julgá-lo prejudicado. Unânime".
APELAÇÕES CÍVEIS

.

'No. 10.104 - (Ação Sumaríssima) - FLORIANÔP9L1S
- Apte. Elsori Naschenweng. Apdo. Nil!Pn Nocetti. ReI. Des.
Aristeu Schietler - "Negaram provimento. 'Unânime':.

"

No. 10.068 _: IBIRAMA ,,_: Apté. Selbmann& Filhos Ltda.
Apeia. Carlos Man·z;aU e Filhos Ltda. ReI., Des. Aristeu Schie
fler - "Negaram provimento. Unânime".,

No. 9.443 - SÃO JOSÉ --Apte., Demetrio Alves da Silva.

Apda. Maria Perefra Alves da Silva. ReI. Des. Geraldo Salles -

"Deram provimellto. Unânime".
No. 9.801 - RIO DO SUL - Ap'tes. Nilton Toassi e Artur

Toassi. Apdª. Compap..hia lntern!jcional de Seguros. ReI. Des.
Geraldo Salles - "Negaram proviinento. Unânime".

,

No. 10.070 - (Ação Sumarí�sima) - -ANITA GARIBAL·
DI - Apte. Sebastião Fernandes da Silva. Apdo. Octaviano
KIey. ReI. Des. Reynalda Alves -

I "Ni�ga:�am provimento.
U�nime". '

, Na. 9.850 - TROMBUDO CENTRAL - �ptes. o Dr. Juiz
de Direito ex-offiCio e Prefeitura 'Muni�ipal de Trombudo
Central. Apdas. Prefeitura ,Municipal de Tr0mbudo Central e

Elza Wartha. ReI. Des. Reynaldo Alves - "Negaram provi-
mento. Unânime".

'

No. 9.994 - GASPAR -: Apte. Porcelana Schmidt S.A.
Apdo. o Ministério Público. ReI. Des. Reynaldo Alves
"Negaram _proviment<? Unânime". '

DECISOES DA CAMARA CRIMINAL em 03.09.1974.

APELAÇÕES CRIMINAIS
N;;. 12.:747 - GUARAMIRIM .: Apte. Antonio Venturi,

Apda. a, Justiça, por seu Promotor. Rei Des. Ary Pereira
/ Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.713 _. RIO DO SUL - Apte. Bley Claudio Silva.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcílio Medei-
,
lOS .- "Decretaram a extinção. da punibilidade pela, prescri
ção. Unânime".•

No. 12.799 - TAIÓ - Apte. Paulo Marcelino Fernandes.

Apda. a Justiça', por seu Promotor. ReI Des. Marcílio Medei

ros - "Decretaram extinta a punibilidade, pela prescrição.
Unânime".

No. 12.753 -TURVO - AptesRenato da Silva e Tranqui
lo Mazzuco. Apda. A Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.

May Filho - "Deram provimento parcial ao recurso pára re

duzir a pena imposta a Tranquilo Mazzirco a 2 anos de reclu

são. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 12.813 - SÃO JOAQUIM - Apte. Ozorio Tomaz

'Costa. Apda. a Justiça, por seu PromotoI. ReI. Des. May'
Filho '.:.. "Converteram o julgamento em diligência para inti·

mação,do réu. Unânime". Acórdão publicado na sessão .

No. 12.649 - PORTO ,UNIÃO - Apte. a Justiça, por seu
Promotor. Apdos. José Antonio Ribeiro da Silva e Neri Diogo.
da Silva. ReI. Desa. Thereza Tang - "Não conheceram do

recurso. Unânime".
, No:12.571 - CURITIBANOS - Apte. Zoly Oliveira Ta

vares. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa. Thereza

Tang - "Deram provimento, em parte, para reduzir a' pena
imposta ao réu a 2 anos de reclusão. Unânime".'

No. 12.302 - CAMPOS ,NOVOS - Apte. Augusto Ped.t!oso
d� Campos. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa.
Thereza Tang .:.. "Negaram provimento. Unânime".

RECURSOS CRIMINAIS
No. 6.581 - SÃO JOAQUIM - Recte. I?r. Juiz de Direi-

.

to, ex-officio. Recdo. Antônio Gentif Zapelini. ReI. Des. Ary
Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".

No. 6.532 - XANXERÊ - Recte. Ramon ,Correia da
Silva. Recda. a Justiç,a, por seu Promotor, ReI. Des. Marcílio
Medeiros -, "Negaram provimento. Unânime",

I I Zenon Vitor Bonnassis Filhü
Diretor!

\
j
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Horóscopo

Omar Cardoso

LEÃO - Viagem imprevista
ou visita inesperada poderá
modificar seus planos na parte
da' tarde. Boa influência aos

seus interesses econômicos e

também no que se refere ao

trabalho e à vida sentimental e
,

amorosa.

VIRGEM - Há índícíos de dis
cussões com familiares ou su

balternos. Controle seu siste- /

ma nervoso e não se deixe por
pouca coisa. Sucesso em negó
cios, na vida social e em via
gens. Neutro, todavia ao amor

e as amizades.

LIBRA - Os excessos de pra-
\ zeres, extravagância e as ques
tões extra-conjugais muito po
derão prejudicá-lo neste dia,
tanto moral corno fisicamente.
Sucesso, todavia, em pesqui
sas, investigações e na medici
na.

ESCORPIÃO - Reserve este
dia para assuntos ligados à
família ou atinentes a compro
missos sentimentais. Os resul
ta dos profissionais também
serão. bons, bem corno as via
gens e as novas amizades. To-
,d!ivia, não gaste dinheiro a

eSIl!-0'
SAGITÁRIO -. I{ia em que fa
vorece seus interesses profis
,sionais e sociais, as viagens e a

solução de problemas impor-
, tantes. Contudo) é neutro a

vida sentimental e amorosa, às
novas amizades e aos negócios
novos. Boas notícias. '

CAPRICÓRNIO - Influência
que favorece' os empréstimos
bancãríos..os novos negócios e

a solução dos assuntos impor
tantes que estão em pendên
cia. Elevação da inteligência e

bom estado de saúde, Exito
amoroso e harmonia familiar.

ÁRIES - 6timas oportunida
des no setor comercial, com

probabilidades de lucros. Bom,
também, para assuntos familia
res e sentimentais. Sua saúde
será bastante boa, o que deve
rá dar-lhe maior disposição ao

trabalho.'
TOURO - Tudo de bom po
derá acontecer-lhe hoje. Vê
nus, seu astro tutor em bom
aspecto com Mercúrio e o Sol
em sua Quinta Casa Astral é
pressagiador de lucros inespe
rados e muita felicidade amo
rosa e conjugal.

" GÊMEOS ., Dificuldades em
seu meio familiar estão previs
tos para hoje. Aja com calma e '

in teligência. Todavia, a in
fluência é ótima ao comércio
de roupas e artigos de uso pes
soal de um modo geral. Pode
vi�ar.
CANCER - Muito cuidado
com novas amizades neste dia.
Todavia, o campo profissional
a�resentará progresso e os mi-

'

gocios tendem a lhe trazer
alguns' lucros. Sucesso amoro

so, em viagens e em diverti

mentos., Notícias agradáveis.

AQUÁRIO - Procure afastar
se o mais depressa possível de
seus falsos amigos, não intente
novos negócios e evite cometer

.

excessos de um modo gerai.
Êxito em investigações e na

medicina. Idéias prornetedo
raso

PEIXES - Dia excelente para
negociar com o sexo oposto,
para tratar de seu casamento
ou noivado e para iniciar novas
associações com nativos de
Capricórnio e Touro. Torne
cuidado com os rivais e inimi
gos declarados,

,Cinema
Darci Costa.

O VIA DO CHACAL (The Day of the Jackal) Filme ba�eado
no livro de Frederick Forsythe, narrando a história da contrata
ção de um profissional inglês, para assassinar o General De
Gaulle, corno represália ao apoio do General à independência da
Argélia. O diretor á Fred Zinnemann, um dos mais prestigiados e
premiados pela Academia, nos anos 40, e realizador de Matar ou
Morrer e A Um Passo da Eternidade. O matador é interpretado
pelo ator Edward Fox. Tem ainda o elenco - Alan Badel, Jean
Sorel, Tony Britton, Cyril Cusack, Eric Porter e Delphine Seyrig,
Technicolor. São José: 3 - 7,45 e 9,45 horas.

O HOMEM QUE SURGIU DE REPENTE (And Hope to Die)
Um filme cuja melhor credencial é a presença do diretor francês
René -Clement, o realizador de O Sol Por Testemunha. É urna
história de aventuras, traições e violências, onde um gangster
americano no crepúsculo (Robert Ryan) encontra-se com Tony ,

(Jean Louis Trintignant) um cigano que vive fugindo à tenaz
perseguição que lhe movem os ciganos, acusado de haver causado
a morte do filho de um deles. Além do americano Aldo Ray, o
elenco ainda tem .a participação de Lea Massari, Tisa Farrow e
Jean Gaven. Rítz: 5' - 7,45 e 9,45 horas. '

INDEPENDÊNCIA OU MORTE - Reapresentação do filme
de Carlos Coimbra, com Tarcísio 'Meira, Glória Menezes, Kate
Hansen, Dionísio Azevedo. Coral: 3 - 8 e 10 horas.'

UMA PISTOLA PARA RINGO, com Giuliano Gemrna'
OBSESSÃO MALDITA, com Alexandre Breser. Censura 18

anos, Roxy: 2 e 8 horas.
E O VENTO LEVOU (Gone With the Wind) de Victor

Flemming, com Clark Gable, Vivien Leigh. Censura 14 anos.
Jalisco: 8 horas.

GUNGALA - A PANTERA NEGRA, com Kitty Swan
,

O HOMEM QUE EU ESCOLHI, com Thimothy Bottoms .c_,

Glória: 8 horas. I '

A CASA DA NOITE ETERNA - de John Hough, com

Roddy McDowall e Pamela Franklin. Technicolor. 18 anos. Rajá:8 horas.
"

. . ,

Teatro

- 'visando sua 'excursão pelo interior do Estado, volta ao-cartaz
no TAC com nova atriz Cleusa Regina e mais Eliete, Gessony e

Henrique a comédia de Mário Prata O CORDÃO UMBILICAL na
SEXTA - SÁBADO E DOMINGO às 21 horas, com censura 18
anos e estudante pagando apenas cinco crgzeíros, "Vá rir corno
nunca riu em toda sua vida" com O CORDAO UMBILICAL.'
- Dias 13 e 14/setembro às 21 horas apresentação da Associação
Coral de FloriaI).ópolis.'·' ,

- Dias 19 a 22 de setembro às 21 horas o grande espetáculo do
ano "O QUE MANTEM UM HOMEM VlVO" de Brecht com
RENATO BORGHI e ESTER GOES. Estréia dia 19, em
benefício do Natãl dos filhos dos operários da Prefeitura
Municipal.

.

Vá para .Criciuma.
·Você é omelhor da Festa.

\

CORUJÃO
RESTAURANTE - PIANO - DRINK

Apresen,tCi Diariamente:
ALMOÇO E JANTAR com

MIRA'NDINHA ao PIANO.
,

'Todas as noites - Diretamente da
CATEDRAL DO SAMBA de São Paulo

o Trio Sereno Vocalistas.
LAGOA,DA ,CONC�I,ÇÃO -

(Em frente ao Po�to)

11

Blumenau,
.

urgente

\

Blumenau (do correspondente) Thereza et
Sérgio Alberto' Nóbrega vg Teleco vg recebe
ram noite sábado vg 31 agosto vg jornalistas
cariocas et casais sociedade 10c!Jl para jantar

• pt Reunião teve lugar 'residência casal anfi
trião vg rua Nereu Ramos 41 vg Edifício Dona
Rosinha 10. andar vg naquela cidade vg
magnificamente decorada para evento pt Me
nu elaborado mão et irmã anfitriã apontava
saladas mexicanas vg picadinho'ultra sofística

. do et que não era strogonoff vg acompanhado
farofa vg couve mineira et bananas fritas'
ressaltando bobó camarão corno piêce de
resistence pt -Sobremesa big festival mousses
frutas clima temperado pt Compareceram
ágape Nóbrega jornalista Cícero Sandroni
editor revista Manchete et sua mulher Laura
vg filha imort� Austragésilo Athaide vg Alí
pio de Barros editor turismo et titular coluna

,aspas Não mor:a pela bõca aspas jornal Ultima

Hora vg jornalistas limar Carvalho vg Consul e
Consulesa República Federal Alemanha na

Guanabara pt De Florianópolis vg -capital
Estado vg deram ar sua graça além Iara'
Pedrosa et Desembargador et dona Iracema
Alves Pedrosa vg irmã e pais anfitriã vg
Leonida et Fúlvio Vieira acompanhados sem

pre elegante Nice Farias pt Blumenau repre-� , ','

sentada casais Jorge Bornhausen vg'Herbert
Muller Hering vg senhora Silvia Moellmann
Nóbrega et José Augusto Nóbrega vg Relações
Públicas Prefeitura Blumenau pt Reunião �
transcorreu ambiente maior cordialidade' vg
tendo sido coroada sucesso total, vg corno só
sabem ser reuniões aspas chez Nobrega aspas
pt Sentida e muito comentada ausêncía jorna
lista Beto Stodieck vg na ocasião em Joinville
supervisionando exposição obras de arte artis
tas ilheus naquela cidade pt

/

Desde a Grécia Antiga, passando pelo Império Romano com a "Mens Sanain CorporeSano", o espírito
.

.'

olímpico aproxima e empolga gentes de todas as 'raças e idades.
A exemplo-de outros estados e países, Santa Catarina também tem a su� olimpíada: os Jogos Abertos.

Há 15 anos este espetáculo fabuloso tem o poder de aproximar e integrar.

catarinenses de todos os quadrantes.
I >' Agora é Criciúma quem dá a festà.

De dezenove a vinte e seis de outubro a chama olímpica estará ardendo na 'capital do carvão,
Aproximadamente 5 mil atletas estarão disputando 18 modalidades, desde a antiga corrida rústica ao.

moderno kartismo. Para isso foram construídos ginásios.canchas, pistas, piscinas e um sem número
de obras necessárias ao brilho do grande encontro;

, O sucesso do XV JASC depende de muitas coisas, principalmente de quem vai vibrar, se
emocionar, torcer e participar. ,

Vá para Criciúma. Vocêé o melhor da festa;

�
Jogos'�erto5 de SantaCatarina

19 a 26 de outubro·74

Uma dona de casa de

Miami, Florida, não se

conteve com a alta dos

preços de tudo quanto
é gênero, de primeira
necessidade e resolveu

protestar: despiu-se e

"vestiu" a sua nudez
com um cartaz que tra

zia dizeres contra a in

flação norte-americana.
No Brasil a inflação
.também está na maior

(ou na pior?) - e já
imaginaram se a moda

pega? Agora, com esse

tempo, não é de se es�
perar. Mas para o verão,
até que o protesto é dos
mais refrescantes. (Foto
AP)'I

I

Vai ver se eu 'tou na Felipa, vai,
A gente passa pela Felipe Schrnidt, popular

Felipa, urna das ruas mais engraçadas das
. muitas que conheço por este Brasil afora. E

repassa. Passa mais urna vez. E assim, sempre
- a qualquer hora do dia ou da noite. E o que
é que vemos? Vemos eternamente as mesmas

pessoas, as caras de quatro, cinco anos atrás. '

Aliás, eu não sei corno é que certas pessoas
conseguem sobreviver não fazendo absoluta
'mente nada. Quer dizer, em termos: aluguns
fazem e muito: cacarejam o dia inteiro, além
de ouvirem, é claro. Corno ouvem! Se bem

que uns só falam E o "diz que diz" é
constante e interrupto .

Seria interessante, por exemplo, se alguns
chefes de seção das' muitas repartições públi
cas que estão instaladas nas proximidades da
Felipa de vez em quando dessem um chego
até o trechinho "maldito" (trechinho

"

é'Sse
compreendido entre a Praça XV e a rua

Trajano) e anotassem todos os' seus funcioná
rios que "trabalham" por alí... nas calçadas.
Isso -é, se muitos dos chefes de �eção também
não estiverem ali. ..

,J

Vera Sabino e Ricardo Saunders,
marido e mulher, conseguiram fazer a
butique mais original do sul do Brasil:
Bossa Mimosa Atacado & Varejo. Não'
conheço, juro, outra igual nos três
estados sulinos; além de ser dificüimo
encontrar similar no resto do pais. A
butique (e não é bem uma butique,
mas uma lojinha) vende quase tudo
que é 'exótico e engraçado, desde
'roupas criadas pela Vera, até plantas,
passando por roupas gênero "lixo ",

.

incensos (foz a lojinha que lançou o
. incenso na pra;a), cheirinhos, perfu
mes e bijuterias do tempo das nossas

avós, tão em moda. A foto é, do
boneco (sem dúvidas o mais charmoso
da cidade) que não dispensa ao freguês
um olhar imaginativo e sedutor. Aliás,
Bossa Mimosa só seduz. Foto do Saun
ders acima.

"Televisão, televisão minha:

há alguém mais belo do que eu?"
Se Nero, um exemplo de megaloma

nia, vivesse nesta televisada era, não
seria de se espantar que estivesse fazen
do concorrência com uns e outros, tão
nossos conhecidos. Aliás, já está chegan
do às raias do absurdo o impeto com

que uma determinada emissora de televi
são (qual delas? ) está promovendo os

"feitos", principalmente da administra
ção municipal (daonde? ). É claro que a

'

emissora não tem culpa: afinal ela sobre
vive de anúncios, como quase todos os

órgãos de comunicação. O que o teles

pectador já não está aguentandi, são os

oomerciais, de cinco em cinco minutos

(as vezes até menos) que aparecem em

cima dos jogos de futebol. Já é difícil de
se ver uma partida televisada. E, quando
aparece uma, todo mundo chega a deco
rar as inaugurações, os descerramentos

de fitas, as pontes entregues ao tráfego e

assim por diante. "E não é isso que eles
querem?" pergunta vozinha lá do fun
do. "Tá na hora de parar", berram
muitos. Ou' pelo menos, vamos diminuir
o ímpeto. Devagar com o andor que o

santo não é de acn1ico...

A nata parou e ficou Da coalhada foi feito requeijão.

De leve...

"o
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Clio Gama O'Eça
. Mesqu ita, umá
beleza comentada
em nossa sociedade

ponto nobre da cidade. Segun-·
. do o Diretor do BESC, Profes
sor Carlos Passoni Junior, tra
ta-se de excelente projeto de
autoria do arquiteto catarinen
se, Onaldo Pinto de Oliveira"
que vem solucionar as defi
cientes instalações d o BESC

em Blumenau.O Banco do Estado de ·Santá
Catarina acaba de abrir con
corrência pública para
construção de um prédio em

Blumenãu. O imóvel terá
6.700 metros quadrados, cons
tituído de 13 pavimentos, cuja
construção será localizada em

Logo mais às 20,30 horas na

capela do Colégio Catarinense,
dar-se-á a cçrímônia do casa

mento de Angela Carriço de
Oliveira e o médico Sergio.
Galluf Pederneiras. Após a

bênção na capela os noivos e

seus pais Laura e Vânio Colaço
de Oliveira e Laura e Dario

.

Fernando, Pederneiras, recebe
rão cumprimentos de convida
dos.

Uma comissão do Instituto de

Engenharia do Paraná, com

posta por trinta e cinco enge
nheiros e liderada pelo Presi
dente do órgão, visitou as

obras de construção da "Ponte
Governador Colombo Macha
do Salles". Os engenheiros pa
ranaénses foram recepcionados
com um almoço no local da

construção da novâ Ponte.

A Casa do Artista de Blume
nau está expondo jóias de
Artesanato, dos artistas, Ava

. Jaklrn, Guido Heuer e R.
Oestroem.

. René, artista paisa�ista que re

side no Rio, está com data
marcada para 10. de outubró,
onde· fara exposição de sua

arte em nossa cidade. O vernis
sage será no salão Nobre da
Assembléia Legislatíva.

Em prol do Lions Clube reali
zar-se-á dia 1 às 16 horas no

.

clube Doze de Agosto, tarde
de elegância com desfile das
Debutantes Oficiais do Baile
Branco.

.

Estamos sendo informados
que o Coronel Alinor José
Ruthes, Diretor do Departa
mento Estadual de Trânsito,
está com a responsabilidade da
Semana Educativa do Trânsito
em Santa Catarina.

O pintor Martinho de Haro,
dia 16 próximo expõe seus va

liosos trabalhos na Galeria da
Praça no Rio,. Martinho de
Haro um nome' já consagrado
no Brasil e no exterior, por
certo terá o mesmo êxito de
semnre

Muito comentado Q gesto da
Firma Emedaux, que presen
teou 'aos Alunos do Grupo
'Escolar Celso Ramos, com

camisas com logotipo da Eme
daux para a formatura realiza

. da ontem, em comemoração a

Semana da Pátria. '

O Reitor da UDESC, prof.
Antônio Nicoló Grillo, esteve
em Criciúma, onde foi a convi
te da Fundação Universitária
de Criciúma para Uma 'visíta .

àquela, Fundação e participar
da abertura do Curso de Espe
cíalízàção de Engenheiros de
Segurança do Trabalho.

/

domingo 6 da tarde
TV CULTURA, · CANAL 6

Desde ontem encontra-se em

nossa cidade procedente de
Mato Grosso, o elegante casal
Benjamim Correa' da Costa. A
Sra. Correa da Costa, ex-Miss
Mato Grosso, Marilena Oliveira
Lima, uma beleza comentada
em tO,do país.

·

Numa promoção do Centro
·

Cultural Brasil-Estados Unidos,
a Galeria Açu Açu está expon
do trabalhos de artistas cata
rinenses, na capital paranaen
se.

A Diretoria do Grupo Finan
ceiro Banco do Estado de San
ta Catarina, prepara-se para
uma visita na cidade de ltajaí.
No salão Paroquial da cidade o

Presidente do BESC, Dr. Lau
ro

.

Linhares, fará palestra as

classes empresariais .

O Govemador Colombo Salles
participou dos festejos come
morativos ao 1240. aniversário
de fundação da cidade de Blu
menau, quando estiveram pre
sentes as mais altas autorida
des civis, militares e eclesiásti
cas 'do Estado. Durante a ho
menagem prestada ao funda"
dor da cidade, Dr. Hermann
Blumenau, o Governador Co
�omb@ Salles disse que todas as

honras àquéle imigrante
alemão, faziam jus ao trabalho
que realizou no território ca

tarinense, o Dr. Hermann Blu-
menau.

A tarde de elegância e caridade
promovida pelo Clube Doze de
Agosto e Lions Clube de Flo
rianópolis marcada para dia 11
próximo no clube Doze, terá
sua renda em favor do Educan
dário Santa Catarina. A organi
zação está a cargo das sras.

Astrid Colaço, Dinia Maria
Pederneiras e Marilia S. .Souza
Brito. Como Patronesses, as

sras. Daysi Werner Salles, 'Clo
tilde Mendes Gonzaga, Geni T.
Taulois, Marcia Severo da Cos
ta, Dóris Santos Brasil, Anita
Hoepcke da Silva Grillo,

·

Liliana Sabóia, Miriam Cabral
Resende, Zilda Silveira, There
za B, Maia, Nílza Linhares,'
Leda Mund, Neusa Evangelis
ta, Virgínia Borba, Zuleide
Fagardo, Sara R. Pederneiras,
Lindomar Koerich, Nadir Pa
raíso, Ana Rita Linhares,
Neide Costa, Enelzyr Bertoli,
Zulma Farias, Carmem Souza,
Dra. Josefma Schuwdson.

Os diretores de Hoepcke do
Comércio Adalberto Seiffert e
Roberto Schramm parti
ciparão da 15a. Convencão

Nacional do Clube dos Direto
res Lojistas dia 13 de setembro
próximo no Hotel Nacional -

Rio. Dia 14 em Guarujá os

mesmos diretores representa
rão a firma Hoepcke do Co
mércio .s,A. na 2a. Convenção
MAKITA � com a presença de
um Diretor do Japão. Partici
pará também o Gerente do
Hoepcke Curitiba sr•.Ronaldo
KIein.' Em C�itiba dia 15, os
já citados diretores estarão vi
sitando. a Exposição Feira
Nacional da Madeira, quando a
fuma Hoepcke do Comércio
mos tratá as máquinas para

madeira INVICTA, nesta' ex
posição.
O Governador Colombo Salles
abriu oficialmente dia 4, às 8
horas e 30 minutos, .no "cam
pus" da UFSC, na Trindade,
os XXx. Jogos Universitários
Catarinenses que reune até o
'dia 8, atletas das diversas uni
dades do ensino superior do

. Estado, numa promoçao da
Federação Catarinense de Des
portos Universitários. Durante
a cerimônia paraquedistas do
Paracat desceram nas proximí-
dades.

.

Ângela
Carriço de
Oliveira é a

noiva de hoje

Som

LPRAUL SEIXAS - CITA
O cara que curte este país com o seu "GITÁ" aqui

está com o seu novo LP onde o show começa com
"SUPER HERÓIS" uma bem montada cena sonora

. homenageando Silvio Santos, Mequinho, Fittipaldi e

fazendo alusão aos heróis de gibi. .,.

Uma Iaixa"sarro é "AS A VENTURAS DE RA UL
SEIXAS NA CIDADE DE THOR" - onde o estilo
nordestino e uma letra genial aparece para mostrar que
realmente Raul Seixas é bom e... basta! Inclusive
fazendo alusão à composição "OURO DE TOLO" � a

CORUJÃO
RESTAURANTE - PIANO - DRINK

Aprese.nta Diariamente:

ALMOÇO E ,JANTAR com

MIRANDINHA ao PIA_NO •.

A mais fantástica excursão
ao (misterioso rnundo14",0��g�����g �f; ..

d_'O.._v em cores

Todas as noites - Diretamente da
CATEDRAL DO SAMBA de São Paulo

o Trio Sereno Voca,listas.

LAGOA DA CONCEiÇÃO
(Em frente ao Posto)

. -

curt.çao.

.. , ..

Música \liva - Cozinha de primeira.-

linha evolutiva da música popular e sobre religiões e a

verdade absoluta. Uma faixa pra criarspolêmica mesmo,
tal qual Ouro de Tolo.

Um senhor mambo "SESSÃO DAS DEZ" uma

história de amor, cheia de dor de cotovelo, no autêntico
estilo Waldick Sariano e Cláudia Barroso, onde o Seixas
inclusive chora a perda do seu amor.

"S.O.S." é uma faixa onde um rock à antiga, num

autêntico estilo rock cowboy é énfeitado por uma letra
muito 'doida, mas cheia de verdades e poesia. Beleza de
melodia encontramos nas faixas "O TREM DAS 7" -

"MEDO DA· CHUVA" - "AGUA VIVA" que mostram
o Raul Seixas romântico, enquanto que "GITA" todos iá
conhecem e sabem do sucesso. LP excelente que além do
som' e qualidade tem ainda o "IMPRlMA TUR da
SOCIEDADEALTERNATIVA". Isso é bom.. ..
3EVERLY E O MAIS RECENTE LP "PAULO
SÉRGIO"

Apesar de ter sido duramente afetado com a

polêmica de imitador ou não de Roberto Carlos, Paulo
Sérgio conseguiu encontrar o seu próprio estilo e está
conseguindo . também aumentar o seu já numeroso

número de fãs. Ao contrário do que acontece com Jerry
Adrian� e Wanderlei Cardoso, PauloSérgio ultimamente'
tem apresentado alguma coisa a mais na sua música:
maturidade! Neste seu LPPAULO SERGIO na linha dos

"chorões.", fazendo música que tem como mensagem
respostas aos problemas do amor, chorando mágoas etc,
vem apresentando músicas bonitinhas' como "NAO

QUERO VOCE" sofrendo influência musical tremenda
da "LA PALOMA", mas que atende ao seu público. Já
na faixa "MINHAS' QOALIDADES, MEUSDEFEITOS"
composição dele e CRoberto, tem tudo para fazer
sucesso maior com uma cupla caipira, pelo seu estilo, e

que teve um brilho diferente com o próprio Paulo
Sérgio. A música tem um refrão super gostoso de se

cantar. Experimente cantá-la no estilo caipira e você verá
que sarro! "PENSE EM MIM", "NÃO MORREU A

ESPEIJANÇA", estão bem boladas e as faixas "SÓ
VOCE", "O QUE IMPORTA. E O NOSSO AMOR"
"VOCÉ ME DiSSE ADEUS" e "VIDA PRA QU'c'"

..:
.

D sao
todas construidas por Roberto Carlos, com o P. Sérgio
ainda dando um toque na voz, dando uma de RC. O
lançamento Beverly está BOM

'0 CORUJÃO na LAGOA DA CONCEIÇÃO é uma

Nabor Prazeres

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.A '.
COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS
,

V O l 'K S WA G E N
" ,

VOLKSWAGEN
SP2 Amarelo Safári : .. ; ,1973

, VARIANT Branco Lótus., , 1973
V;ARI ANT Azul D!amante .1 : 1972
VARIANT Azul Diamante 1971

. TL Bege Claro ., ,.1971

FUSCÃO Branco L6tus :.: : 1972

FUSCe,O Azul Pavão 119,72
FUSC�O Branco L6tus s , 1971
FUSCAO Laranja Granada : , 1971

130Q Azul Diamante 1972,
1300 Branco Lótus , 1971

,

·1300 Bege Claro .. , .' � 1968
1200 Branco Lótus , 1961

FORD .
'

CORCEL CUPÊ Branco Nevasca
,
.. 1973.

CORCEL CUP� Vermelho Cadmium 1972.
CORCE,L CUP� Branco e/Preto ;

1972'
. CORCEL CUPE Amarelo Pop 1972
RURAL WILLYS Bege Bambú 1968

,POSSUlMO� CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6,628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

GATÃO AUTOMOVEIS
Franciscó Tolentino, 13 - Fone 29-80

'Ól ,

,1500 OCRE MARAJ OK
tsoo BRANCO LOTUS : OI<
CHEVETTE EQUIPADO : ..

,
.. ,

;
, .. 1974

JEEP WI LLYS JÓiA .' , " 1957

'CQ.MERCIAl e,EIRA' MAR v'EicULOS E REPRESE-NTAçÕes :';,.lTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
Fone - 4377

FINANCIAMOS ATÉ SEM ENTRADA
VEICULO' , ANO

.,

PREÇO
VOLKS 4 PORTAS 1600 .. , 1969, .... 12.50000

VARIANT'JÓIf-\ . , .. , , .1971 , .. ,.12,900:00
CQRCELCUPESEMI LUXO .". ,1972. .18.900,00
CORCELSEDANLUXO ,1972. .16.90000
OPALA CUP� LINDO ,.. .1973, .24.000:00

EM"BONS VE(CULOS'
OS MENORES PREÇOS .

E AS MELHORES CONDiÇÕES

- \,

C., RAMOS S.A.
COMÉRCio E AGÊNCIA�

Revendedor Autoriza do Volkswage
Rua: Cel.,Peru-o Demoro no. 1466
FONES: Dep. Vendas: 6381

'

Peças: 6244"

Oficina: 6585
Administração: 2250

VEfCULOS USA'DOS

TIPO:"':' COR:
Brasília - Verde Hippie
Variant - Vermelha Montana
Variant - Bege ,

1300 - Branco .

1500 - Amarelo
.

1500 - Branco .

ANO:
. 1974, .

.1972

.1971

.1972

.1972

.1973
,

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600.t
" novos IOU recondicionados à base' de troca

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA:'
I Av. Rio Branco, 53 - Fone 3966

1 - Volks SP2 luxo
1 - Corcel Cupê
1 - Belina
1 -Volks Sé.dan
1 - Volks Sedan

CARIONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis.

.

� JEN'�IROBA'&AVTOMOVEIS LTOA.
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952
.Chevrolet Carnaro zero KM. Super equipado
Opala Várias Cores
Dodge 1.800 Vártas Cores'
Dodge "SE" Várias Cores .

Chevette Várias Cores
'

Opala SS
DQ(jge Charger -RT . J

•

Corcel
Dodge 1.800
Volks
Corcel ..

Volks .

Lancha fibra de vidro vários modelos

N ..\.O FECHAMOS PARA AlMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

",1974
.1974
.1974
.1974
.1974
.1974
.1973
'.1973
.197.3
.1973.
.1972
.1965

DODGE 1800 - 'vERMELHO
FORD CORCEL GT - VERDE
FORD CORCEL STD - VERMELHO
CHEVETTE - LARANJA FOGO ...
VOLKSWAGEN 1500:'__ VERMELHO
VOLKSWAGEN 1500 - VERMELHO
FORD MAVERICK/- VERDE . '...

VARIANT - BRANCO LOHJS .. , .

FORD MAVEHICK - BRANCO ....

CHEVRClLET ÚPALA - MARRON CAJU .

CHEVROLET OPALA _. MARRON CAJU-..
CHEVETTE - VINHO OK ........•

.1974

.1972
. 1972
;' 1973
.l972
. 1973
.1974
. 1971
.1974
.1973
.1973
.1974

Veículos OK e usados de qualquer marca

da linha Nacional.
II

.

j

,1974
1972
1970
1969
1964

) .

�------------�------------------------�----�

ALFREDO DA SILvA
e

CELSO WIGGERS
ADVOGADOS

causas cíveis :- crimtnais - trabalhistas I

Aluguel - compra - venda
administração de imôveis. -

.

Hua dos Ilhéus, 22 cj. 8 - Ed. Jorge Daux - 'Fpolis
_ Av� Pr.i!s. Kennedy, ,7� - Campinas - S. José.

VENDE-SE
Um automóvel Dodge Gran-Coupe ano 1973, super

equipado - baixa quilometragem, 'em estado de zero Km, por
preço reduzido.

' ,

lnformaçõespelos fonest3182 e 3445.

I
.

I
�------------'�--�------------------------�

\ DATILOGRAFOS ,(AS)
\

O ESTAPO necessita de Datjlógrafos.(as) para
operar máquinas IBM de composição. Entre
vistas para teste 'inicial das 13 às 15 horas com

Sr. Osmar.

ENGENHEIRO RODOVIÁRIO

A CONSTRUTORA DAL-3á LTDA., hoje
mais urna, Empresa do Grupo Diomício Frei-

,.
I \.

tas, procura um E'JGE'JHEIRO' RODOVIÃ-

,�IO, para admissão imediata.

Os interessados 'deverão dirigir-se ao Escri-
. tório Central, à :lua Santo Antônio, 114, lo.
andar, em Criciúma, para uma entrevista, for
necendo o seu "curriculum-vitae", das 7 :00 às

11 :30 e das .13 :00 às 18 :00 horas, com exce

ção dos sábados:

AUXILIARES de ESCRITORllL
Precisamos, de ambos os sexos, já com

prática. Pede-se .referências.. Se poss ível, com
carteira de motorista. 'Tratar à Rua Rafael

Bandeira, 55 - no horário cornerclsl.' na
Firma: . .õ.STOR Armários Embutidos

Catarinense S/A .

MOÇAS E. SENHORES
Precisamos para 'admissão imediata. Rua Felipe
Schmidt, 27 - Edifício Dias Velho - sala 303.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL ,

Pelo presente ficam intimados a pagarem dentro do prazo legal os
títulos que se acham Neste Cartório para cobrança os senhores:

AURI A,LVES - Rua Padre Luiz Zuber s/n - Nesta. CARLOS
CABRAL - Rua Ramos no. 278 -Nesta. FRANCISCO V. MOZAR
MELLÓ - 'Rua Euclides Cunha no. 301 _!. Nesta. MARIA
EUGÊNIA P. B. SILVEIRA -, PAULO R. GARCIA - Rua Padre'
Schoereder - Nesta. MAR'IA' TEREZA P. DE MELLO'BRClERING
- Rua Durval Melquíades no. 11 - Nesta. JOSt MAXIMINO � Rua
I Marcelino Srrnas no. 464 - Estreito. -NAI R EMERIN GOtJVEA -
Rua Santa Luzia no. 96 - Nesta. BRAULlNA RODRIGUES DO
AMARAL - Rua' Velha 's/n - Biquaçu, MARIO VITÓRia
GOTTARDI - A/C - Churrascaria Sombreiro - BR·l0l.

Florianópotis.Dê de setembro de 1974.,
.

Tabeliã

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
I, TOMADA DE PREÇOS N'o. 74/0651

.
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS tornapúblico,
para conhecimento dos interessados que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15. j 2.69, até as 15 horas nó dia 01 de Outubro \:Je 1974,

, para o fornecimento de "PLACAS PARA VEICULaS".
O Edital 'encontra-se afixado na sede' do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Hamos no. 2� 2, em
Florianópotls, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimeAtos necessários etomecldas cópias de Edital.

Florianópolis, em 05 de setembro de 1974,
JOÃO JORGE [)E LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0649

,

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS 'torna público,

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos, termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no dia 23 de Setembro de 1974,
para o fornecimento de "FORMULÁRIOS CONTINUOS""

Ü' Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, ã Avenida Mauro Ramos no. 212, em

.

' Florianópolis, Estade de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
'

Florianópolis, em 04 de setembro de 1974.
JOÃO JORGE 'DE UMA

,

DiretorGeral
,

'
\

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O Sr. Antônio Gomes Teixeira, declara que extraviou os do

cumentos de seu veículo marca Ford "Morres", ano de fabricação/
1954, cor branca, no. Motor 136118, Placas C R 4018.

Criciúma-SC, 05 de setembro ,de 1974,

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Fo'i extraviado o certificado de propriedade dos Srs. 'Lazio

Valdomiro Fraga e José Rogério -Kons, do seu veículo, motor no.
35ii38218 - chassis D653JRB7434R - cor amarela congõ de

Fpolis.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os

I
docu'mentos do veículo, Marc,a Ford,

Modelo F-l00, Ano 1974, Cor Amarelo e Branco, Placas

ZA-09·09, Motor:-5B1510438, Chassis: LA81EU-11246, de pro·

priedade do Sr. Antônio Manoel Costa.

(, fo 'TRANSPORTES
�RÁPIDOS WEISS
Transportandri semanalmente de' Florianópolis, para
as seguintes cidades:

Itajaí· Blumenau - Joinville - Curitiba - São Paulo e

Rio de JanBiro.·
\

Rapidez e Perfeição.
Hepresentanteern Florianópolis

. "PRENDA"
'Av., Mauro Ramos, 286 - Fone 37-53" Florianópolis'
Rua Mateus Leme, 2318 - Fone 24-1937 - Curi'tiba

r

Escritório: Rua Conselheiro Mé!fra,21-Sala,3
,

'

- Horário 'Comercial

CORREÇÃO MONE!ÃRIA
DO ATIVO IMOBILIZADO

APARTAMENTO EM COQUEIROS
Vendo com Garagem, Área ,de 100m2

aproximadamente • Totalmente (financiado. Tratar
pelos fones, 20-82 e 25-48.Creci - 3)

, Ve�do !,fi���Nm�d;:'o�t�oD�nasv ;e;".�, ,I'30 �etros da Praia. Tratar pelos fones: 20�82 e 25-48.
Creci - 31· '

.

,-....."""'------------------,_ ._- '

I 'CONSTRUTORA JOWI
AV. 1\10 SILVEIRA, 4.501 FONE: 64-53

,I CONSTRÓi SUA GASA fiNANCIADA EM
ATÉ 240 MESES .:

I �'OMPRA OU VENDE SEU IMOVEL·

'�eci-17

, \

CRECI- 3'16

Aplique para valorizar

IMÓVEIS Ã VENDA
001 - Apartamento com 3 quartos, instalação completa de

empregada, sistema de aquecimento, de água, central a gás,
acabamento em gesso, carpet, azu lejo até o forro, apartarnen
to privado de casal, lavabo.. cobertura para carro, 250m2.

'aproximadamente.
.

003 - Residênciarase'ê'Qhclwsão:- 3 �U'E!&tÕs:c'230m2"apro;xi.
madamente com terreno de 3.000m2. próximo aeroporto.

'

004 - 3 casas geminaçlas na rua Herm�nn BI.umenaw.

'005 - Residência 'à rua Crispim Mira, terreno 12 x 30, área
construfda 140 metros quadrados.

006 - POQto Comercial na rua Conselheiro Mafra com 64m2
com Sobre Lojã com a-mesma metragem.

007 '- Terreno zona rural distrito de Canasvieiras com

280.000m2. aproximadamente, com água, luz e estrada asfal

tada.

008 - Lote n'o. 4, travessa da rua Lauro Linhares 360m2.

009 -, Terren; no Centro da caPi:al á�ea,3.260m2_''-- Vende
se ou permuta-se.

,

01.0 - Terreno no centro da Capital' 720m2 ".

011 - Terreno na Praia da Joaquina, com 450m2.

012 - Lote na Praia do J�rerê 450m2.,

013 -Terreno estrada nova para a Lagoa, início de Itacorobi,
34.143m2. totalmente plano.

.

014 - Área de 15.367.169,40m2, enorme quantidade .de

madeira, abundância de água, casa para trabalhadores, acesso
fácil paraBR-l0l.
015 - 2 apartamentos na Av. Rubens de Arruda Ramos, Edf.
Beira Mar e/3 quartos e demais' dependências.
016 - AParta�ento no'. Edf) Dona Marta c/ 120m_2. com 3

quartos e demais dependências,
!

'

.

-

, I

017 - Casa mista rua Bento Cairú, Coqueiros - com 3 quar

tos, terreno com 360m2 todo murado.

018 - Terreno com .5.650m2., estrada Velha para a Lagoa da

Conceição.

019 - Casa, na rúa: Deodoro com terreno de 1,20m2.

020 '_ Apartamento com 3 quartos' demais dependências.:
com qaraqern, na rua Alves Brito.

Temos Clientes, para seu/Imóvel Compra e Locação.

Também Administramos o seu Imóvel,

EDITAL'
De ordem 'do Presid�nte da AFTESC, ,ASSOCIA-'

çÃO 'DOS FUNCiONÁRIOS '00 TESOURO DO

ESTADO DE SANTA CATARI NA, comunicames aos.

senhores associados, que as' inscrições de chapas para
I "

concorrerem aos cargos de Diretores. e Çonselho
Fiscal a realizarem-se nas eleições no próximo dia 19

.

de outubro vindouro, deverão ser encaminhadas ã

Presidencia, impreterivelmente até o dia 15 de setern-
,

..

bro do corrente ano.

Florianópolis, 04 de setembro de 1974.
Emílio Guasco

Secretário Geral

CONVITE PARA MISSA
Esposo, filhos;' qenros, nora e netos de

MARIA IVIAGDALENA DA CUNHA
SCHMIDl (MADALEt�A)

convidam parentes e amigos para a missa

que será celebrada, hoje, dia 6 d!3 setembro,
às 19 horas; na Catedral Metropolitana,
pelo apostolado da Oração.
Antecipadamente agradecem.

Rua Deodoro, 35 A � Fone: 22-86 - Fpolis

,(� PROI'ECTUS
VAI�UIR?' QUERAlGUMAS su;.ÉSfÕES?

Estamos .aptos a fornecer-lhe idéias novas e'

avançadas para seu futuro empreendimento,

PROCURE - NOS .SEM COMPROMISSO

, : AD�INISTf(AUÚkÁ UE IMÓVEIS.
SÃO H{ANGISGO LlUA.

Rua Deodoro, 11 - Fone 3795

CRECI-252

IMÓVEIS PARA ALUGAR'

ED
.. DIAS VELHO' 1502 - Apto. com 3 quartos, sala,

COZinha, banheiro, área de serviço e' dependência de emprega-
da. .

\. _

•
,

ED. SOLAR DO KASTELLORIZON 702 - Apto, com 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço e dependên-
cia de empregada.' .

ED. ALVES DE BRITO 201 - Apto. càm'3 quartos, sala,
,cozinha, banheiro, dependência de. empregada, área de servico
e garagem.

"

'

-ED. BAHIA - Apto. com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro e

área de serviço: Com armário embutido e sinteco,
,CASA ,

RUA ARACY VAZ CALLADO '40 -, ESTREITO - Casa
com 4 quartos; sala, cozinha, 2 banheiros; área de serviço e

depósito. ,2 armários embutidos nos quartos, e box nos

banheiros.
SALAS .

.

\
ED. CElpA - Salas 402, 403, 404, 405. "
"En. CARLOS TAULOIS - Sala02· 62m2 Acarpetada,
GALERIA JACaUELlNE - Loja e sobreloja 07
ED, OURO PREl'O - Loja térrea no. 11 (para quando for
entregue)
TRAVESSA ARGENTINA 10. ESQ. C/GEL. BITTE N·
COURT - Loja térrea. .

AV. RIO BRAN'cO 36 - Apto Térreo com � quartos, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço. I :

COMUNICADO •

Comunicamos aos 'senhores. proprietários de 'ímóveis dis

ponfveis para locação, que estamos em falta de imóveis para
alugar, tendo em vista a grande procura.

Tratar na Administradora de Imóveis São 'Francisco Ltda.,
à rua Deodoro, 11 . Fone 3795

ql

.

I�----------�----------------�------------�

CASA CENTRAL
10.) NA RUA SÃO JORGE C/100m2 (TERRENO l1x22), 3
·Ql,IARTOS, AMPLA SALA, COZINHA, BANHEIRO ETC.
PREÇ-O Cr$ 190.000,00.

.

20.) CASA COQUEI ROS - MISTA, C/ 3 QÚARTOS, 2 I

SALAS, COZINHA, BANHEI RO E WC COM DEPENDÊN·
CIA DE EMPREGADA. PREÇO Cr$ 70.000,00.

\

TRATAR NO· EDF. DIAS VELHO SALAS 16.e 17 OU

FONE 3q37 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.
-

APTO. CENTRAL
10.) C0M 105m2 NA RUA FELIPE SCHMIDT - ,2
QUAR10S AMPLO::;.I SALA / CÓZINHA I BANHEIRO /

.PEPENDÊ�9ApE�EMPREGADA/�ÁREA DE SERViÇO.
P-REÇO"Cr$ 160.000,00. s

20.) SALA / QUARTO / COZINHA / BANHE�RO E ÁREA
DE'SERVIÇO, EDF. ALCION PREÇO Cr$ 90.000,00. '

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU

FONE 353] - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.

. APTO .: RUA ALVES DE BRITO
NO EDF. ALVES DE BRITO (20. PAVIMENTO) C/ 3

QUAtlTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE
SERViÇO, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA / GARA·'

GEM. TODO ACARPETADO - AZULEJOS DECORADOS
ATt o TETO. PREÇO Cr$( 215.000,00 (100.000,00 FI·

NANCIADO) _

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU

FONE 35:37 .; REGIS IM6vEIS - CRECI 142,

RUA ,FRANCISCO TOLENTlNO,48-ÇENTRO
CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO DE CHAVE

EMPRÊS� SAr,JTO ANJO DA GUARDA LTbA.
.

'

,H O R Á R I OS
Estação R'�doviâria de Florianópolis

,
Fones: 21·72 e 36·82

De Florianópolis para Porto Alegre: I

Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Araranquá
Sombrio - Sta. Rosa e Osório. ",
6:00 - 8:00 - 1 0:00 - 12:00 - 14:15 - 18:00 � 20:00hs.
De Florianópolis para Tubarão: .

6:00 - 7:00 -r- 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14::30 - 15:00' - 16:15 - 17:30 - 18:00 - 20:00 e
'

24 horas .

De Florianópolis para Criciúma:
,6:00.7:00·8:30·12:00-14:15 :15:00·20:00 e 24:00 horas
De Florianópolis a Laguna: _

.

6:00 - G:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas .

De Florianópolis para Imbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e 18:30 horas.
De Florianópolis para Imar'ui:
às' 1 6 :45 horas.
De Florianópolis para Lauro Muller:
às 14:30 horas Via Tubarãp.
Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às22:15 horas.

DI RETO Florianópolis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00

horas.

\ "
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o frio e a umidade são

poderosos agentes, ,

das doenças infecciosas
Numa permanente expectativa quanto' à evolução do forte surto de

meningite {que inclusive suspendeu o desfile cívico de ontem), o florianopolita
no enfrenta também uma situação climática que lhe pode trazer mais que a

simples dor de cabe�a de um resfriado comum. O desdém, a quase indiferença
com que encara a friagem, já que nascido e criado nela, faz com que descure de
todo um. comportamento' sanitário considerado de grande relevância 'pelos
médicos, não, só do ponto de vista 'individual, como do coletivo, da saúde
pública. ·

Quem lê que' a temperatura do dia I prejudiciais que muitas médias de umidade
situou-se em 18.2 graus centígrados - como relativa do ar ocorridas noutros dias.
a de ontem - não deve entender que o clima , O FRIO VISTO DE FRENTE
lá fora está favorável 'e inofensivo demais, a Os mais sisudos meteorologistas reconhe-
ponto ele dispensar os cuidados sanitários cem que o inverno desconhece horários e se

profiláticos. Em outras palavras, não há que comporta com uma sem-cerimônia mais que
confiar demais na temperatura e acabai: incômoda, dependendo sempre dos capri- ,

entrando numa "fria:'. As lojas especializa- chos das chamadas frentes-frias e das massas
das têm duplicado o comércio de guarda- polares, ora em curso sobre a ilha e o
chuvas .e agasalhos, porém pouca gente sabe Estado. A escala barométrica .não pode .ser
que o grande responsâvel "pelo desencadea- entendida no Brasil como umamarca nítida de

• mento dos processos mórbidos das vias divisão de estações, pois as alterações de
aero-respiratórías, da, meningite e mesmo do temperatura são muito sutis, se comparadas
sarampo é mais a umidade relativa do ar, com os países de clima temperado. As
defínída pelos meteorologistas como a rela- frentes frias provocam, praticamente em

ção entre a pressão de vapor d'água no ar e a todo o litoral brasileiro, chuvas miúdas
pressão máxima de vapor saturante na tem- nunca tão intensas quanto às de' verão, Na
peratura considerada. A presença de maior distribuição no frio pelos meses de inverno
quantidade de vapor determina uma maior as maiores intensidades ficam com julho,
umidade relatida e uma maior sensação de seguido por agosto, tendo junho e setembro
enregelamento, que nenhum mantô ou ca - em segundo plano, o que, entretanto vem

puz consegue eliminar. Quanto mais saturado sendo' diferente em 1974, confirmarido a
o ar de umidade relativa, maiores prejuízos aludida, volubilidade do inverno, .Os que
causará aos desavisados. Já a temperatura agora sofrem mais com a friagem não devem
varia em função da Jiberação ou absorção de depositar grandes esperanças na primavera,
calor, ou por condensação do vapor e da quando as temperaturas não cairão.
compressão e distensão adiabática (aquela Uma alimentação inadequada, o eventual
que se opõe à transmissão do' calor). A consumo de, bebidas geladas e a negligência
umidade' ontem registrada por Seixa Netto, com a higiene corporal e da habitação são
em O ESTADO, de 82.9 por cento, foi pior fatores concorrentes para a instalação dos
que a de domingo - 19.1 por cento - mas estados patológicos no' inverno e no frio,
naquele dia, contudo,' o vento alcançou Recomenda o diretor-geral do Departamen
velocidade de 65 quilômetros horários em to Autônomo de Saúde, Genovêncio Mattos
espaços de cinco minutos. Em locais confí- a ingestão abundante de vitamina C e de
nados, ou na rua, a transmissibilidade das lfquidos, os quais aumentam a resistência à
doenças ,infecciosas torna-se mais fácil 'que o desidratação. Embora o brasíleíro fique mais
imaginável; bastando alguém estar resfriado, glutão nessa época, dando preferência a
o que não significa estar ainda gripado, pois feijoadas, angus, cozidos, rabadas, sopas e

o resfriado é apenas, e inflamação catarral outros alimentos quentes e saborosos, os
das ,membrllnas mucosas das fossas nasais. mais proteinizados devem merecer maior,

.atenção: leite, .ovos, frutas e legumes. O
cafezinho, provocando movimento inco
.mum nos bares, não acrescenta muito em

matéria de saúde, mas o vinho pode contri
'ouír, se tomado moderadamente, para um

melhor estado orgânico. Contra todos os'

costumes os médicos desaconselham rigoro
samente a cachaça e as batidinhas que
costumam, para "matar o frio", ser ingeridas
em grandes quantidades, em prejuízo da

alimentação, debilitando o organismo, pois
não fornece as calorias energéticas necessá-:
riãs: Á cerveja; 'êomo não é consumível
ao natural, adormece nas prateleiras, embora
alimente mais que a pinga. Uma infusão
prodigiosa contra a gripe é tomar chá
acrescido de' uma pitada de canela, casca de,
limão e gotas de aguardente.

Mesmo agasalhada, a pessoa não deve pas
sar bruscamente de recintos aquecidas para
'os frios demais, ou para o vento gélido da
rua, E proteger ao máximo regiões vulnerá
veis como o pescoço, a cabeça, o nariz, os
pulmões. Lavar as mãos,desinfetar as narinas
e a gargante (com gargarejos), também estão
nas providências de asseio corporal, A higie
ne da habitação requer de começo um ar

puro e isento de poeiras, germes patogênicos
e gases tóxicos, estes últimos produzidos

,

pelos aparelhos de aquecimento, muito em

uso na estação. A própria respiração dos
seres vivos, agrupados em apartamentos e

<:asas ,�pertadas gera substâncias tóxicas,
exigindo o arejamento do ambiente pelo me

nos uma vez por dia, para a renovação do.ar,
Nesse ponto a

situação na capital agrava-se sensivelmente
nos subúrbios, onde o espaço disponível é
exíguo e não atende ao nível mínimo ideal
de 10 a 16 metros cúbicos de ar por pessoa,
A limpeza dos sanitários e a remoção do lixo
devem preceder a tudo o mais, para a

elimínaçâo dos insetos, sendo recomendável,
a vaporização do lugar com inseticidas.
Cuidados especiais são dirigidos à roupa .

suja, em especiall os lenços usados no

defluxo, verdadeiros depósitos de vÍrus da
gripe.

Como a Secretaria de Saúde não dispõe
no momento de vacinas contra a gripe e suas

sequelas, pede à população uma maior aten
ção às normas de saneamento, mas mantém
se contra o' uso indiscriminado de antibióti
cos, só recomendáveis sob prescrição médi
ca, "para não criar resistências orgânicas
maiores. Mas admite qualquer tipo de anti
gripais e anti-térmicos, quando houver fe
bres e outros estados de mal-estar, os quais,
entretanto, não podem prescindir da consul
ta ao médico. Ela pode ser feita no Dasp,
nos postos e unidades de saúde e, no interior
da ilha, com mais facilidade nos núcleos da
LBA e Prefeitura, onde se diagnosticará a

gravidade de cada caso. "Na contingência do
surto de gripe tornar-se uma epidemia esta
mos certos do pronto aprovisionamento de
nossas unidades com vacinas, de conformi
dade com o tipo de vírus causador" - diz
Genovêncio Mattos. E concorda plenamente
(ao contrário do previsto pelo marinheiro de
Chico Buarque) que "se não vem aí bom
tempo é preciso repousar ao máximo,
poupar energias e procurar diversões caseiras
ou pouco cansativas, como o cinema e o

teatro, sempre devidamente protegidos".

Nesse ponto o espirro produzido pela coriza
pode tornar um ambiente humano em volta

potencialmente gripado, concorrendo para o

estabelecimento de um surto. De algumas
horas a' dois dias a gripe está incubada,
instalando seu quadro sintomático: lassidão,
mal-estar geral, crise febril, até a faringite e

traqueobronquite. A cada quatro segundos
um movimento respiratório normal introduz
nOS pulmões meio litro de ar atmosférico -

o que permite avaliar o grau de impacto
_
sobre a árvore brônquíca, nos dias de

,

elevada umidade relativa, mesmo ã tempera,

turas não muito baixas. Assim os 5 graus I
registrados segunda-feira na capital terão
trazido muitos incômodos superficiais, mas

necessariamente podem não ter sido mais

A perigosa aquisição' de
antibióticos, sem receita

"

Ao mesmo tempo que laboratórios continuam sua lutá contra
microorganismos patogênicos com todas suas bactérias maléficas

,
e, pqulatinamente, descobrindo novos medicamentos, na prática,
os antibióticos fabricados continuam sendo vendidos sem

nenhuma prescrição médica. E as farmácias, desinteressadamente
e sem que a fiscalização fizesse alguma pressão, distribuem aos

interessados os remédios mais eficientes e com a funçãa de
erradicar a presença' no organismo de agentes causadores de
infecções. O floriànopolitano continua a' comprar'qualquer
medicamento sem receita médica., sempre desconhecendo os

perigos que�esse 'comportamento poderá trazer a seu organismo.
Tanto o Departamento de Saúde Pública como o Conselho
Regional de Farmácias não exercem nenhuma fiscalização sobre
esie tipo de comércio, considerado ilicito , e cri�inoso por
especialistas paulistas e pelo deputado federal por Santa Catarina
Jaison Barreto, presidente da Comissão Nacional de Saúde, da
Câmara Federal. "-

ADVERTÊNCIAS
Na opinião de farmacêuticos anônimos, o uso de antibióticos

, expõe o paciente a outras doenças que inclusive podem levá-lo à
morte. Os medicamentos ou antibióticos modernos podem
provocar reações secundárias, como choque fatal, anemia,
paralisia dos nervos, inflamações pulmonares, distúrbios renais e

'

a destruição do f(gado no caso de mulheres grávidas.
Além de combater a absurda idéia de curas milagrosas por

parte, da massa menos informada e as falhas da educação médica,
esses farmacêuticos florianopolitanos acusam as indústrias
farmacêuticas pela omissão das posstveis reações negativas na

imensa variedade de àntibiàttcds que fabricam "Os médicos

, ,
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prescrevem I
qntibióticos em casos de rotina, quando sua

I

destinação deveria ser no combate de doenças graves geradas por '

bactérias; como a meningite e tifo. Seu uso inadequado gera
outras bactérias e que causam novas infecções", revelou um
deles.

Num pais como o Brasil, que tem uma legislação de 1931 que
exige a apresentação de receitas no ato da compra do
medicamento, apenas o Estado do Rio Grande do Sul ainda a

obedece.
'

Se a lei existe, ninguém, principalmente os farmacêuticos e o

público deveria desconhecer. No Conselho Regional de Farmácia
de Santa Catarina, há na sua legislação de 1931, artigo 2,5 do
'decreto 19.606, de 19 de janeiro de 1931: "somente mediante
receita médica as farmácias' poderão vender ao público as

especialidades farmacêuticas licenciadas com essa restrição".
Segue então uma lista de medicamentos 'vendidos sob, prescrição'
médica, que qualquer pessoa pode adquirir sem maiores

problemas.
'Os medicamentos, catalogados, entre os quais' Kantrex,

Tetrex, Asseptobron, Garamicina são adquiridos sem nenhuma
dificuldade. A única. recusa para não fornecimento é ..de
psicotrópicos, não vendidos sob receita médica.

A solução apontada pelos dois farmacêuticos 'é fazer com que
o próprio farmacêutico, em geral proprietário do

estabelecimento, fique na [armácta e faça. seu' próprio
auto-controle, 'imitando a situação que existe atualmente em

todos os paises europeus e norte-americanos que tem rigoroso
controle e que no Brasil tem' uma solução parcial apenas na

venda de psicotrópicos.
'

de da estrutura de todo o complexo BRADESCO,
dentro da filosofia dejrabelho que sempre presidiu
nossas decisões, evitando que, em qualquer tempo,
sucessões mal indicadas ou perigosas possam com

prometer ou deteriorar o patrimônio-moral, técni
co e material da sociedade. Esse Conselho, que é

. composto de maiorias acionárias relativas, será res

ponsável pela formação do Conselho Diretor Exe

cutivo, por proposta deste, de acordo com os esta

tutos, 'regulamento interno e protocolo: também
pela manutenção da 'boa ordem da sociedade e fiel

cumprimento dos estatutos e leis vigentes. O Dir�
tor Executivo será, sempre, obrigatoriamente, fun
cionário de carreira do Banco, com relevantes e

ininterruptos serviços prestados no próprio Banco,
por mais de 18 anos; que tenha comprovado, du
rante todo o tempo, controle econômico, vida
exemplar e demais condições exigidas para o

cargo".
Com o resultado daquela assembléia e, especial
mente, com a eleição dos dois novos Diretores,
presidentes das duas maiores seguradoras .do pa ís,
vem de se confirmar a nerfeita e efetiva associação
d c s grupos BRADESCO!SUL. AMERICAI
AT�ÂNTICA BOAVISTA, formando o mais im

portante conglomerado financeiro da América Lati
na.

BANCO BRaSILEIRO DE DESCONTOS S.A.

31.08.1974 '

\

Realizou-se ontem, na Cidade de Deus, sede do
BRADESCO :- Banco Brasileiro de Descontos S.A., '\
assembléia geral extraordinária de seus acionistas,

\

que aprovou ampla reforma dos estatutos daquele
Banco, criando novo órgão administrativo, o -Con
selho de Ad""inistração e Controle, e reformulando
a denominação do antigo Conselho de Administra-
ção para Conselho Diretor Executivo.

.

Para' o Conselho de Administração e Controle
foram eleitos os senhores Amador Agl,liar, Antônio
Sanchez de Larragoiti Júnior, Presidente do grupo

segurador Sul América, Antônio Carlos de Almeida

Br,aga, Presi,dente do grupo seguradar Atlântica!
Boavista, Luiz Silveira e Mário Coelho Aguiar.
No Conselho Diretor Executivo permanec«;m os

mesmos membros' do antiqo Conselho de Adminis

tração daquele Banco, senhores: Amador Aguiar,
Luiz Silveira, Mário Coelho Aguiar, Basílio Tronco-.
so Filho, Leonardo Grácia Júnio�, Lázaro de Mello

Brandão, Altino Avian, Antônio Aguiar Graça,
César Prates Castanho, Francisco Sanchez e Antô
nio Beltran Martinez.
Durante aquela reunião, 0. senhor Amador Aguiar,
que é o Presidente do BRADESCO e também da
assembléia, prestou, aos presentes, os esclarecimen
tos seguintes:

�
"O Conselho de Administração e Controle, criado
pelo novo estatuto, tende a assegurar a continuida-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o E§:r.AÍ>.O:.-:::_º§ de Setembro de 197� � Pá�a 16

,Cidade
As calçadas são

estreitas e por isso
a arborização se
fará em grandes

vasos de cimento.

A Secretaria de Obras
da Prefeitura vai proceder
a arborização de determi-

,

nados .pontos da cidade,
devendo para tanto utili
zar-se de um sistema 'dife
rente para o plantio de ãr
v ores. Segundo informa
ções do Secretário Mário
César Campos; tendo em

vista as pequenas dimen

sões dos passeios das ruas

da cidade; a Prefeitura de
verá implantar a arboriza
ção através de vasos qua
drados gigantes.

"
- O ideal - disse o Se

cretário - seria fazermos a

arborização das ruas da ci

dade, plantando as árvores
no meio dos passeios, coo,
mo se faz tradicionalmen
te. Entretanto, em Floria
nópolis esse sistema torna
se impraticável, tendo em

,vista que os passeios são
muito estreitos. Por exem
plo, no caso da rua Felipe
Schmidt, a arborização é
totalmente inviável, uma •

vez que os passeios não

,tem mais que dois metros
de largura, não comportan
do nem o intenso . rroví
menta de pedestres que
muitas vezes são obrigados
a-andarem na rua.

Explicou o' Secretário
de Obras, que existe um

projeto na Prefeitura para
a arborização das duas ex

trernídades do prédio da
antiga alfândega, onde
atualmente serve, de esta-

A perda de alguns qui-
'

'los, a 'busca da forma física
e um pouco de vaidade
masculina e femínína, pa
ralelas ao frio e a umidade,
que se prolonga por quase
uma semana, está provo
cando uma corrida- às sau
nas da cidade. Outros bus
cam nos banhos de sauna a

leveza do corpo que, junta-,
mente com as massagens e

ginásticas" se toma mais re
sistente � capaz de conter
a infiltração de bactérias,
principalmente as da gripe.

Sempre que acontece
-uma variação do clima e

momentânea queda da
temperatura,' situações que
ocorrem principalmente
no inverno, as saunas pas
sam a ter uma frequência
mais assídua 'de clientes,
mais numerosa que no ve

rão, quando sofrem, rela
tiva concorrência das
praias.
VAIDADE
"A medida que o frio

deixa atrás de si bom nú
mero de pessoas que não
se contentam com a situa
ção, isto é, de encarquílha
menta, a sauna passa a ser

uma solução", revelou Bal
díce ro Filomeno Filho,
proprietário da Sauna Bra
são. Atualmente, quase to
da a clientela procura es

.quecer os problemas de ca-

,da dia para se dedicar a

um suave banho, comple
mentado com música arn

biente, jogos .de dominó e

, cionamento.
- Pensamos construir

um, pequeno jardim nos

dois 'lados da alfândega,
nos utilizando de grandes
vasos de cimento. Esse no
vo sistema dará condições
,de arborizarmos o local,
ocupando menos espaço
do que um jardim tradicio
nal ocuparia, disse o Sr.
Mário César Campos.

O 'terminal de' ônibus
localizado na Prainha e

que deverá começar a fun
cionar em, breve, também
deverá receber arboriza
ção. A Secretaria de Obras

pretende implantar tam
bém naquele local, o ajar
dinamento através de vasos,
de cimento.

PRAÇAS
No plano de obras da

Secretaria para a constru

ção de logradouros püblí-
,

cos, para esse ano, está in-
'

cluída a Praça Nossa Se
nhora' de Fátima no Estrei
to.

- A praça do Estreito,
ainda está na fase de desa

propriações, que deverão
estar concluídas até o final
deste, ano. Quero esclare
cer que o projeto para a

construção da Praça Nossa
Senhora de Fátima já foi
elaborado pela Divisão de

Planejamento da Prefeitu
ra, mas' a sua implantação
não se dará ainda este ano,
ficando pará o próximo

\

um bom bate papo sobre
-

os últimos \ acontecimen
tos, principalmente os po
líticos. �O homemem si é
vaidoso e' parte deles quer
apenas manter a forma
física, através de massa

gens e ginástica". Como
um banho custaCrâ 15,00
e subordina a pessoa a 'um
círculo vicioso, :algumas
são obrigadas, a tomá-lo
diariamer..te ou até três ve
zes por semana. E isto, na-,
turalmente escapa das con
dições econômicas de cen
tenas' de interessados e

transformam a clientela
das s aunas a mais elitizada
possível, como acontece
na Sauna Itapoã, que tem,

praticamente um seleto
númeto de fregueses.
SOFISTICAÇAO

Prevenidos contra um

possível resfriado, os fre-
. quentadores recebem uma

ducha fria (opcional) antes
de abandonarem o recinto,
preparando o corpo para
receber o frio. Condiciona
dos e subordinados a um
horário de trabalho, que

'

absorve seu tempo durante
todo o dia, gerentes de
bancos, médicos, altos fim
cionários públicos e apo
sentados se encontram na

sauna, numa constância'su
perior a da mulher. "Sé ,o

homem, )10 fundo, procu
rar fugir ao ridículo de
uma' barriga saliente

I

como

tainbém adquirir um porte
atlético com a perda de

•

exercício.

Segundo informou o

Secretário, as desapropria
ções para a ampliação da
Praça Nossa Senhora de
Fátima, vão custar aos co- ,

fres públicos aproximada
mente' 900 mil cruzeiros.

rA entrega da área livre so
mente se dará no final des
te exercício, pois a munici
palidade por falta de dota-.
ção, não teve condições de

apressar as negociações.
A praça do Estreito, se

gundo o projeto deverá ter
uma fonte luminosa, par
que infantil, além de can

chas de esportes. '

OBRAS

A Secretaria de Obras
concluiu a pavimentação
das, seguintes ruas: Carlos
Correia, Belarmino Cor
reia, Juvêncio Costa, Sér
gio Lopes Falcão, todas a

lajotas. Rua Flávio Tavares'
da Cunha (1.760 m2), Pa
,pa João XXIII (2.640 m2),
Vicentina G'oulart (1.200
m2), Campolino Alves'
(2.800 ,ni2), Tereza Cristi
na (2.625 m2), todas com

pavimentação asfáltica.
Foi concluída a pavimen-

.

tação da estrada do Pânta
no do Sul,numa extensão

, de 3.400 m2, a lajota, Te
-ve início, a 'pavimentação
asfáltica da Rua Felipe Ne
ves, no Bairro de Fátllnã
'(Estreito),' que terá uma

extensão de 8.200 m2.
'

alguns quilos, a mulher le
va como moda", revelou
João Luis Ramos Júnior,
proprietário da Sauna Ita
poã, ex1usiva para a, elite, e
a única que mantém um

dia da semana (terça-feira)
para as mulheres. De as-

, peçto' similar a uma casa
de saúde, as Saunas Brasão
e Itapoã, mantém uma sé
rie de serviços complemen
tares além do simples.ba
nho seco, vapor, massagem
ou ginástica. Na primeira,
a música é ambiente até
dentro das estufas e os ho
rários e tempo para banho
são comunicados pOI com
pleto sistema de íntérfo-

,

nes, misturados a um am
biente agradável e perfu
mado com o odor do euca-:

lipto. Na segunda as mu
lheres têm além do banho
seco, vapor e em breve
uma piscina interna, um
considerável. número de
serviços complementares,
entre os quais manicure,
cabeleireiro" massagista e

outros. Para os homens,
serviço completo de bar
bearia, salas de repouso,
televisão, bar e massagista.

Segundo os proprietá
rios, os banhos de sauna

podem ser considerados
como os responsáveis pelo
acréscimo de alguns anos
de vida. "Acho que se as

, dezenas :de médicos, exe
cutivos e gerentes não es
tão interessados noutra
coisa a não ser viver um
pouco mais, servindo-se de
uma coisa saudável e que
custa pouco", disse João
Luiz Ramos 'Júnior, que de
simples frequentador no
seu município (Lages) mu
dou-se para Florianópolis
há quatro meses. ''Mas
muitas pessoas ainda não
estão acostumadas com
sauna e a maioria procura

, quando acha que é preciso
ou porque ir a um estabe
lecimento desses significa,
moda ou status social. Se a

'timidez inicial tende a de
saparecer, os serviços de
sauna se projetam cada vez
mais como lI-mibom negó
cio".

,

O Hospital Nereu Ramos recebeu ontem 2 casos de meningite.

,

ra

Das'pmonta,
seu esquema
preventiva

As providências iniciais
para neutralizar um possf
vel surto de côlera-morbo
em Santa Catarina, entran
do por -Florianópolis, co-,,'

meçaram a ser tomadas pe
la Secretaria de Saúde do
Estado, via Departamento
Autônomo de Saúde Públi
ca, acatando alerta da Or
ganização Mundial de Saú
de e Ministério sobre os

perigos da doença em apa- ,

nhar desprevenida a popu
lação.

Passo inicial do Dasp é
a convocação de' todo o

corpo médico e auxiliar
que apresente vivência lua
.profílaxia e tratamento de
infecções intestinais e da
doença em particular. Um
esquema de defesa epide-
.míológica, tão logo julgue
necessário o Ministério e a

Secretaria, será desenvolvi
do 'junto' �qs 'pontos de
desembarque de passagei
ros, nos locais de conglo-

'merados humanos e em

todos os pontos qualifica
dos' como estratégicos e

que podem favorecer a

contágio.
PROXIIYIIDADE E CO

MUNICAÇÃO
Ao "di tetor-geral do

Da$p não atemoriza, "con
quanto preocupe" a pene
tração do "cólera" em Flo
rianópolis, pois "não esta"
mos alheios à possibilidade
e aos seus perigos". Enten-

de que a localização de
Santa Catarina 'nas vizi
nhanças de São Paulo e as

facilidades "de comunica
ção' entre os dois Estados',
facilita a importação da
doença, "quando a inexis
tência de um aeroporto
internacional tem suas van

tagens",
O risco menos acentua

do que o da capital paulis-
'ta não significa' isenção:
"Portugal está a um passo
daqui e sabe-se que lá o

surto grassa violento".
Para enfrentar o "cóle

ra" o Dasp mantém em

curso de especialização no

'Instituto Castelo Branco,
da GB, os sanitaristas Se
bastião Ivone Vieira" do IV
Centro de' Administração
Regional de Saúde, de La
ges, e Udson Piazza, dire
tor-técnico do Departa
mento, que sucedem a dois

, laboratoristas lá já prepara
dos. o cordão sanitário a

ser lançado numa eventua
lidade terá como ponto de
apoio a unidade de Vigilân
cia epidemiológica, no pré
dio da Direção-Geral do
Dasp, integrando a direção
técnica.

ENQUANTO A 'VACI-
NA NÃO VEM

'

Há disponibilidades de
vacinas e medicamentos hi
dratantes específicos no

Ministério, e o uso deles;

. ,o:
.....

de meningite meningocó
cica comprovada, e 600 in-

,determinadas, dos quais
provavelmente três quartas
partes são do tipo rnenin
goc6cico, segundo infor-'
mações do diretor geral do
Dasp, Genovêncio Mattos.
Até ontem, ainda não ha

jvia dados estatísticos sobre I,
a incidência desta semana,
porque apenas hoje os da
'dos serão fornecidos ao
Dasp. '

Ontem, no Nereu Ra
mos, haviam 27 interna
dos, sendo .que o número
máximo de internações já
havldas num determinado
dia foi de 36. Por isto, o

diretor daquele hospital,
Dr. Paulo A. Phillipi, disse
que ainda não se verificou
o recrudescimento da
doença, "mas provavel
mente, nó domingo, segun
da e terça haverá um au

mento bastante acentuado,
como consequência do
frio".

100 LEITOS
O Hospital Nereu Ra

.rnos é o único especializa
do para o atendimento de
moléstias infecto-contagio
sas na Grande Florianópo
lis" com três das seis alas
destinadas exclusivamente
ao atendimento da menin
gite, sendo que do total de
204 leitos, 70 são reserva

dos para a meningite. Mas,
caso haja neéessidade, mais
'30 leitos podem ser utiliza
dos p�a esta doença, atra-

ao lado de uma campanha
de educação sanitária, po(lerá develar qualquer eclo
são do cólera.

A doença é uma infec
ção tóxica produzida pelo
"vibrip comma", que há
séculos vem assolando de
forma endêmica regiões da
Ásia: Invadiu a Europa no
século XIX, outras regiões
do Oríente, a Rússia, parte
-da Africa, Na França a

epidemia de 1,826/37 fez
600 mil vítimas. O começo
do ataque são os vômitos,
viplentas dores abdomi
nais, diarréia excessiva (20
a 100 evacuações diárias),
desidratação extrema, ca
imbras extremamente do
lorosas, seguindo-se ciano-

•
se com suor VlSCOSO, o que
anuncia a fase de algidez,
que, não raro, preceda à
morte, As sulfamidas têm
efeito apenas preventivo e

os antibióticos mostram-se

inoperantes na fase de ple
mi evolução, quando li to
xina já invadiu o organis
mo. É causada pelo vibrião
colérico, descoberto por
Kock, em 1883, o, gênero
da bactéria da família das
Espiriláceas, em forma de'
bastonete recurvado em

vírgula, munido, nas extre
midades, de um ou mais
cílios, que lhes conferem
mobilidade.

Preteitura
arboriza'

runs

da
Cidade

Além de manter a forma física, um remédio contra o frio,

'. .

enm tte

Ontem foram interna
dos mais dois casos de me
nin-gite no Hospital Nereu
Ramos, e houve mais um

caso na Cidade de Curiti
banos. Até agora não foi
registrado o aumento da
incidência mas com a onda
de frio que vem atingindo
todo o Estado, as autorida
des sanitárias catarinenses
esperam que ainda este fim
de semana, principalmente
domingo, e na segunda e,

terça-feira próximas, haja,
um considerável aumento
no número de casos, por
que o período de incuba
ção da doença normalmen
te é de 5 a:6 dias.

O dr. Osvaldo V. de Oli
veira, Chefe da Seção de

Doenças Transmissíveis do

Dasp, disse ontem que as

infecções respiratórias, de
correntes, do frio, favore
cem o aparecimento da
meningite, que tem au

mentado constantemente
desde o início do ano. "Es
tá pára começar agora, este
fim de semana o aumento
40 número de casos, de
pois deste frio".

Em apenas sete dias, se
mana passada, foram regis
trados 125 novos casos de
meningite no Estado, dos
quais' 39 foram especifica- ,

dos como sendo de menin
gite meníngocôcica, e 86
não especificados, totali
zando, até a semana passa
da, 847 casos, sendo 247

vés do remanejamento dos
doentes já internados, que

, podem ocupar a ala que
antigamente era' utilizada
como dormítõrío dos fun
cionários, hoje leitos ocio
sos. "Assim, o Hospital
Nereu Ramos tem um to
tal de 100 lêitos para aten
der os casos de menin
gite", informou o Dr. Phil
lipi.

A maioria dos interna
dos do Nereu Ramos vem
de outros hospitais, princi
palmente do Hospital In-.
fantil, uma vez que a doen
ça atinge mais a faixa etá
ria de zero a 15 anos. Nos '

outros hospitais é feita a

suposição diagnóstica e em

seguida o doente é enviado
ao Hospital Nereu Ramos,
onde o médico plantonista
faz a punção do líquido,
céfalo raquidiano, sendo
que a bacterioscopia é fei
ta no laboratório do pró
prio hospital, e após o

líquor é encaminhado ao

'Dasp, para fazer a tipagem:
Enquanto as vacinas

não chegam, os funcioná
rios que lidam diretamente /

com os doentes, se defen
dem com máscaras, guar
da-pós e rigorosa higiene
corporal, antes de entrar e

antes de sair do hospital.
Segundo o Dr. Paulo, "eles
não tem demonstrado me

do de lidar com os doen
tes, porque estão bem pre
parados psicologicamen-
t' "

,

e .

Sauna sempre cheia é
retúgio contra' o (rio

CORUJÃO
RESTAURANTE -'PIANO - DRI,NK

Apresenta Diariamente:
ALMOÇO E JANTAR com

MIRANDINHA ao PIANO.

Todas as noites - Diretamente da
CATEDRAL DO SAMBA de Sã.o Paulo

,

o Trio Sereno Vocalistas.
LAGOA DA CONCEiÇÃO -,

(Em frent"e ao Posto)

Recrudescilllento
pode surgir na·
pró.ima semana
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